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Editoriales 

Mís 1111re las de1das m1nicipales El año de la creaciíin de empleo 
Una semana más hemos de 

tratar de ese asunto candente 
que son las deudas municipa
les. Habrá ciudadanos que 
crean estar a salvo de ese pro
blema, pero no deben estar 
tan seguros de ello, pues indi
rectamente son afectados por 
los problemas financieros del 
ayuntamiento y muchos pue
den serlo de modo muy direc
to y muy molesto por las con
secuencias de la consuetudi
naria morosidad municipal. 

En primer lugar señalemos 
aquí que el ayuntamiento ha 
decidido formalizar operacio
nes financieras suficientes 
para acabar de una vez con la 
deuda de más de tres mil 
millones que mantiene con la 
empresa concesionaria del 
servicio de recogida de basu
ras y de la limpieza. Esta deci
sión plenaria no ha sido bien 
vista por parte de la izquierda 
municipal porque esta parte 
de la izquierda estima que hay 
que pagar a todos, no sólo a 
Urbaser. Es lástima que esta 
convicción de al menos parte 
de la corporación municipal 
complutense haya tardado 
tanto en ganar algunas posi
ciones; probablemente, si este 
sano criterio se hubiera soste
nido con decisión hace tres 
años, el ayuntamiento com
plutense estarla hoy mucho 
menos endeudado, sus prove
edores se sentirían contentos 
de serlo en vez de maldecir su 
suerte a veces, y el futuro de 
la ciudad y de su sociedad 
estarla mucho más claro, 
puesto que concejales de los 
tres grupos presentes en la 
corporación municipal com
plutense entenderian de una 
vez la necesidad de que las 
consignaciones presupuesta
rias sean consistentes con el 
dinero disponible. 

Y aquí podemos hablar de 
algunos ciudadanos que no 
terminan de explicarse por 
qué el ayuntamiento les recla
ma periódicamente el pago de 
exacciones no pertinentes in 
cluso después de que les dije-
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ran en el ayuntamiento que, 
en efecto, no eran pertinen
tes. Eso puede ocurrir porque 
los servicios municipales sean 
muy malos; y también podria 
ocurrir porque el ayuntamien
to empiece por hacer su pre
supuesto de gastos y luego 
tiene que cuadrarlo con el de 
ingresos como sea, aunque 
tenga que olvidarse de dar de 
baja recibos incobrables. 

Según todos los informantes 
y todos los comentaristas, 
1998 ha sido el año del empleo 
en España, lo que da la razón 
a quienes afirmaban hace años 
que la politica económica espa
ñola estaba en el buen camino, 
aquellos que dieron lugar a acu
ñar la célebre jaculatoria azna
rista, esa de KEspaña va bien". 

Los rivales del gobierno 
popular no osan contradecir la 

la Casa de los lizana v el convenio rehallilhador 
El ayuntamiento complutense 

ha empezado los trámites ten
dentes a ceder a la Asociación de 
Empresarios del Henares el uso 
durante medio siglo de un edifi
cio en el que las administracio
nes públicas han gastado hasta 
ahora, según informaciones de 
fuentes municipales, unos tres
cientos millones de pesetas. 
Dicho esto así -y dicho casi de 
cualquier manera- puede resul
tar escandaloso, por mucho que 
la información añada que la enti
dad empresarial aún habrá de 
aportar más de doscientos millo
nes para acabar la rehabilita
ción. A fin de cuentas, habrán 
sido gastados trescientos millo
nes de pesetas de los contribu
yentes para regalárselos ahora ni 
siquiera a los empresarios alca
laínos, sino a un influyente gru
po de empresarios radicados en 
Alcalá y en otros términos muni
cipales del valle del Henares. 

Sin embargo, el negocio puede 
ser poco interesante también 
para AEDHE, entidad que ahora 
es propietaria de su sede social, 
en la calle de Teniente Ruiz, y 
previsiblemente habría de ven-

r 

der esta sede para atender al 
pago de las obras de rehabilita
ción de la Casa de los Lizana, 
que usaría pero no sería suya. 
Es de esperar que tanto la corpo
ración municipal como la corpo
ración empresarial hayan pensa
do muy bien lo que hacen. 

En cualquier caso, se queden o 
no los empresarios con la Casa 
de los Lizana, lo que vuelve a sal
tar a la vista es el fracaso en gran 
parte del famoso convenio para 
rehabilitación de los edificios 
históricos de Alcalá. El dinero se 
gasta -en este caso, hasta aho
ra, 300 millones si hay que creer 
a las fuentes municipales infor
mantes- pero la rehabilitación 
no se completa, con lo que se 
puede seguir gastando indefini
damente. A algunos apasionados 
del gasto público esto puede 
parecerles una inversión social 
de tintes keyneasiarws clásicos, 
pero responsables del dinero de 
los contribuyentes menos imagi
nativos podrían encontrar deno
minaciones más castizas a eso 
de gastar el dinero de la sociedad 
sin objetivo social. O con objeti
vos sociales de otras sociedades. 

...... -~ 
PUERTA •••dñll~ 

~~~~~~~~~ 

Editor: Sandalia San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 
Ramón y Cajal, 7 - 28801 - Alcalá de Henares 
Imprenta: el Morera, 23 - Torrejón de Ardoz 
D.L: GU-78-1968 

Tells.: 91889 26 53 
918888589 

Fu: 91883 45 08 

afirmación de que la cosa eco
nómica va maravillosa, por lo 
que su única posibilidad de 
oponerse al gobierno popular 
campeador, desde sus ámbitos 
políticos y periodísticos, es 
afirmar que el PP se limita a 
recoger los frutos de los árbo
les que plantó el PSOE. Habrá 
que dar las gracias a los socia
listas, pues; primero por plan
tar tan ínclitas plantas ubérri
mas, pasta de España fecun
da, y luego por aceptar mar
charse a la oposición para per
mitir al pueblo disfrutar de 
tan asombro'sa prosperidad. 
Tan asombrosa, tan asombro
sa prosperidad, que incluso 
algunos derrotistas o derrota
dos se atreven a decir que a 
ellos no les ha llegado, que 
ellos trabajan más que nunca 
y ganan menos que en toda su 
vida. Pero ésos son los grou
chos marxianos sobrevenidos, 
esos que, a fuer de ser inteli
gentes y buscar tres pies al 
gato, se las apañan para ser 
muy listos y muy despiertos, 
sí, pero después de salir de la 
nada y trabajar como burros 
durante toda su vida se 
encuentran en la más absolu
ta ruina. Son los hombres de 
poca fe , incapaces de caminar 
sobre las aguas porque creen 
que no es posible caminar 
sobre el agua. No saben que 
quien crea en el gobierno vivi
rá eternamente, o al menos le 
caera alguna gabelilla que le 
ayude a vivir. 

Algunos sindicalistas tam
poco se atreven a negar ni a 
interpretar la contabilidad del 
empleo. Se limitan a repetir 
desde hace años que sí, que el 
empleo crece, pero cada vez es 
más precario. Quizá algún día 
lleguen a entender que si el 
empleo crece se debe precisa
mente a que es precario, como 
creció por la misma causa con 
el PSOE en el gobierno cuando 
este partido tomó la muy ade
cuada medida de flexibilizar 
las modalidades de contrata
ción. Es preferible empleo pre
cario a desempleo fijo . 
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El primer operador madrileño de cable invenirá 
en la ciudad complutense 6.500 millones de pesetas 

Madritel trae a Alcalá televisión por cable, 
telefonía fiia v acceso a Internet 
9.000 hogares podrán acceder a los nuevos servicios en el mes de abril 
Madrltel, el operador madrileño de cable, y el ayuntamiento de Alcalá han llegado a UD acuerdo 
para adelantar la' instalación de las redes de fibra óptica en la ciudad complutense, lo que signi
fica que 9.000 hogares alcalaínos podrán recibir en el mes de abril los nuevos servicios de tele
comunicaciones que ofrece Madrltel, concretamente telefonía fija, televisión por cable y acceso 
a INTERNET. El entendimiento entre el ayuntamiento de Alcalá y Madrltel han permitido el ade
lanto de las obras. Según los planes presentados por la empresa en conferencia de prensa el mar
tes 12 de enero en el propio ayuntamiento, el cableado finalizará en 18 meses. 

Según el director general de la 
empresa, Luis Rodrigo Salme
rón, "el acuerdo supone un 
importante avance en el desplie
gue del cable en la CAM. Quere
mos sumarnos a las recientes 
celebraciones de Alcalá como 
patrimonio de la humanidad 
con el inicio de una nueva era 
en sus telecomunicaciones". 
Rodrigo hizo la presentación de 
la empresa en la ciudad com
plutense en un acto en el ayun
tamiento en el que participaron 
el primer y la segundo teniente 
de alcalde, Gustavo Severién y 
Beatriz Díaz Manzanares. 

Madritel realizará inversiones 
por valor de 6.500 millones de 
pesetas en Alcalá. Las obras de 
instalación de la red de fibra 
óptica en el subsuelo complu
tense se traducirán en la gene
ración de más de 700 puestos 
de trabajo. Alcalá se convierte 
así en uno de los primeros 
municipios madrileños en aco
meter la instalación de las 
modernas redes de fibra óptica, 
tecnología que viene a revolucio
nar el mundo de las comunica
ciones, tanto por su capacidad 
de transportar información como 
por la calidad de su transmisión. 
La red de Madritel tendrá capaci
dad para dar un amplio abanico 
de servicios avanzados de teleco
municaciones como son entre 
otros la televisión por cable con 
posibilidad de ofrecer más de 
300 canales, telefonía fija convir
tiéndose en un nuevo operador 
después de la liberalización de 
las telecomunicaciones en Espa
ña -lo que ha supuesto que 
Telefónica pierda el monopolio-
y acceso a Internet con una 
reducción importante en el tiem
po de conexión. 

Uno de los proyectos estrella 
previsto por Madritel es la cone
xión de los colegios e institutos 
de Alcalá a su red de cable. El 
proyecto, denominado 'Aula glo
bal', supondrá un significativo 
impulso a la formación y divul
gación de las nuevas tecnologías 
entre los escolares". 

Otro de los capítulos de espe
cial relevancia social y económi
ca que Madritel ha propuesto al 
ayuntamiento de Alcalá es apo
yar la incorporación de los 
pequeños y medianos empresa
rios a las nuevas tecnologías 
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mediante el proyecto 'Pymes 
banda ancha'. El acuerdo recoge 
otros proyectos de colaboración 
entre la Fundación Madritel y la 

universidad de Alcalá para 
fomentar el desarrollo y la 
investigación de nuevas aplica
ciones sobre redes de banda 

Luis Rodrigo Salmerón, 
director general de Madrltel. 

ancha. Madritel es el primer 
operador de cable de la CAM 
que ofrecerá servicios de teleco
municaciones a través de fibra 
óptica. El ministerio de Fomen
to, la CAM y los ayuntamientos 
madrileños adjudicaron a la 
empresa el 6 de marzo de 1998 
las tres licencias para prestar 
servicios de telecomunicaciones 
por cable. Madritel ha compro
metido inversiones por más de 
27.000 millones de pesetas. El 
volumen total superará, según 
los responsables de la empresa, 
los 300.000 millones. 

Una vez tendidas las redes de 
fibra óptica Madritel estará en 
condiciones de ofrecer sus servi
cios a los alcalainos para lo cual 
realizará una presentación - de 
su oferta, de todo cuanto permi
tirá la red de cable y las tarifas 
que tendrá. 

Primero se quedó atrapado en el barro un vehículo de la Policía Nacional_ 

Y cuando toe a rescata~o un camiín de bomberos también quedí atrapado 
los dos vehículos tuvieron que quedarse toda la noche en un camino 
del parque de los Cerros hasta que con luz diurna fueron rescatados 
El parque de los Cerros fue traicionero para UD vehículo de la Policía Nacional y UD camión todo
terreno del parque de bomberos. El vehículo policial, que se encontraba de servicio, quedó atrapa
do por culpa del barro de UD camino. El agente que lo conducía no pudo evitar que las ruedas se 
deslizaran por el barro arcilloso hacia UD pequeño desnivel que había en el badén del camino. Una 
vez en ese pequeño desnivel, el barro impedía a los agentes policiales sacar el coche de allí. Como 
quiera que en esos momentos no había allí nadie que pudiera ayudarlos, al tratarse de una zona 
muy poco transitada y menos en esos momentos que estaba anocheciendo, los policías pidieron 
refuerzos a su comisaría. Los hechos ocurrieron a última hora de la tarde del sábado 9 de enero. 

Pero ni con los refuerzos poli
ciales hubo posibilidades de 
sacar del barro al vehículo. La 
noche estaba cayendo por lo que 
se pidió la presencia de los bom
beros para evitar que el vehículo 
se tuviera que quedar allí hasta 
que hubiera luz diurna. 

Desde el parque de bomberos 
se envió al lugar un camión todo
terreno, empleado normalmente 
en la 'extinción de incendios 
forestales. Es un camión que tie
ne una excelente capacidad de 
respuesta al conducirse por 
terrenos abruptos y muy empina
dos, por lo que era el vehículo 
ideal para hacer el rescate del 

coche policial. De hecho, para no 
dejar mermado en exceso el ser
vicio en el parque de bomberos, el 
camión fue ocupado únicamente 
por dos bomberos. 

Sin embargo, al llegar al cami
no junto al vehículo policial, al 
camión le ocurrió lo peor que le 
podría ocurrir dadas sus carac
terísticas. Debido a su gran 
peso, el camión todoterreno se 
deslizó también por el barro 
hacia el mismo desnivel. Una de 
sus ruedas quedó en el aire per
diendo el camión su fuerza y 
capacidad de respuesta en ese 
tipo de terrenos. Todo lo contra
rio, el barro arcilloso empeoraba 

la situación y no se descartaba 
el peligro de que el camión todo
terreno pudiera llegar a volcar. 

Como quiera que ya era de 
noche, policías y bomberos deci
dieron dejar alli los vehículos 
debidamente custodiados hasta 
que hubiera luz diurna. Y en 
efecto, sobre las diez y media de 
la mañana del domingo fueron 
rescatados el vehículo de la 
comisaria y el camión todoterre
no del parque de bomberos. La 
luz diurna fue determinante así 
como las operaciones realizadas 
para retirar todo el barro posible 
y permitir que la tracción de los 
vehículos los sacara de alli. 
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Según lsacc Sáez ha habido incu01pH01ientós de plazos 
que ponen en peligro el principio de igualdad 

UGT impugnó las oposiciones a 
nueve plazas de policías locales 
El secretarlo general de la Federación de Servicios Públicos de la UGT en Alca
lá, Issac Sáez Ballesteros. impugnó el lunes 11 de enero las oposiciones a 
nueve plazas de policías locales convocadas por el ayuntamiento de Alcalá y 
cuyos exámenes comenzaban ese mismo día. Sáez Ballesteros intentó presen
tar la impugnación el sábado 9 de enero. ••pero no me la recogieron en el ayun
tamiento porque no estaba abierto el registro y no tenían sello''. Sáez Balles
teros dijo que con los incumplimientos de plazos que ha habido en esta oposi
ción ••se incumple el principio de igualdad. se perjudicó a muchos opositores". 

lssac Sáez Ballesteros expli
có que el día 7 de enero un 
grupo de unos treinta oposito
res acudieron a la sede comar
cal de UGT para hablar con él 
de los exámenes para las 
nueve plazas de Policía Local 
convocadas por el ayunta
miento: "Me dijeron que los 
exámenes empezaban al día 
siguiente, 8 de enero. Uno de 
ellos me dijo que nos iba a 
poner una denuncia por con
sentir una posible ilegalidad". 

El día 5 los opositores, 
según Sáez Ballesteros, reci
bieron una llamada telefónica 
convocándoles para el examen 
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el día 8. "Eso me lo confirma
ron en la concejalía de Perso
nal del ayuntamiento. Desde 
nuestro punto de vista se han 
incumplido los plazos legales 
de publicación de las solicitu
des una vez recibidas las can
didaturas. Tienen que estar 
expuestas durante diez días 
para la presentación de recla
maciones". 

Sáez Ballesteros explicó que 
"en la concejalia de Personal 
me díjeron que el día 5 ya 
habían salido las listas lo cual 
para nosotros es incierto por
que ese día no habían salido 
en el BOCAM. Nosotros pensa-

mos que no se han hecho las 
cosas legalmente y por eso 
hemos impugnado". 

El día 8 en el examen, los 
representantes de UGT en el 
tribunal hicieron que constara 
en acta la impugnación pero 
los técnicos de personal advir
tieron que no podían paralizar 
la oposición. El lunes 11 de 
enero consiguió Isaac Sáez 
Ballesteros entregar en el 
registro del ayuntamiento la 
impugnación: "Es curioso que 
hasta el día 12 de enero se 
estuvieron recogiendo del 
correo solicitudes de aspiran
tes. Hasta el día 30 de díciem-

Isaac Sáez Ballesteros, secretario 
general de la Federación de 

Servicios Públicos de UGT-Alcalá. 

bre se podían enviar las solici
tudes pero si Correos ha tar
dado más en entregar esa 
correspondencia, no es proble
ma de los aspirantes". 

El día 8 de enero se presen
taron a la primera prueba de 
la oposición un total de 313 
aspirantes para ocupar las 
nueve plazas de agentes de la 
Policía Local convocadas por el 
ayuntamiento. 
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Contra la Fundación 
del llosnna1 de Alcalá 

El Grupo Municipal de Iz
quierda Unida, ante las mani
festaciones realizadas en la visi
ta al Hospital Príncipe de Astu
rias el dia de ayer por el Minis
tro de Sanidad, Sr. Romay Bec
caria, desea manifestar lo si
guiente: 

1.- Izquierda Unida rechaza 
abiertamente la consideración 
del Ministro de querer convertir 
el Hospital de Alcalá en una 
Fundación sanitaria. 

2 .- Si, como reconoce el propio 
Sr. Romay, el actual Hospital es 
tan eficiente como para conside
rarlo "uno de los mejores de 
España" no vemos ninguna jus
tificación a sus deseos de variar 
el modelo de gestión. 

3.- Tras la Fundación se es
conde, como todos ya sabemos, 
el proceso imparable de privati
zación de los servicios sanitarios 
más rentables y susceptibles de 
ser un negocio para inversores 
avispados. 

4.- Este modelo privatizador 
ya sabemos a lo que conduce. 
Tuvo su laboratorio en la Ingla
terra de Margaret Thatcher y 
supuso el desmantelamiento y 
la ruina de la mejor sanidad 
pública del mundo, con conse
cuencias trágicas para la mayo
ria de la población de las que 
aún trata de recuperarse. 

5 .- Por último, condenamos la 
desvergüenza de este Ministro 
del PP que aparece ahora por 
Alcalá a "regalar juguetes" a los 
niños enfermos en un acto del 
más escandaloso populismo, 
cuando hace menos de dos 
años, en el caso epidemiológico 
más grave de todo el Estado, la 
legionelosis, no tuvo la gallardía 
de siquiera saber en qué zona 
del mapa de España estaba 
Alcalá. 

José Miguel POLO LORENZO 
Grupo Municipal de IU 

Desde Espanales: 
cana a los 
RevesMagos 

Queridos Reyes Magos, os 
escribo esta carta para que so
lucionéis algunas deficiencias 
importantes que tenemos en 
Espartales, y que los políticos 
no saben solucionar o no quie
ren. Por eso quiero que este año 
en mis zapatos y en los de mis 
vecinos, nos dejéis unas cuan
tas de "cosillas sin importan
cia": 

- Un colegio y un instituto, ya 
que aunque . parezca mentira, 
con la cantidad de vecinos que 
somos, no tenemos, y eso no es 
lo peor, sino que aún no ha 
empezado a construirse con lo 
que tendrem os que esperar co
mo poco al 2000 para tener uno. 
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Olllnl6n 
- Un centro de salud, para 

que no tengamos que coger dos 
autobuses para ir al que nos 
pertenece, tardando casi una 
hora en _llegar, con lo que se 
agravan todos nuestros males 
por el camino. 

- Más líneas de autobuses, 
porque la que tenemos no es 
útil, no lleva al distrito al que 
pertenecemos, ni a nuestro cen
tro de salud, ni a nuestros cole
gios, ... además de la gran vuel
ta inútil que da por varios 
barrios, lo que nos obliga a 
coger casi siempre un segundo 
autobús. 

- Una parada de Continental, 
porque no todos los vecinos tra
bajan en Alcalá, sino que un 
gran número trabajan en Ma
drid, con lo que es muy impor
tante estar bien comunicado 
con la capital y rápidamente. 
Además se da la paradoja que la 
línea 3 Oa de Espartales) , tarda 
35 minutos en llegar a la Conti
nental y la Continental "sólo" 20 
en llegar a Madrid, con lo cual 
es lógico que les pida que llegue 
a Espartales, o que pare la que 
va desde Guadalajara (pasa de
lante de nuestras casas). Ade
más hay que pensar que la línea 
3 no llega hasta la estación, con 
lo que es lógico que se vaya a 
Madrid en Continental en lugar 
de ir en tren. 

- 500 metros de asfalto o ce
mento, para poder continuar 
usando el camino que nos une 
con el resto de la ciudad, ya que 
la chapuza de la tierra que 
echaron no ha dado resultado, 
dejando el camino muy deterio
rado, con grandes baches y so
cavones. Se puede argumentar 
que se está construyendo un 
puente que hará que apenas se 
use el camino de Topeca, pero el 
puente no tiene salida a la N-11, 
con lo cual tendremos que se
guir usando aunque no quera
mos. Y no hay que pensar que 
no se usa, hay momentos en los 
que forman verdaderos atascos 
para salir o entrar en Esparta
les. 

- Ayuden a agilizar el puente 
sobre la N-11, la construcción de 
algún comercio, de farmacia , 
que se acabe antes del verano, 
que no lo dejen para realizar 
una gran inauguración para 
apuntarse el tanto, que lo nece
sitamos. 

- Mayor limpieza, es poco el 
tiempo y las personas que se 
dedican a ello, y no se realiza en 
todas las zonas. 

- Más policía, que haya por lo 
menos una patrulla a pie, ya 
que en coche y a gran velocidad 
es imposible percatarse de las 
infracciones que se cometen. 

- Unas marquesinas para las 
paradas de autobuses, ya que 
no hay soportales donde res
guardarse del frío y la lluvia. 

- Arreglo de "20 metros", que 
faltan por acondicionar entre la 
rotonda de entrada a Espartales 

y el camino de Jesuitas, ya que 
son los únicos en los que falta 
acera, asfalto nuevo, líneas de 
carretera, ... 

Podría seguir con una lista 
interminable, pero no todo es 
pedir, sino que también hay que 
saber dar, por eso me gustaría 
que se llevaran a una escombre
ra todos los escombros y restos 
de obra existentes en las calles y 
en parcelas que hay quien las 
ha usado como escombreras. 
Que se llevaran las ratas gigan
tes a un zoo, para su estudio 
para comprobar qué comen pa
ra ponerse así de grandes. Que 
las torres eléctricas se las die
ran al subsuelo, enterrándolas, 
para que no sean un peligro. 
Que el carril bici se lo den a otro 
barrio, para que no reduzca 
nuestras aceras a miniaturas, 
podamos salir de los portales 
sin peligro (pasa a menos de un 
metro de las salidas de algún 
portal), podamos cruzar los pa
sos de cebra sin esquivar el ca
rril. Que se lleven a la plaza de 
Cervantes los puestos de infor
mación de venta de pisos, que 
están en mitad de la calle entor
peciendo el tráfico, así se podria 
informar a los turistas sobre el 
Patrimonio de la Humanidad ... 

Sin otro particular, esperando 
la visita de los Reyes Magos a 
Espartales y de los periodistas 
para cubrir el evento, se despi
de, 

Mercedes RAMOS 
Es~esSur 

Ignacio Calleia 
no se merece esto 

Confieso, antes que nada, que 
me une amistad personal con 
Ignacio. Puede que ello reste 
objetividad a lo que voy a decir, 
pero si así fuere, conste que 
quiero evitar que el corazón pri
me sobre la razón. 

Cuando leí el pasado 18 de 
diciembre las feroces imputacio
nes del Sr. Rodriguez Andreu 
contra un veterano sindicalista 
como Ignacio Calleja, lo primero 
que vino a mi mente fue el 
inconfundible tufillo que emi
tían a amarillismo sindical. Y es 
que es de cajón. Para este atra
biliario trabajador, es el sindica
lista Calleja y no la gerencia de 
la empresa, el responsable de 
sus contratos basura y del resto 
de sus desgracias. 

Vamos, que este señor aún no 
se ha enterado, a estas alturas 
de la película, que en las empre
sas capitalistas quien manda es 
el Presidente del Consejo de 
Administración y por delegación 
el gerente y/o los capataces. Ya 
quisiéramos los sindicalistas 
españoles, siempre en beneficio 
de los trabajadores a los que se 
representa tener más derechos 
y más poder dentro de las 
empresas. Pero tras la llamada 
reforma laboral, hoy apenas si 

se puede ejercer el derecho a la 
negociación colectiva consagra
do en el articulo 37 de la Cons
titución. Pero URBASER es una 
excepción, ya que parece -según 
este trabajador próximo a UGT
que allí quien manda es Ignacio 
Calleja. ¡Ojalá! 

Digo trabajador próximo a 
UGT porque es la siguiente cla
ve que rezuma de su incendiario 
escrito. Si Calleja es el objetivo 
reconocido e inmediato, CC.00. 
es el objetivo oculto y mediato. 
Por dos razones que no escapan 
a una lectura atenta: la primera, 
hay elecciones sindicales en los 
días de la "denuncia" de este 
señor y la segunda porque Igna
cio Calleja repite como cabeza 
de lista de la candidatura de 
CC.00. ¿Qué pasa con UGT? 
¿Es que acaso no tiene repre
sentación en el Comité de 
URBASER? Claro que la tiene, 
. . . entonces, ¿cómo es que per
mite las "tropelías sindicales" de 
Ignacio Calleja? Ya se sabe -si 
fuera así- que el que calla otor
ga y pasa a ser corresponsable 
por omisión. Y aún más, ¿qué 
tipo de trabajadores tiene esa 
plantilla que eligen -y siguen 
reeligiendo- a un sindicalista 
como Calleja, si fuera tan per
verso como dice ese señor? 

Claro que, puestos a ser teme
rarios, si ese trabajador tampo
co está cercano a UGT, la única 
conclusión lógica es que trata 
de hacerle el juego al que man
da. A esos que leyéndole parece 
que no existen en la empresa 
URBASER Ni existen, ni contra
tan, ni mandan, ni exigen, ni 
sancionan, etc. etc.: el Gerente 
y/ o los capataces. Qué empresa 
más rara. 

He dejado para el final mi 
reconocimiento para con la vic
tima de este ataque. Quiero 
decir que lo que más me entris
teció de la lectura fue la misera
ble mención final a la vida de 
Ignacio Calleja y su pretendido 
paso por las comisarias. Los que 
conocemos bien a esta bellísima 
persona que es Ignacio, no 
podemos por menos que reve
larnos para avalar donde haga 
falta la honradez desbordante 
de este sindicalista que lo ha 

. dado y sigue dando todo por los 
trabajadores, perdiendo -todos 
los días- salud, tiempo y dinero 
de sí mismo y de su magnifica 
famiUa para hacer algo que hoy 
ya no está de moda: luchar por 
los débiles frente al poderoso, 
luchar por la defensa de los tra
bajadores alcalaínos y de URBA
SER Eso no puede quedar em
pañado por un injusto, maligno 
y destructivo comentario de 
nadie. 

Ignacio, cuenta con todos los 
que te queremos y necesitamos. 
Animo. Somos muchos y no 
podemos prescindir de alguien 
como tú. 

José Miguel POLO LORENZO. 

PUERTA de Madrid 



A los alcalaínos sobre 
la Hm1ieza lle Alcalá 

Queridos amigos: 
Por ser mi mujer natural de 

vuestra ciudad y por razones 
profesionales, la visito con 
muchísima frecuencia. Igual lo 
hago en días festivos que en 
laborales. Leo también las noti-· 
cías y veo que siempre os quejáis 
de la falta de limpieza. La verdad 
es que veo limpiar, pero también 
veo manchar. Donde hay palo
mas, hay manchas. Donde hay 
perros, hay manchas. Y donde 
hay humanos, hay manchas. 

Por eso me he dado cuenta de 
que al peatonalizar la Plaza de 
Cervantes, no va nadíe y está 
mucho más limpia. 

Por eso os sugiero que peato
nalicéis toda la población, os 
vayáis todos a pasear al campo y 
estará limpia. 

Lo malo será que el campo 
estará todavía más sucio. 

Perdonadme el incordío, pero 
es una idea que me ha dado la 
peatonalización. Sirve para algo. 

Miguel SÁEZ BORONDO 

Ré1Hca a una 01inión 
Con fecha 26 de díciembre de 

1998 ha aparecido una opinión 
en su semanario sobre "la efica
cia de la Junta de Gobierno del 
Robledal" a la cual me veo obli
gado a contestar por varias razo
nes, la primera por no dejar en el 
aire de fuera de casa posibles 
equivocaciones y mal entendídos 
y la segunda porque creo since
ramente que el autor de estas 
opiniones está profundamente 
equivocado. 

D. Miguel sabe que yo actúo de 
buena fe en todas mis actuacio
nes como creo que él lo hizo 
cuando fue Presidente de esta 
Comunidad y por lo tanto sólo se 
puede criticar mi gestión desde 
una postura opositora, ya que 
los resultados de esta forma de 
gestionar están a la vista de 
todos. 

Lo primero que quiero aclarar 
es que ya sabe que en mi siem
pre tendrá un compañero, que 
nunca quiso ser Presidente por 
segunda vez y que estoy aquí 
sólo porque una Asamblea me lo 
pidíó por unanimidad. 

Sabe también que mantengo 
mis palabras de abrir una polé
mica en forma y manera que él 
crea conveniente, sobre el tema 
que él elija, pero creo que el sitio 
adecuado es nuestra urbaniza
ción, donde tiene a su dísposi
ción un sillón junto al mío para 
el cambio de impresiones y don
de tiene un boletín para publicar 
cuanto crea conveniente dentro 
de la ética democrática. 

En su escrito aborda dos 
temas de gran importancia en 
nuestra Comunidad, el primero 
es el de RAICES Ill, que es un 
salón "para que nuestros mayo
res puedan tomar un café o leer 
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un periódico" y nunca será una 
RESIDENCIA de ANCIANOS, que 
yo entiendo que es otra cosa más 
compleja y que si el Sr. Vaqueri
zo quisiera podría seguir gestio
nando trabajando en equipo con 
otros Comuneros y con el apoyo 
de la propia Comunidad. Yo 
espero que fije su emplazamien
to otro Presidente. En cuanto al 
emplazamiento de Raíces III, sólo 
es cuestión de economía y situa
ción de los demás salones socia
les. Yo no tengo culpa de que las 
Iglesias y los Ayuntamientos de 
todos los pueblos estén en la pla
za de las urbes y no en la perife
ria o en los barrios extremos, soy 
el primero que me gustaría des
centralizar los salones sociales, 
pero creo que todos sabemos la 
imposibilidad de realizarlo. 

Otra polémica reiterada en 
todas las Asambleas y reiterada
mente contestada por mi es la de 
la utilización de nuestros recur
sos humanos y mecánicos. En 
todas las entidades donde se 
gestiona obras se trabaja en tres 
formas distintas, una con los 
propios recursos hasta agotar 
sus posibilidades. otra contra
tando mano de obra como apoyo 
a la que ya se tiene fija y alqui
lando maquinaria, y la tercera 
contratando la obra completa, ya 
que no seria posible hacerla con 
los recursos propios en el tiempo 

que nos hemos marcado. 
Pero es más, está demostrado 

que la contratación de una obra 
en condiciones de libre concurso 
y gestionada por una comisión 
de contratación, que garantice 
su transparencia y su eficacia, 
es siempre más barata y más 
rápida que hacerla con nuestros 
propios recursos (contabilizando 
todo el gasto implicado, no sólo 
el material utilizado). 

Por otra parte, en este tema no 
cabe la polémica, ya que cada 
uno tiene su propia forma de 
gestión, como el Sr. Vaquerizo 
tuvo la suya, y sólo se valora los 
resultados finales y sólo una 
mayoria democrática puede cali
ficar esta gestión, no las ideas 
solitarias, que muy bien pudie
ran estar esquivadas. 

Pero aún hay más, y es que 
con la gestión de recurso tan 
desastrosa (según el opinante) se 
han realizado infinidad de obras 
con las mismas cuotas de otros 
años y se ha conseguido el 
menor déficit de esta Comunidad 
en los doce últimos años. 

Sólo me queda por decirte que 
si quieres trabajar ·para la 
Comunidad me tienes a tu dis
posición, pero que si te molesta 
que EL ROBLEDAL VAYA BIEN, 
siendo decirte que yo mismo creo 
que hemos tenido un golpe de 
suerte, un equipo formidable, y 

EL CASAR 
RESIDENCIA 
ASISTIDOS 

RESlOENCIA 
GER ÁTRIC 

• Habitaciones individuales y compartidas 
• Servicio Médico 
• Servicio de Rehabilitación 
• Terapia Ocupacional 
•Podólogo 
• Asistencia religiosa - Capilla 
• Estancias temporales 

A menos de 30 minutos de Madrid 
AMPLIAS ZONAS AJARDINADAS 

az 

• Torrejón del Rey 

Camarma 

Guadalajara 

• . . . . 
MADRID Costada San Femando Torrejón Alcalá 

Ctra. de Mesones, s/n. El Casar de Talamanca 
(Guadalajara) TII.: 19491336611/12 

una gestión acertada, porque no 
es que vaya bien, es que va tan 
estupendamente bien que ni yo 
mismo me lo creo. 

Juan SERRANO PEÑA 
Presidente de El ROBLEDAL 

--casa en ruinas" 
El motivo de escribir esta carta 

es para denunciar públicamente 
el estado ruinoso en que se 
encuentra la casa n°5 . 3 y 5 de la 
calle Flores esquina a San Isidro, 
unido a los malos olores que des
piden sus bajos y sobre todo por 
el peligro que supone para los 
peatones el transitar por dicha 
acera, espec\almente en los días 
de viento y lluvia, habiéndose 
desprendido en alguna ocasión 
algún trozo de cornisa-canalón
teja etc., que va a dar lugar a que 
ocurra alguna desgracia perso
nal, por lo que desearía tomaran 
las medidas necesarias por 
quien corresponda para evitar en 
el futuro responsabilidades y no 
acordándonos "sólo de Santa 
Bárbara cuando truena". 

Envío copia de este escrito al 
Concejal de Urbanismo. 

Atentamente, 

Consuelo MANZANO BLAS 

The oil's bovs 
A raíz de las declaraciones del 

Sr. Arzallus, sobre la violencia 
callejera de los últimos días en 
algunas zonas de Euskadi, no 
me viene a la cabeza otro recuer
do que aquel de los chicos del 
aceite de ricino, vestidos con 
pantalón corto y camisa azul. 

Haciendo una extrapolación 
entre posguerra del 39 y la pos
transición democrática, nos 
podemos encontrar a individuos 
trasnochados, tanto nacionalis
tas del PENE-UVE como nostál
gicos de las dictaduras. que con
sideran el terrorismo urbano 
algo tan nimio como una chiqui
llada. Como si las purgas del 
aceite de ricino no fuesen otra 
cosa que un modo de combatir el 
empacho indigesto de las grasas. 
Como si los cócteles molotov que 
los "chicos de la gasolina" lan
zan contra diversas institucio
nes, no fuesen nada más que 
gamberradas, petardos de feria o 
consecuencia de la euforia de la 
victoria de un equipo de fútbol. 

Acaso haya que recordar a 
varios dirigentes políticos del 
País Vasco que las "gamberra
das" de los camisas pardas tam
bién consistían en incendiar 
comercios de judíos, o aún más 
sencillo que eso: solamente pin
tar en la fachada de la persona 
que odiaban a muerte una cruz 
gamada; o simplemente poner lo 
que eran: "judío". 

¡Hay que ver, qué gamberros 
eran aquellos chicos de la 
esvástica! ¡Pintarrajeaban las 
paredes como golfillos ... ! 

A. PATIÑO 

PUERTA de Madrid 



' i \ 

XIII!t~g¡g 

Ft R ........_,,_,,,,.,·astronómica 

'Def1c¿7 de 'Febrero. Alcalá de DeDates 
r ·- -- ·- -- ---·-
j 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 

---·-·- ··-. ...:... ____ , 
i 
j r·- ·- --·-·-·- ·- ·- ·- ·- ·- ·- ·- ·- ·- ·- ·- ·- ·- -- -- ---------- --. 

i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 

T 
i 
i 
í 

\ i 
i 

1 
i 
i 
\
. __ _.. 
\_.--- -- --·-

i 
i 

i 
i ...... ........ ..¿ 
--....... 

¡-·-··-·-·-·-· -·-1 
1 i 
i i 
i i 
i i 
i j 
Í..-- ·-4 ____ _ J 

T 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i . 
i 
i . 
i ) 
i i . 
i . 
i i . 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
í 
i • 

T 
i ..,... ___ j 

T 
i 
i 
j 

· 'Domíneo 1 • TmhsRestatnntes~1111JfeniÍJm 1 : 

m ~trismo ft8Cio. k1fonnaciM y rsmsen bs mismos estimrientDs. 1 · 

T 
¡ 
i 
i e 

T 
i 
j 

$ 

1 . 
i . 
i 
i ·- ¡ 

i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i 
i .,_, _ _ J 

¡ ..._ _ _ _¡ 

) 

comidas 
..,_ _______ ___ 

cenas 

¡- ·- ·--·-·--·--¡ 

1 . 1 i i 
j f.-..,,.A~· j 
i ALCilA de llENilES i 
i i 
L._ .-., .,_ __ .J 

FOllENTUR felicita a todos los ciudadanos alcalaínos . 
al haber sido declarada su ciudad "Patrimonio de la Humanidad" 



ln c1m11namie1tn humanos 

Una joven fue arrojada 
al metro por un esquizofrénico 
otra tragedia en el Metro de Nueva York. Un hombre de 29 años arrojó 
a las vías del metro a una joven que esperaba en el andén la llegada del convoy. La 
joven fue decapitada por la primera unidad del tren que cubría en esos momentos la 
linea "N". Los usuarios del concurrido Metro de Nueva York. donde como en la super
ficie de esta gran ciudad puede pasar de todo. han vuelto a comprobar que no pueden 
permitirse bajar la guardia ni un solo segundo. Andrew Goldstein. un "solitario esqui
zofrénico". asesinó sin mediar palabra a la joven Kendra Webdale arrojándola a las vías 
en el momento en que se aproximaba un tren a la estación de Broadway en la calle 23. 

Se dice, para dar explica
ción al hecho, que es "la re
torcida acción de un demen
te", como si con ese califica
tivo ya hubiéramos puesto 
punto final al hecho cruento. 
De eso nada, el fatal y crimi
nal empujón ocurrió el pasa
do domingo al filo de las die
cisiete horas, cuando Golds
tein, vecino de Queens, sin 
dar ninguna explicación em
pujó al tren que entraba en 
la estación del metro a una 
joven que se encontraba a su 
lado. Ella, la infortunada 
Kendra, vivía en la ciudad 
desde hace unos tres años 
intentando forjarse un futu
ro. Este tipo de "empujones 
de la muerte" suelen ocurrir 
al menos una vez cada año 
en las estaciones del Metro 
de Nueva York. Y ocurren en 
otras partes o metros del 
mundo, aparentando sim
ples accidentes cuando ver
daderamente son hechos 
provocados. 

Nuestro esquizofrénico, 
aparentemente demente y al 
fin y al cabo criminal Golds
tein, fue acusado de asesina
to en segundo grado y ahora 
se encuentra bajo observa
ción psiquiátrica. Habría ele
gido de forma aleatoria a su 
víctima, que podía haber 
sido cualquier otra persona 
que en ese momento se 
hubiera colocado a su lado. 
El asesino, "con sangre fría", 
habló brevemente con su víc
tima preguntándole la hora y 
no dudó en confesar su cri-

men, confirmado además por 
varios testigos del suceso. 

Aunque la "esquizofrenia" 
fue acuñada por E. Bleuler 
en 1908 como referencia a 
una severa enfermedad men
tal caracterizada por al
teraciones en la personali
dad, más notablemente del 
pensamiento (alucinaciones, 
ideas delirantes), lo que con
duce a un lenguaje incohe
rente, una distorsión del jui
cio de la realidad, además de 
otras alteraciones, nos fijare
mos sobre todo en la mayor 
"tendencia al aislamiento". 
Y fíjense ustedes que en 
España el doctor Cabrera 
desvincula las enfermedades 
mentales con los conflictos 
sociales, pero añade: "Los 
jóvenes esquizofrénicos 
mal diagnosticados suelen 
acudir a las drogas para 
solucionar su problema y al 
ser esta ingestión un se
dante, la toman"; lo que 
provoca una mayor catástro
fe en la persona, ya de por sí 
desorientada y falta de un 
sano juicio. 

Lamentablemente no nos 
damos cuenta de "a dónde 
vamos, ni qué objetivos 
perseguimos cuando nos 
desconocemos a nosotros 
mismos". Nada menos que 
el 84% de los enfermos men
tales viven en hogares cuida
dos por su familia. En Espa
ña existen cerca de 800.000 
personas con alguna enfer
medad mental. Esos familia
res reconocen que su papel 

de cuidador ha afectado a su 
estado de salud, y el 21 '6% 
admite sentirse aislado so
cialmente. Tanto los padres, 
como los hijos de estos enfer
mos reconocen que la familia 
se desmorona por la "falta 
de armonia entre ellos, es 
decir. por el desconoci
miento mutuo de todos sus 
miembros" . No basta con 
sentirse amado por los su -
yos, hay que notarse "enten
dido en todas sus necesida
des". Cuando el hombre 
sufre de esquizofrenia y en 
su profunda soledad no nota 
comprensión y ayuda inter
na, su soledad le cae encima 
como una losa y, del mismo 
modo que busca su propia 
destrucción en un mayor ais
lamiento, puede hallarse en 
una aglomeración y "estor
barle la persona que tiene al 
lado", pudiendo lanzarla al 
vacío y provocar en su recha
zo su muerte. 

Hay muchos "asesinos en 
potencia", existen personas a 
su lado o en su barrio que no 
se encuentran a gusto con 
ellas mismas y eso es debido 
a la falta de desarrollo psí
quico o a la falta de su "auto
control" por el desconoci
miento de sí mismos. El 
hombre real es la suma de lo 
psíquico y lo somático, de 
manera que cuando ambas 
partes van en buena armo
nía tendremos buena salud 
(eucrasia) y en caso contrario 
nuestra integridad peligra 
(discrasia). Las dos juegan 

un papel primordial en los 
rasgos morfológicos y tempe
ramentales del sujeto. 

Estudiemos a las personas 
en evitación de males mayo
res, construyamos un desa
rrollo basado primordial
mente en "nosotros mismos", 
no avancemos hacia afuera 
sin indagar en nuestro inte
rior, el hombre es un cúmulo 
de potencialidades sin des
cubrir y sólo por nuestra 
ignorancia de los sucesos 
que no entendemos les 
damos paso y con decir 
"estaría loco" ya hemos 
borrado el suceso de nuestra 
mente. Pero tarde o tempra
no, por no avanzar en nues
tro interior, el suceso se repi
te, y se repite con una reite
ración que ya nos empieza a 
alarmar y en vez de coger el 
buen camino (interior) , nos 
conformamos con dictar 
leyes severas contra los 
autores o construir cárceles 
más seguras para que cum
plan sus penas. Pero y ¡del 
conocimiento del hombre! 
¿qué? De eso nada de nada, 
muchos aún lo consideran 
perder el tiempo. 

Pues si la medicina se fija
ra en que del tejido embrio
nario ectodérmico procede la 
construcción alargada y line
al de las personas lectosómi
cas, con extremidades largas 
y flacas, con escaso desarro
llo óseo y muscular, sabrían 
que esos seres "según su 
GRADO de temperamento 
frío y su mal desarrollo 
ambiental. son la principal 
causa de padecer trastor
nos esquizofrénicos". Todo 
ello lleva a ser una persona 
en sus hábitos, más solita
ria, introvertida, inhibida, 
muy pensadora y con algu
nas claras tendencias en sus 
actividades diarias a la 
ansiedad. 

Los seres humanos here
damos temperamentos que 
nos favorecen cuando se 
usan bien y que pueden lle
gar a enfermedades cuando 
se abusa de ellos o los usa
mos inadecuadamente. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

. ' ' -~ \! i ,, , 

_._·. /~;-;:- / 

SABADO, 16 DE ENERO 

l '30 de la madrugada Grandes Especialidades 
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BAILES DE SALON 
Todos los domingos desde 

las 7 de la tarde ¡ENTRADA LIBRE! 
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• Parrilladas de Marisco 
• Cordero Lechal Asado 
• Rabo de Toro Estofado 
• Pescados al Horno y a la Sal 
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lnventaño de chapuzas 

Rematar la fa e na 
Hace algunos 

meses el ayun
tamiento proce
dió a instalar 
un semáforo en 
la Vía Complu
tense a la altu
ra de la calle 
Pintor Picasso, 
donde existía 
un paso de pea
tones suma
mente peligro
so. Se trata de 
una mejora muy 
apreciable por 
la que es preci
so felicitar al 
ayuntamiento, 
aunque nos gustaría insistir 
en ~l hecho de que hay otros 
lugares de la ciudad, como 
por ejemplo el cruce del 
paseo de la Estación con 
Eras de San Isidro, no 
menos necesitadas de semá
foro. 

El problema estriba en el 
hecho de que para instalar 
los semáforos fue preciso 
levantar parte de las ace-

ras ... Sin que posteriormen
te se repusieran las baldo
sas tal como cabía esperar. 
La situación que reflejan las 
fotografias se prolonga, in
sistimos en ello, desde hace 
varios meses, lo cual es a to
das luces exagerado. ¿A qué 
esperan los responsables de 
ello? ¿A que alguien tropiece 
en los agujeros y se rompa 
una pierna? 

9188059 98 . . 
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LOS CONSUMIDORES 
ANTE LAS REBAJAS 

OFICINA 
MUNICIPAL 

INFORMACION 
AL CONSUMIDOR 

La oficina municipal de información al consumidor aconseja: 

• Exija que el precio esté claramente visible en todos los productos expuestos a la venta 
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Es palpable que la 
escuela del juez Garzón 
ha abierto la puerta de 
par en par al lanzamiento 
de estrellas judiciales. 
Cualquier juez instructor 
que posea una voluntad 
dada al desánimo -huma
namente comprensible- y 
que esté hasta los ovoides 
de la soporífera rutina 
instructora y cuyo nom
bre no sale de un despa
cho de ciudad o del térmi
no municipal en el que 
viva, podría estar desean
do que caiga en sus 
manos un personaje de 
los que suenan para dar 
el salto a las pantallas 
informativas. No hay más 
que ver la que se ha liado 
tras el encarcelamiento 
del señor Gil. Los chorros 
de tinta vertidos en miles 
y miles de páginas perio
dísticas han roto, posible
mente, todos los registros 
conocidos hasta la fecha. 
He oído y leído más veces 
el nombre del juez ins
tructor marbellí que el de 
mi padre. Y no dígamos 
nada de los convenci
mientos, juicios, amores, 
odios, consideraciones, 
suposiciones, censuras, 
recordatorios a destiempo 
y calificativos fuera de 
lugar, tanto a favor como 
en contra del señor Gil. 
Hemos tenido desde 
adhesiones fervorosas 
hasta las versiones más 
revanchistas e insidiosas 
destilando odio puro y 
densa baba de políticos e 
informadores sujetos a la 
doctrina del que les paga. 

Sabemos, porque tene
mos ojos y oídos, que las 
andanzas siempre chapu
ceras y actitud un tanto 
macabra del empresario y 
político señor Gil, le han 
hecho merecedor a que se 
hubiera hecho de él fosfa
tina. Pero, ¿por qué no se 
tomaron medidas desde el 
primer momento? Años 
llevan los españoles sin 
comprender el que este 
señor se haya pasado la 
vida obrando sin refle
xión. Haciendo mangas y 
capirotes, según nos han 
contado, y no haya 
encontrado la horma de 
su zapato. Posiblemente, 
debido a que, gran cono
cedor de todo el tinglado 
del infecto mundo de la 
política y de la justicia, en 
el que se halla metido de 
hoz y coz, haya utilizado 
todos los intríngulis y 
sutilezas legales para 
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Gil tal y tal 
pasarse por el forro de los hue
vos las mismas leyes que se 
pasan todos los políticos y 
algunos jueces por el mismo 
sitio. 

Y ahora lo meten en la cárcel 
sin juicio previo por algo que 
ocurrió en 1991 y que, a tenor 
de los entendidos, es una 
medida excesiva que raya el 
abuso de autoridad. ¡Tiene 
bemoles la cosa! Los atónitos 
ciudadanos no salen de su 
asombro. Es curioso, he oído 
decir, que a unos meses vista 
de las elecciones municipales 
se lo hayan cepillado. A mí me 
despejó la incógnita una de las 
perlas oídas estos días en boca 
de un conocido intelectual y 
politizado tertuliano: "Me da 
mucho miedo el que Jesús Gil 
consiga gobernar los ayunta
mientos de Ceuta y · Melilla, 
que, según los sondeos, los tie
ne ganados", dijo el pollo. Pues 
ya está. No hace falta oír nada 
más. El asunto está más claro 
que la luz del sol. Si unimos la 
imposibilidad de escrudiñar 
los insondables caminos de la 
sucia y despiadada alta políti
ca al conocido relajamiento de 
la justicia española, se puede 
deducir, sin miedo al error, 
que Jesús Gil, es un preso 
político con todos los pronun
ciamientos. Evidentemente, no 
pasamos por alto el que pudie
ra ser una coincidencia en el 
tiempo, pero muy dificil de 
dígerir en un pais repleto de 
granujas y obreros parados. 
De todos es conocido que 
mientras se ciñó a los ayunta
mientos de Marbella y otros 

pueblos adyacentes, los feli
pistas por un lado y los popu
lares por otro utilizaron al 
señor Gil, cuando y cuanto les 
convino a sus intereses de par
tido. Pero querer saltar el 
charco debe de ser algo por lo 
que no pasan. Por lo que se 
habrán puesto de acuerdo 
para impedirlo. Y no hay mejor 
manera de desprestigio que el 
baldón de un encarcelamiento 
cercano a las urnas. Pocos 
ciudadanos de voto no cautivo 
lo dan a un partido cuya prin
cipal figura y gestor esté o 
haya estado en prisión por un 
asunto de fondos públicos. 

Otra ofensa dirigida con 
mayor virulencia en estos días 
ha sido el epíteto: Gil, nazi. 
Pues no. Pienso que el señor 
Gil es un ser excesivamente 
complejo. Un carácter muy 
fuerte dentro de un fisico de 
aspecto brutal. De conducta 
aparentemente irreflexiva y 
temeraria que tanto escandali
za a los pusilánimes y rarillos 
amantes de las formas. Pero 
seguro que ese tío no rebasa 
jamás un limite ni es capaz de 
matar ni una mosca. Por lo 
que no es de recibo eqwparar
lo a los pistoleros: Hitler, Sta
lin, Clinton y tantos otros. 
Además, sus enemigos políti
cos no tienen por qué quejarse 
de su proceder, cuando su 
innata visión empresarial es la 
idónea para moverse a sus 
anchas en el clásico pelotazo 
que se sacó de la manga el 
pasado gobierno. Es, digamos, 
el alumno perfecto de aquello 
- "aquí puede hacerse rico todo 

el que quiera en el menor 
tiempo posible" - del ami
go Solchaga. Aquel desas
troso ministro. Y abun
dando, después de haber 
oído las sanas y correctas 
declaraciones de sus dos 
hijos -no están de acuer
do en absoluto con los 
excesos de su progenitor, 
con el que discuten fre
cuentemente, ni con la 
movida en contra de su 
encarcelamiento por res
peto a la justicia y al 
Estado de Derecho- es la 
prueba evidente de que 
estos dos jóvenes no han 
sido criados, educados y 
dirigidos por una mentali
dad nazi. 

En realidad la única 
diferencia -como político, 
que es de lo que se trata
entre Jesús Gil, y los 
demás pajarracos que nos 
gobiernan, es que el señor 
Gil, no se las da de demo
crático, porque no lo es, y 
los demás sí, que tampo
co lo son. Por lo que la 
ventaja del fenómeno 
social Gil, en cuanto a 
sinceridad, es clarividen
te. Y si creen que van a 
terminar con esa perenne 
figura estelar del país, 
están en un error. No hay 
ni habrá, mientras respi
re, quien apague las can
dilejas de su escenario 
vital. Lo primero que pidió 
a su familia cuando lo 
enchironaron fue un par
chís para distraerse con 
los demás presos. Pues 
eso. 

Jaime TUR JEREMÍAS 

Venga a verlo a: CONCECllR 
ALCALA 
Vía Complutense, 95 
ljunto a Pryconsa) 
Tifs.: 91 880 62 00 - 91 882 25 43/4 

GUADAIAJARA 
Francisco Aritio, 68 - Nave 14 
Tlfs. : 949 21 25 38 

949 2176 12 

TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 
Tlf. : 91 676 88 11 
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Carta de Suárez Machota (IU) a Buenestado (PSOE) 
Estimado compañero: 
Tras más de tres años de Gobier

no Municipal del P.P. al frente de 
nuestro Ayuntamiento, el balance 
que l. U. hace de su gestión es 
negativo: El P.P. ha gobernado sin 
programa; la ciudad, pese al positi
vo ciclo económico general, no ha 
desarrollado sus infraestructuras 
urbanas. Se han limitado a conti
nuar lo planificado en corporacio
nes anteriores, ejecutándolo con 
notable retraso, como ha sido la 
construcción de los Nuevos 
Barrios (Espartales Sur, Rincona
da ... ), barrios que por falta de pre
visión, carecen de los más elemen
tales servicios comerciales y públi
cos. 

La vivienda a precios asequibles 
está alejada de los objetivos del 
Gobierno municipal: Los planes 
del Primer Plan de Vivienda de 
1.993 se encuentran inacabados, 
(l.600 viviendas pendientes de 
construir), especialmente en lo que 
afecta a las viviendas públicas de 
alquiler (VPA) y el 2º Plan presen
tado por el P.P. tiene una orienta
ción hacia la promoción viviendas 
para las clases con poder adquisiti
vo. 

La revisión del Plan General de 
Ordenación Urbana lleva tres 
años de retraso pese a las insisten
cias del Pleno del AyuntamientoLa 
aprobación del Plan Especial del 
Casco Histórico ha sufrido igual 
retraso. 

Lo que debiera ser el proyecto 
más ambicioso y estratégico de 
nuestra ciudad en los albores del 
siglo venidero, el enterramiento 
de la vías del tren, que permitiría 
la integración urbanística de lo que 
son dos partes de la ciudad, es tan 
solo un objeto de la retórica propa
_gandística del alcalde cuando de 
promesas se trata. 

Infraestructuras esenciales para 
el desarrollo económico de la Ciu
dad y por tanto del empleo, o lle
van años de retraso como El Cen
tro Intercambiador de Transportes 
o Centro de Pesados o se ha des
viado su objetivo, como el Polígo
no de la Garena, que haber sido 
planeado como dotación de infra
estructura urbanística Industrial, ha 
terminado por ser una operación de 
construcción de 2.189 viviendas de 
precio libre y chalets, junto a un 
desarrollo comercial, posponiendo 
"sine die" el desarrollo industrial, 
ya de por si reducido. 

Existe una falta de desarrollo de 
las infraestructuras industriales, de 
mantenimiento, rehabilitación y 
mejora de los accesos a los polígo
nos industriales, que pueda servir 
de atractivo a la instalación de 
industrias en las que se emplee 
nuestra juventud, lo que está 
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poniendo en peligro el lugar que 
ocupa nuestra ciudad en el tejido 
productivo de la C.A.M. y de Espa
ña. 

El P.P. ha abandonado la 
Hacienda Municipal: el nivel de 
recaudación ha bajado un 9%, en 
los tres años de gobierno del P.P. 
(un 67 ,9 en 1.997 frente a un 
76,9% en 1.995). Ha abandonado 
los servicios de Inspección Tribu
taria Municipal. Frente a la deuda 
reconocida, que lógicamente ha 
bajado por la evolución de los tipos 
de interés, existe una deuda oculta 
por el sistema de retraso en el pago 
a proveedores, que puede situar la 
deuda real en una cuantía equiva
lente a casi el 100% del presupues
to anual municipal (unos quince 
mil millones de pesetas). La única 
solución que el equipo de gobierno 
ofrece es privatizar la recaudación 
voluntaria, mediante la entrega a 
algún gran Banco, operaciones de 
factoring, o acudir al crédito ban
cario para pagar el gasto corriente 
(Léase Urbaser).. . El gobierno 
municipal ha dispuesto en los dos 
últimos años de instrumentos pre
supuestarios (presupuesto del 
1.997 y 1.998), que impiden trasla
dar la responsabilidad a herencias 
recibidas. 

En cuanto a los servicios munici
pales y al gobierno de los emplea
dos públicos ha preferido dejarlos 
a su libre evolución, olvidándose 
de la imprescindible reforma, 
cayendo en el otorgamiento de pri
vilegios salariales a los altos fun
cionarios. El traspaso del Servicio 
de Bomberos a la C.A.M. ha 
supuesto el encarecimiento del 
mismo en unos 200 millones de 
pesetas anuales. Mucho nos teme
mos que en realidad la solución 
que tiene prevista es la pura pri
vatización del sector entero del 
Parque de servicios. 

Nuestra ciudad bate el récord de 
las de nuestra autonomía en el 
retraso de la aplicación del Plan 
Regional de Inversiones, PRISMA, 
o de contaminación del Suelo. 

El abandono en que se encuen
tran los márgenes del Río Henares 
o el Parque de los Cerros, es sinto
mático de la falta de sensibilidad 
ecológica del Equipo de Gobierno. 

Incluso propuestas de la izquier
da, incorporadas al Programa del 
P.P. , como la Tercera Ciudad 
Deportiva, ni siquiera están en su 
planes a ejecutar a medio plazo. 

La dejación y el abandono de los 
servicios públicos, como la limpie
za pública, la recogida de papel y 
cartón, el matadero, el mercado 
municipal, o la nefasta aplicación 
de lá peatonalización de la Plaza 
Cervantes los fines de Semana, es 
proverbial. 

A pesar de la Celebración del 
450" aniversario del Bautismo de 
Miguel de Cervantes, del efecto de 
la declaración de la ciudad como 
Patrimonio Cultural de la Humani
dad, la actividad cultural impul
sada desde del equipo de gobierno 
lo es con una concepción de esca
parate y de promoción de imagen, 
sin comprender que lo importante 
es elevar el nivel cultural de ciu
dadano, su democratización, la 
descentralización y participación 
activa de los vecinos a través de 
sus entidades culturales. La activi
dad creativa languidece y cae en un 
provincianismo reaccionario. 

Gran ausente de esta política 
municipal del P.P. al frente de 
nuestro Ayuntamiento es el apoyo a 
la educación pública (manteni
miento y dotación de colegios e 
institutos), a los jóvenes afectados 
por el fracaso escolar, sin apoyo 
que merezca tal nombre a las acti
vidades extraescolares, que serán 
cada día más importante al estar 
desarrollándose un reivindicación 
general de la jornada continuada. 

Los servicios sociales, los jóve
nes sin haber accedido al primer 
empleo, la atención a la tercera 
edad, a las mujeres sin empleo, son 
sectores sociales desconocidos de 
la política que lleva a cabo en 
nuestro Ayuntamiento en el P.P. 

En este panorama lanquideciente 
de una ciudad joven y potencial
mente rica, que acaba ser declarada 
patrimonio de la Humanidad, el 
P.P. está construyendo una reali
dad virtual, es decir, una imagen 
basada en la mentira y en la vulgar 
propaganda encubierta, aupado por 
las empresas e intereses que 
defiende y a cuya servicio organiza 
la actividad municipal (Urbaser, 
Seragua ... ). Para ellos si "España 
va bien", "Alcalá va mejor". Esa 
realidad de pastiche no tiene en 
cuenta que somos la ciudad con 
más paro de la Comunidad de 
Madrid. El presupuesto municipal 
dedica CERO pesetas a la creación 
de empleo. 

El equipo de gobierno del P.P. no 
ha emprendido ninguna política de 
apoyo a esta Comarca Industrial 
del Corredor del Henares, en la 
que por nuestra importancia rele
vante, debiéramos ejercer el lide
razgo: no existe una apuesta por la 
mancomunización de servicios 
(limpieza, recogida de residuos ... ), 
por la comunicación interior de los 
pueblos por carretera, por el desa
rrollo ecológico del Henares, por 
un diseño industrial compartido de 
los pueblos de esta comarca, aban
dono de la Feria Industrial ... unido 
todo ello a trato discriminatorio del 
Gobierno Autonómico frente a 
otras zonas de la C.A.M. 

Ni siquiera lo que cabría suponer 
más alcance de la mano del alcalde 
y su equipo de gobierno, las bue. 
nas relaciones y el apoyo del 
Gobierno Regional son tales. 
Fruto de ello son los peligros que 
el trazado de la M-50 puede supo
ner para el Parque Industrial de la 
Garena, la discriminación de las 
tarifas telefónicas, la falta de con
signación presupuestaria en 1.999 
para apoyo a las políticas de infra
estructuras necesarias como conse
cuencia de la Declaración de Patri
monio de la Humanidad, la toleran
cia frente al incumplimiento de la 
Promesa del Sr. Ruiz Gallardón de 
3.000 millones de pesetas para la 
renovación de la red de agua, que 
suponga una medida de prevención 
frente a un rebrote de la de la epi
demia legionella, o la postergación 
de la Construcción del Parque 
Científico Tecnológico, o la tole
rancia hacia la afectación de nues
tro término del desarrollo urbanís
tico de Torrejón de Ardoz a los lin
deros de nuestro término municipal 
(Soto del Espinillo), o el manteni
miento sin perspectiva de solución 
de la discriminación telefónica de 
Alcalá de Henares. 

Mayor fracaso ha representado el 
incumplimiento del PP en materia 
de combate de la corrupción y la 
transparencia municipal. El PP 
hizo bandera electoral de ello y 
cuando ha llegado al gobierno ha 
dejado que todo continúe igual, 
cuando no se ha servido de ella 
para fines espúreos. 

Si el P.P. ha podido mantenerse 
en el gobierno municipal es sin 
duda alguna porque la izquierda 
complutense no ha sido capaz de 
construir un alternativa. No es la 
ocasión de buscar imputaciones 
recíprocas, que podrían ahondar la 
separación de nuestras organiza
ciones. Por el contrario, sin la per
dida de la identidad política de 
nuestras respectivas organizacio
nes locales, la situación de la ciu
dad, su futuro en los próximos años 
nos demanda hacer el esfuerzo 
necesario para levantar un pro
grama de gobierno municipal 
alternativo a la actuación del P.P. 
Nuestra ciudad necesita una verda
dera revolución política en su 
gobierno municipal, que no puede 
ser sino el fruto de un programa 
conjunto. 

Mayor fracaso ha representado el 
incumplimiento del P.P. en materia 
de combate de la corrupción y la 
transparencia municipal. El P.P. 
hizó bandera electoral de ello y 
cuando ha llegado al gobierno, ha 
dejado que todo continúe igual, 
cuando no se ha servido de ella 
para fines espureos. 

Creo que el protagonismo, la res
ponsabilidad, aunque no la exclusi
vidad, nos corresponde. En conse
cuencia, en nombre la Asamblea 
local de Izquierda Unida, debo 
trasladaros que siguiendo los plan
teamientos aprobados en nuestra 
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Vª ASAMBLEA LOCAL, es nues
tro objetivo llegar a un ACUERDO 
DE GOBIERNO MUNICIPAL 
SOBRE LA BASE DE UN PRO
GRAMA COMÚN, tras las elec
ciones municipales de Junio de 
1.999. Así lo ha aprobado el Con
sejo Político de l.U. por practica 
unanimidad y su Asamblea Local. 

En los meses inmediatos que fal
tan hasta estas elecciones debemos 
ponemos a elaborar ese progra
ma de Gobierno. Dejarlo para 
después de las elecciones, vista la 
experiencia de nuestras propias 
organizaciones locales, es arriesgar 
el desacuerdo. Por ello, los órganos 
directivos de ambas organizacio
nes debiéramos establecer una 
Comisión conjunta que negocie y 
elabore ese programa. 

Si nosotros debemos asumir el 
protagonismo que la sociedad alca
laina nos reclama, entendemos que 
debemos incorporar a este 
impulso a las organizaciones 
sociales más representativas de 
la ciudad, que tienen planteamien
tos de progreso social: centrales 
sindicales, asociaciones de veci
nos, asociaciones de padres de la 
enseñanza pública, entidades cul
turales progresistas, etc. 

Nuestro acuerdo sólo tiene sentido 
si genera esperama social y contri
buye a la recuperación de la con
fianza en que estamos construyendo 
una alternativa común a la derecha y 
una forma diferente de gobernar la 
ciudad. Conseguir ese programa 
municipal de gobierno puede ser un 
cambio de la tendencia política en la 
ciudad complutense. 

Con ésta te traslado una serie de 
puntos reflexiones e ideas que 
nuestra organización considera 
necesario se incorporen al progra
ma común a suscribir, sin perjuicio 
de su enriquecimiento por vuestra 
parte y su desarrollo y concreción 
y con la voluntad de ser una pro
puesta abierta a enriquecer por las 
organizaciones sociales. Todo ello, 
sin perjuicio del programa electo
ral que cada organización presente 
ante el día 13 de Junio. 

Antes de terminar debo trasla
darte que l.U .-Alcalá considera 
inexcusable que negociemos y 
acordamos el presupuesto muni
cipal de 1.999. Este no se puede 
dejar a la corporación entrante en 
Julio de este año. La constitución y 
la estructura de nuevo gobierno 
municipal ya entrado en verano 
impediría que tuviéramos presu
puesto legalmente vigente hasta 
casi finalizar el año. La responsabi
lidad ante la ciudad nos exige este 
esfuerzo y acometer este reto. 

Espero que en los próximos días 
podamos reunirnos una delegación 
de ambas organizaciones. Juntos 
venceremos. 

Recibe un cordial Saludo. 

Luis SUÁREZ MACHOTA 
Coordinador General de I.U. 

Alcalá de Henares. 
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La economía de la cultufa y la pmtecciólil 
de nuestra citJdad de los actos vandálicos 

Al hilo de la Declaración de 
nuestra ciudad como algo propio 
de la la Humanidad entera, debe
mos recordar que la restauración, 
rehabilitación y conservación del 
patrimonio está poniendo en 
valor algo que hasta ahora, se 
contemplaba como una pesada 
carga. En la actualidad ya no 
podemos considerar esa activi
dad sino como una de nuestras 
más importante fuentes genera
doras de recursos, amén de la 
oportunidad que tienen numero
sos jóvenes de encontrar un 
empleo inmediatamente, a través 
de las escuelas taller donde, a la 
par, obtienen una formación pro
fesional. 

La cultura es, en definitiva, una 
fuente generadora de riqueza que 
ha aportado entre el 4% y 5% en 
los últimos años del PIB en Espa
ña, y causa directa de miles de 
puestos de trabajo, generando 
continuamente nuevos proyectos 
intimamente ligados con el patri
monio cultural. Cultura y empleo 
son conceptos interrelacionados, 
porque como afirmó Mallock la 
cultura no es un sustitutivo de la 
vida sino la llave para llegar a 
ella. España es el 2º país del 
Mundo en Patrimonio Histórico 
artístico, tras Italia, y hemos 
superado los ingresos por turismo 
existentes en Francia colocándo
nos detrás de EEUU. 

La restauración de nuestros 
monumentos y la enorme riqueza 
que éstos cobijan se ha converti
do en uno de los nuevos horizon
tes de la historia de la arquitectu
ra que, a su vez, coincide con una 
mayor conciencia de nuestra 
sociedad. Las voces que habla
ban de "gastar " en patrimonio 
deben apreciar la nueva realidad 
y disertar sobre "invertir" en 
turismo cultural. Por otra parte, 
se debe aprovechar al máximo las 
posibilidades que en este punto, 
ofrece a las entidades Privadas, la 
normativa patrimonial y fiscal, 
tanto estatal como comunitaria, 
-Leyes de 25 de Junio de 1985, 
la de 30/1994 y la Ley 111998 de 
la Comunidad de Madrid sobre 
Fundaciones e incentivos fiscales 
a la participación privada en acti
vidades de interés general para 
provocar inversiones en nuestros 
monumentos. 

También cabe que las aso
ciaciones aborden la asunción de 
rehabilitación y mantenimiento 
del Patrimonio Histórico ya que, 
aunque no tengan el régimen pri
vilegiado de las Fundaciones de 
interés general, pueden conseguir 
el mismo tratamiento fiscal que 

éstas mediante su declaración de 
utilidad pública prevista en el 
RD. 19 de Julio de 1996. Incluso 
cabe que bienes del Patrimonio 
Histórico sean cedidos a entida
des particulares para que éstas los 
utilicen bajo la premisa de que su 
rehabiliación, conservación y 
mantenimiento corra a cargo de 
las mismas, posibilidad recogida 
en el art. 7 4 y ss de la Ley del 
Patrimonio del Estado. 

En este sentido debería buscar
se la colaboración con el Estado 
y la Comunidad Autónoma para 
lograr una Ley de incentivos fis
cales, que han logrado otros 
acontencirnientos culturales 
como "El año Xacobeo" (ya 
sabemos que es difícil). Posibili
dad que también se apunta en la 
flamante "Ley del Patrimonio 
Histórico de la Comunidad de 
Madrid", de 9 de Julio de 1998 y 
que tiene en Alcalá una muestra 
viva sobre la que ejercer sus prin
cipios programáticos, sobre todo 
a través de la prevista "Comisión 
Local de Patrimonio Histórico". 

Por otro lado, y aunque parezca 
paradójico, la declaración debe
ría ser un acicate para un desarro
llo industrial equilibrado, pues no 
es desdeñable en absoluto la 
posibilidad que la Ley del 
Impuesto de Sociedades ofrece a 
las empresas de que se acojan a la 
deducción en Bienes de Interés 
Cultural -Art 35.1 de LIS-, lo 
que a la postre, implica la colabo
ración con la Comunidad autóno
ma de Madrid, sobre todo a los 
efectos de elaborar y formar un 
adecuado Registro de Bienes de 
Interés cultural. 

No obstante, con relación al 
turismo cultural, España es el 
cuarto país de Europa, por debajo 
de países como Alemania (8,6); 
Italia (12,5); y Francia (con más 
del 18%). Por eso España en 
general y Alcalá en particular 
deben apostar por la "economía 
de la cultura" ya que no existe 
una conciencia nacional para 
afrontar con valentía e imagina
ción un plan estratégico que nos 
lleve a alcanzar las cotas que 
deberíamos tener por patrimonio 
cultural. La cultura de la restau
ración no está arraigada como en 
otros países y mientras esto no se 
modifique, seguiremos en el 
cuarto lugar del ranking del turis
mo cultural y no sacaremos a 
nuestro patrimonio todo el parti
do que deberíamos. 

Por eso, Alcalá debe ser en este 
punto distinta y acometer la res
tauración y conservación del 
patrimonio en función del plan 

estratégico de su recuperación 
como ciudad Universitaria y 
turística, sin perjuicio de su desa
rrollo industrial, ya que todos los 
aspectos son compatibles como 
dijimos; e imbuir en los ciudada
nos la idea de ver en sus monu
mentos una fuente de riqueza y 
trabajo. En Alcalá no debemos 
gastar el dinero, sino invertir, que 
es lo que se hace en Francia o Ita
lia, ya que por si fuera poco, a 
todos los méritos conseguidos, se 
va a sumar de forma inmediata la 
declaración del "Camino de la 
lengua", en la que Alcalá junto a 
San Millán de la Cogolla, Sala
manca, Avila, deberán sobre 
todo, ser una muestra de como la 
"economía de la cultura" puede 
aparejar inmejorables beneficios. 
En consecuencia, es imprescindi
ble asumir de manera tajante que 
la "cultura no es sólo solaz del 
espíritu" sino un negocio básico 
para nuestra socie.dad, y que la 
puesta en marcha de ese ingente 
patrimonio cultural generará una 
importante cantidad de puestos 
de trabajo en una ciudad tan 
necesitada de trabajo como la 
nuestra. 

El Patrimonio Cultural Com
plutense, sin embargo, es ignora
do por una caterva de vándalos 
estúpidos, incapaces de compren
der la belleza que les rodea. Al ya 
tradicional pintorrajo que afea de 
continuo la ciudad por doquier, 
se ha sumado el rayado impune 
de toda suerte de superficies 
acristaladas. En suma, a nuestros 
niños y jóvenes hay que enseñar
les como asignatura obligatoria, 
civismo, con lo que se hace trán
sito inmediato a la enseñanza de 
la importancia y trascendencia 
que tiene la conservación, recu
peración, uso y disfrute de nues
to Patrimonio cultural. Y todo 
ello, no sólo apelando a la sen
sualidad o estética, sino advir
tiéndoles de algo tan sencillo 
como el hecho de que con una 
ciudad monumental, limpia y 
bonita es mucho más fácil que 
encuentren un buen trabajo. En 
cualquier caso, habrá que adoptar 
medidas normativas pertinentes 
consensuadas entre todos los gru
pos políticos, para atajar esta 
lacra, y acabar de una vez por 
todas, con la desoladora impuni
dad de la que goza esta imbecili
dad rampante. Formulen y ejecu
ten cuanto antes, los partidos 
municipales, de consuno, pro
puestas creíbles en relación a lo 
que se ha dicho. 

Jorge CONDÉS 

16 de enero de 1999 



Su origen, como manifes
tación del sentimiento reli
gioso, aparece ya en España 
a comienzos de siglo XVI, 
formando parte de las festi
vidades eclesiásticas de 
Navidad. Pero cuando 
alcanzó mayor esplendor fue 
en las dos centurias 
siguientes. De su enorme 
popularidad nos da cuenta 
un contemporáneo, y a la 
vez, teórico musical, Pedro 
Cerone cuando escribe en 
1608: " ... hállanse personas 
tan indevotas, que, por modo 
de hablar; non entran en la 
iglesia una vez al año, y las 
cuales, quizá, muchas veces 
pierden misa los días de pre
cepto, sólo por pereza, por no 
se levantar de la cama; y en 
sabiendo que hay villanci
cos, no hay personas más 
devotas en todo el lugar; ni 
más vigilantes que éstas, 
pues no dejan iglesia, orato
rio ni humilladero que no 
anden, ni les pesa el levan
tarse a media noche, por 
mucho frío que haga, sólo 
para oírlos".(!) 

Esta misma popularidad 
hizo que las catedrales y 
templos importantes empe
zaran a imprimir los textos 
de sus villancicos. En la pri
mera mitad del siglo XVII 
bajo la fórmula de "villanci
cos que se cantaroTL .. ", dan
do a entender que eran un 
mero recordatorio de los tex
tos interpretados, y en la 
segunda mitad, los títulos 
de los pliegos cambiaron a 
"villancicos que se han de 
cantar. .. ", para significar que 
servían al público asistente 
para poder seguir y com
prender lo que se estaba 
cantando.(2) 

En Alcalá los primeros 
villancicos que se conocen, 
aunque con un carácter no 
navideño, datan de 1556, 
con motivo de las fiestas que 
organizó la Universidad 
para alzar pendones en 
honor de Felipe 11 en la 
entonces villa complutense, 
según relata Ambrosio de 
Morales. En las navidades 
de 1606-07 para recibir las 
cenizas de San Félix de 
Alcalá también se cantaron 
villancicos. 

Como es sabido, los villan
cicos barrocos tienen for
malmente dos partes: una 
literaria y otra musical, 
siguiendo una estructura 
formada por entrada o intro
ducción, estribillo y coplas. 
De la parte literaria se ocu
paron poetas anónimos o 
escritores de poco lustre. 

11 de enero de 1999 
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Antiguos villancicos 
alcalaínos del siglo XVII 

por Pedro BALLESTEROS TORRES 

Ha pasado el tiempo de Navidad. Tiempo de belenes, 
de costumbres gastronómicas y de villancicos, que 
conforman el rito y la vivencia de esos días. Antes de 
tratar sobre villancicos, interesaría hacer una somera 
definición sobre los mismos. En este caso el villancico 
barroco, es la de pieza poética con una estructura 
determinada, puesta en música por un maestro de 
Capilla para ser cantada en las iglesias, con motivo de 
las distintas fiestas litúrgicas, en especial de Navidad. 

La parte musical se encar
gaba generalmente al maes
tro de Capilla. Entre las 
obligaciones que llevaba 
aparejadas este cargo esta
ba la composición de dife
rentes villancicos para 
solemnizar estas festivida
des. En Alcalá tenemos 
constancia que en el siglo 
XVII el maestro de Capilla 
Juan de Torres cobraba 
aparte de su salario, "seis 
ducados por los villancicos 
de la fiesta del Santísimo 
Sacramento y otros seis por 
los de la Pascua de Navi
dad". 

Villancicos 
del siglo XVII 
El conjunto de villancicos 

del siglo XVII alcanza la cifra 
de dieciséis, y se extiende 
durante veinte años, desde 
1666 hasta 1686, con tan 
sólo cuatro huecos. Con 
anterioridad o posterioridad 
a estas fechas hay que 
suponer que también hubo 
villancicos, aunque sus 
impresos no han llegado 
hasta nosotros. 
· No debieron de ser, sin 

embargo, muchos los villan
cicos alcalaínos conserva
dos, pues a finales del siglo 
pasado el bibliógrafo Juan 
Catalina García se lamenta
ba de que en el lugar habi
tual para su custodia, esto 
es, el archivo musical de la 
Magistral, apenas si encon
trase alguna letra de estas 
composiciones lirico-musi
cales que en ella se canta
ban. 

De las dos fórmulas antes 
aludidas de encabezanúento 
de los villancicos barrocos, 
es la segunda forma ("villan
cicos que se han de can-

tar. .. ") la más usual en las 
composiciones compluten
ses. Así, el primero de los 
conocidos fechado en 1666, 
figura como "Villancicos qve 
se an de cantar en la Santa 
Iglesia de S. Justo, y Pastor 
de Alcalá de Henares, en los 
Maytines de Nauidad este 
año 1666", y contiene nueve 
piezas. 

Uno de los villancicos de 
este año comienza: "Pla{:a, 
pla{:a, / que viene a la tierra 
la luz de la Gracia./ Afuera, 
afuera,/ aparta, aparta,/ 
que el Rey de las Alturas/ 
passa a su Alcazar./ O que 
bú;;arras/ todas las gerar
quias le acompaña./ O que 
ligeros/ los Serafines le 
síruen de Archerosr 

Los temas de los villanci
cos eran con carácter gene
ral religiosos, lo que no 
impedía que también trata
sen asuntos profanos. En 
1670 con el pretexto de la 
inauguración del nuevo 
órgano magistral se dedicó a 
este instrumento una de las 
coplas ("Villancicos, que se 
cantaron la noche de Navi
dad del año de 1670 ... , en 
ocasión que habían hecho un 
Órgano Nuevo"), con alusión 
también, a uno de sus más 
famosos organistas: Andrés 
Lorente. 

He aqui parte de su conte
nido: "El Horgano de San 
Justo,/ Que hace ruido en 
todas Partes,/ Ha llegado 
hasta Belén,/ Solo por coger 
buen Ayre / Un villancico qui
sieron/ Cantar con él los 
zagales,/ Fueron de casa las 
coplas/ y Antón llevó los 
compasses... Bayle Gil, y 
toque Brás; / Eso no, que 
solo a Uorente le toca tocar;/ 
Que en eso de manos muy 
liberal./ Y en el Bayle nue
vo,/ Para Horganista, bien 
pone los dedos;/ Mas si el 

Niño sus Gracias/ Viene a 
obstentar;/ Sea el Hórgano 
instrumento/ De toda la 
habilidad/ que al Hórgano 
solo le toca tocar". 

Gran parte de los textos 
literarios de los villancicos 
de esta época estaban com
puestos por prolífico Manuel 
de León Marchante (y no 
Merchante, como se suele 
escribir), racionero de la 
Magistral y maestro de Filo
sofia que falleció en 1680. A 
su ingenio se debe la com
posición de más de 300 pie
zas no sólo para el templo 
complutense, sino también 
para la Real Capilla de su 
Magestad, el Pilar de Zara
goza, la Catedral de Toledo y 
otros lugares sin indicación 
clara de donde fueron can
tados. La mayoría de esta 
producción está recogida en 
la obra titulada "Obras poé
ticas posthumas, que a 
diversos assumptos escrivio 
el Maestro Don Manuel de 
León Marchante... Dividida 
en tres clases, sagradas, 
humanas y cómicas" (3), 
donde llenan casi todo el 
segundo volumen. 

En cuanto a la parte musi
cal, todas las composiciones 
melódicas deben ser atribui
das al racionero y maestro 
de Capilla Antonio García, 
que ejerció durante estos 
años (1662-1696) las fun
ciones propias de su cargo, 
como se corrobora al menos 
en las dos primeras. 

Notas: 
(1) CERONE, Pedro: El 

Melopea y Maestro. Tractado 
de mvsica theorica y practi
ca, en que se pone por exten
so lo que vno para hazerse 
perfecto musico ha menester 
saber, y por mayor facilidad, 
comodidad y claridad del 
lector esta repartido en XXII 
libros. Va tan exemplificado 
y claro, que qualquiera de 
mediana habilidad con poco 
trabqjo alcanfara esta pro
fessioTL Nápoles: por luan 
Bautista Gargano y Lucrecio 
Nucci, Impressores, M. DC. 
XIII (1613]. 

(2) RUIZ DE ELVIRA 
SERRA, Isabel: "Introduc
ción", en Catálogo de villan
cicos de la Biblioteca 
Nacional. Siglo XVII. Madrid: 
Ministerio de Cultura, 
Biblioteca Nacional, 1992. 

(3) Madrid: Por D. Gabriel 
del Barrio, 1722-1733. 2 
vol. 
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No sólo pasa esto en Alcalá 
de Henares. Hay alguna otra 
ciudad o pueblo nacionales 
que también conocen sufi
cientemente de este asunto, 
como pueden ser Puerto de 
Santa Maria, o El Dueso, en 
Santoña, y también Ocaña. 
Pero yo tengo la idea de que 
es en nuestra Ciudad donde 
más arraigado está lo que yo 
llamaría la comunión 
existente entre sus cárceles y 
la ciudadania complutense. 
Si pensáis un poco, no 
mucho, enseguida veréis que 
todos nosotros conocemos a 
alguien relacionado con las 
prisiones, con sus actos y 
festividades y si me apuran 
un poco esa imagen de las 
cárceles de hombres y muje
res, además de la militar, 
antes al lado de la Plaza de 
Cervantes, en sus cercanias, 
en las calles de Santo Tomás 
y de los Colegios, ahora ale
jadas varios kilómetros, en la 
carretera de Meco, es algo 
que a todos nos trae recuer
dos. Definitivamente pienso 
que la relación entre nuestra 
ciudad y las cárceles es algo 
que siente todo alcalaíno 
desde muy pequeño. Algo 
casi tan ligado a la ciudad 
como el Gurugú o las garapi
ñadas. 

Claro que en esto de la cár
celes hay de todo: desde los 
que, con el refrán en la 
mano, te dicen a la cárcel, ni 
por lumbre, como los que en 
el sentido contrario recuer
dan aquel otro de cárceles y 
caminos, hacen amigos. 
Pero sin hacer caso ni de 
unos ni de otros, en esto de 
las cárceles, aquí y ahora 
estamos en su punto más 
bajo, estamos de lo más ali
caído. Vamos, que a las cár
celes se les está quitando su 
guasa, se está abusando de 
ellas y, como decía el otro, es 
que ya ni las cárceles son lo 
que eran. Hasta en esto de 
las cárceles estamos como en 
rebajas. Menos mal que en 
otras muchas cosas, afortu
nadamente y como dice el del 
bigote, España va bien. En 
esto de las cárceles, vamos 
cada vez peor, cada vez las 
estamos degradando más. 

Antes en las cárceles 
entraban los que teman que 
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las conlidencias de Don Miguel 

Una de cárceles ... 
De cárceles sabemos mucho en Alcalá. Desde 
hace ya muchos años. Convivir en Alcalá con 
diversos tipos de cárceles es algo ya habitual 
para nosotros. Muchos llegamos aquí, a Alca
lá, por la razón de que aquí había varias cár
celes y hoy nos sentimos alcalaínos, alcalaínos son nuestros 
hijos e integrados en Alcalá nos sentimos todos. Bueno, yo digo 
cárceles y los hay que dicen prisiones, centros penitenciarios y 
cosas así. Pero creo que así, hablando de cárceles, nos entende
mos todos. Como mejor nos entendemos todos si hablamos de 
presos, y no de internos, o incluso de niños y niñas para más 
desiderátum. Y aunque alguna de las prisiones de Alcalá, la de 
Régimen Abierto más concretamente, desapareció exclusiva
mente por razones políticas no hace muchos años, aquí sigue 
habiendo cárceles civiles y militares. Ahora tenemos una militar 
y dos civiles, las conocidas como Madrid 1, la que antes era de 
jóvenes y ahora lo es de mujeres, y la Madrid Il, más conocida 
como la de Alcalá-Meco. Vamos, que aquí sabemos de cárceles 
desde hace tiempo. Aunque ahora las cárceles de Alcalá de Hena
res no lleven su nombre y se conozcan como Madrid 1 y Madrid II. 

entrar. Y entraban a cumplir 
sus penas con la satisfacción 
del deber cumplido. La 
haces, pues la pagas. Y en 
ese toma y daca, residía una 
justicia, no siempre debida
mente social, pero justicia al 
cabo, que hacía que quien 
infringía la ley, quien se 
aprovechaba de las facilida
des para cometer un delito o 
quien se curraba el delito 
como forma laboral, se sin
tiera satisfecho y sintiera que 
había cumplido, tras pasar 
por la cárcel y purgar su 
pena. Siempre hubo momen
tos dificiles en las cárceles, 
pero seguían siendo cárceles. 
En los inicios de la guerra 
del 36 muchas cárceles sen
cillamente se abrieron, sin 
saber como ni por qué, y sus 
ocupantes salieron simple
mente por piernas. Otras 
veces, como en nuestra 
reciente transición, aquella 
feroz COPEL incendió las 
cárceles y amotinó a sus 
reclusos, pues las obligadas 
amnistías que se dieron no lo 
fueron a gusto de todos. Pero 
seguían siendo cárceles. Aho
ra estamos en otra cosa. 
Como diria yo para que se me 
entienda fácilmente: ahora 
las cárceles se están como 
amariconando. Ya lo dije 
antes, ya las cárceles no son 
lo que eran. 

Y no son lo que eran por
que se han dado una serie de 
circunstancias que a ello 
han llevado. Ya hace años 
que Pacheco, el andalucista, 
soltó aquello de la justicia 
es un cachondeo. Por aquel 
entonces ya estaba en vigor 
una ley nacida bajo la fuerza 
hegemónica felipista, la orgá
nica del Poder Judicial, que 
ayudó a la degradación de la 
justicia con una muy espe
cial relación de causalidad. 
Por cierto, esta ley por 
todos fue criticada pero has
ta ahora no ha sido derogada 
por quienes ahora gobier
nan. Suele pasar esto con 
leyes verdaderamente nega
tivas: se critican desde la 
oposición, pero una vez lle
gados los criticos al poder se 
usa y abusa de ella, antes de 
su posible derogación o al 
menos modificación. 

Pero a lo que ibamos, des
de que las cárceles se usan 
para las algaradas políticas 
ya no son lo que eran. Prime
ro fueron las entradas y sali
das de Mario Conde y los 
suyos, los de la high life, los 
también conocidos como los 
jilis. La de jugo que dieron 
todos ellos en prensa, radio y 
televisión. Se llegó luego a lo 
más alto con la condena, o 
así, de Vera, Barrionuevo y 
su mariachi, hasta que con 

las romerias a Guadalajara, 
Felipe y los suyos, asumien
do la guerra sucia, la rapiña 
de fondos reservados y todas 
esas cosas, consiguieron dos 
cosas: la vuelta a casa indul
tados por Navidad, y en 
segundo lugar dar todas las 
bazas a la derecha para 
ganar en el futuro todo lo 
ganable con el simple bagaje 
de haber cumplido con sus 
obligaciones políticas sin 
robar, asesinar, prevaricar 
demasiado y. en general, no 
ser excesivamente delin
cuentes. Y ahora, para traca 
fmal, para montar el número 
revisteril de cierre del espec
táculo, por ahora, meten en 
la cárcel a Jesús Regil por 
haber robado, presuntamen
te, una cantidad similar a la 
que antes otros muchos se 
han llevado sin que les haya 
pasado nada. Y todo para 
soltarlo prontamente y dejar
lo en libertad provisional 
hasta ver en qué se concreta 
la cosa, dándole más fuerza 
a la fiera. 

Y los de siempre, para 
variar, manifestándose por 
llevar los presos etarras, no 
todos, hasta sus cárceles, 
como si un derecho igual no 
tuvieran los gallegos, los 
murcianos o los extremeños. 
Definitivamente las cárceles 
ya no son lo que eran. Si 
ante tanta romeria, indulto, 
manifestación, entrada y 
salida de delincuentes y 
demás, si ante tanta y desca
rada discriminación en 
suma, los presos no se amo
tinan como lo hicieron en la 
transición cuando se aplica
ron amnistías, discriminato
rias por obvias razones, es 
que ya no es la institución lo 
que en su día fue. Al fin y al 
cabo se está viendo con una 
claridad cegadora que aquí 
no sabemos aún lo que es el 
Estado de Derecho, que no 
es otra cosa que el someti
miento de todos a la ley. 
Como dijo tantas veces, en 
son de amarga queja, el 
entonces llamado Isidoro y 
hoy tantas cosas llamado, 
todos somos iguales ante la 
ley, pero algunos son más 
iguales que otros ... 

Manuel GALVAN FRADEJAS 

ti de enero de t999 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .....•....•...•.......•.••..... ~ ................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ...........•...•................•.............•............•.•......•..•. 91 888 15 21 
Cruz Roja ...•......•......•......•.•.........•....................... 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) .•..............•..........................• 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ..•................................•...............•••..........•..........•.•.. 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos ...........•.......................................................•................ 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............................................................ 085 
Protección Civil ........................................................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis ............................................................................................. 918881011 
RENFE .......................................................................................... 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 882 75 00 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ....................................................... 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ........•................•........................•.. 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 o 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .•.............•..•.•.....•.•..•.....•.....•.••..••.•....•.... 91 882 24 97 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) .....•....... 918813461 
Archivo Municipal ....................................................................... 9188293 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 880 40 12 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ..................................................... 91 881 42 31 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (f>!! de la Estación, 9) .•..........•.... 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 9188366 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .......•..•.....••.......•..•......••..•.• 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillacon baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

. INFORMACION Y RESERVAS 
TELF.: 19491 26 26 02 - 26 7131 - e/ ""9111a lnarn. 511 

Am••eca de •wres lllAllAUUAllAJ 
bL 44 Ctra. llURID-BARCEl81A 

1& de enero de 1999 

QuEntfAll! 
c06ft04 

QUEREMOS 
co.4~ 
Q ufJlE. t-AOS ... · 

PUERTA de Madrid 



LA ENCUESTA DE 
IZQUIERDA UNIDA (BIS) 

Ailnque la lógica limita
ción de espacio me fuerza 
habitualmente a resumir 
más de lo que quisiera mis 
comentarios en estas gaceti
llas, la carta de Fernando 
Gomecello me mueve a 
hacer varias puntualizacio
nes sobre mi critica a la 
encuesta de Izquierda Uni
da. En primer lugar, hay 
que tener presente que 
hacer una buena encuesta 
(es decir, una encuesta fia
ble) es algo extremadamente 
dificil, por lo que esta fiebre 
de seudoencuestas que nos 
invade no sólo no suele ser
vir para nada sino que 
incluso puede llegar a ser 
perjudicial, en cuanto que 
sus promotores pretenden 
dar por ciertas unas conclu
siones que no suelen 
corresponder a la realidad. 
Y por supuesto, si quien 
promueve estas encuestas 
es una formación política el 
sesgo está doblemente 
garantizado, primero por la 
selección previa de las pre
guntas -todos los partidos 
barren descaradamente 
para dentro- y segundo por 
el hecho obvio de que estas 
encuestas serán contesta
das mayoritariamente por 
sus afiliados, votantes y 
simpatizantes, y no por una 
muestra realmente repre
sentativa de la sociedad. Si 
a ello añadimos otros ele
mentos habituales tales 
como demagogia, electora
lismo u oportunismo políti
co, díganme ustedes qué 
validez real puede tener una 
encuesta de estas caracte
risticas. 

Si me fijé tan sólo en algu
nas de las preguntas y no 
en el resto, fue simplemente 
por la ya aludida razón de 
falta de espacio, por lo que 
preferi centrarme tan sólo 
en las que me parecieron 
más significativas. Y por 
supuesto, lo que yo critica
ba principalmente era que 
las preguntas fueran cerra
das y no se diera opción a 
los encuestados a dar las 
respuestas que creyeran 
más oportunas; claro está 
que ésta es una manera 
bastante burda de obtener 
los resultados que el redac
tor de la encuesta desea, 
otra razón para concluir 
que la objetividad de la mis-

PUERTA de Madrid 

Gacetillas complutenses 
ma resulta ser virtualmente 
nula. 

Sigo insistiendo en que el 
ayuntamiento ni tiene ni 
debe tener competencias 
directas en el tema del paro 
salvo, claro está, en lo que 
respecta a su propia planti
lla. Indirectas sí, por 
supuesto, fomentando el 
asentamiento de empresas 
o con otras iniciativas simi
lares, pero esto es algo tan 
evidente que se cae por su 
propio peso ... A no ser, cla
ro está, que se pretenda 
hinchar artificialmente la ya 
sobredimensionada planti
lla municipal como forma 
de reducir artificialmente el 
paro a costa de gravar aún 
más las escuálidas arcas 
municipales, iniciativa 
coherente -con la ideología 
comunista aunque por des
gracia la historia ha demos
trado que a la larga resulta 
ser muy poco efectiva. Y 
dado el pavoroso déficit 
municipal, una de cuyas 
principales causas es preci
samente el pago de la nómi
na, como contribuyente que 
soy esta fórmula no me 
satisface en absoluto. 

Otra cuestión es el tema 
de la privatización de los 
servicios municipales, otra 
de las obsesiones de 
Izquierda Unida y Comisio
nes Obreras. Como ciu
dadano lo único que deseo 
es que estos servicios sean 
lo más efectivos y lo menos 
onerosos posibles, y que 
esto se consiga de una u 
otra manera me resulta 
indiferente. Y, puesto que 
hay precedentes de privati
zaciones que mejoraron 
ostensiblemente el servicio, 
como ocurrió con el mante
nimiento del alumbrado 
público, no me parece razo
nable oponers'e a las privati
zaciones sin más. 

Un último punto a consi
derar es el de la compara
ción entre el alcohol y las 
drogas. Por supuesto que el 
alcoholismo es un problema 
extremadamente grave, y 
nada más lejos de mi inten
ción que minimizarlo; pero 
lo que resulta evidente es 
que se trata de algo comple
tamente distinto a la droga
dicción y por ello ha de ser 
abordado de forma comple
tamente independiente. 

Además, ya puestos en ese 
plan ¿por qué no meter 
también en el mismo saco -
cosa que la encuesta de IU 
no hace- a otros vicios tales 
como el tabaco, las máqui
nas tragaperras o el fanatis
mo futbolístico? Todos ellos 
son capaces de crear graves 
problemas sociales, pero no 
por ello se le ocurre a nadie 
comparar a un ludópata 
con un heroinómano, entre 
otras razones porque el pri
mero no delinque mientras 
el segundo sí. No es cues
tión de establecer compara- .. 
ciones, sino de abordar 
cada problema de forma 
específica sin mezclarlo ni 
confundirlo con ningún 
otro. 

Y con esto, espero que 
quede suficientemente acla
rada mi opinión al respecto. 

LA CALLE 
DEL TINTE 

Avanzadas ya las obras de 
remodelación de la calle del 
Tinte, la verdad es que mi 
opinión no puede ser más 
positiva: Esta céntrica calle 
está quedando bastante 
bien tanto desde el punto de 
vista práctico como también 
desde el estético, lejano ya 
por fortuna el horripilante 
mal gusto de la etapa en la 
que Crescencio Vicente fue 
concejal de urbanismo. Eso 
sí, me preocupa una cosa: 
Puesto que los aparcamien
tos han sido suprimidos -
salvo una zona de carga y 
descarga- ensanchándose 
las aceras y dejando éstas a 
la altura de la calzada, dada 
la total y absoluta falta de 
respeto de los automovilis
tas alcalainos ¿cómo se va a 
controlar que los coches no 
invadan las aceras? Porque, 
o mucho me equivoco, o en 
el mismo momento en que 
la calle sea abierta de nuevo 
al tráfico los caraduras que 
tanto abundan invadirán 
las aceras fastidiando a los 
peatones y, probablemente, 
destrozando el nuevo pavi
mento ... Y maldita la gracia 
que tendria esto. 

De paso, una vez que ter
minen con el arreglo de la 
calle del Tinte y la plaza de 
Atilano Casado el ayunta-

miento podria hacer lo pro
pio con otras calles no 
menos necesitadas de ello, 
empezando por la calle Nue
va -una auténtica vergüen
za a pesar de lo céntrico de 
su ubicación- y siguiendo 
por la también desportillada 
calle de la Imagen. Y ya 
puestos, podrian seguir con 
otras tales como la ronda de 
la Pescaderia, la calle de 
Esteban Azaña, la travesía 
de San Julián, la plaza de 
Palacio ... Todas ellas situa
das en el casco antiguo, por 
cierto. 

LA ESTACIÓN 
DE RENFE 

Hace algunas semanas un 
lector hacía en este sema
nario una propuesta total
mente razonable: ¿Por qué 
razón Renfe no habilita un 
acceso a la estación desde el 
lado norte, es decir, desde el 
Campo del Ángel? Teniendo 
en cuenta que los barrios 
situados en esa zona de la 
ciudad tienen ya un impor
tante número de habitantes 
y en un futuro van a estar 
todavía más poblados, no se 
entiende que se mantenga 
el engorro que supone tener 
que cruzar la vía por alguna 
de las dos pasarelas para, 
dando un incómodo rodeo, 
entrar por el paseo de la 
Estación. No resultaría 
demasiado complicado 
habilitar un acceso al lado 
del actual transformador, 
prolongando el paso subte
rráneo hasta allí, lo que sin 
duda beneficiaria a multi
tud de usuarios. 

Otra cuestión que por fm 
ha comenzado a ser atendi
da es la de los paneles infor
mativos, uno de los cuales 
ha sido ya instalado aunque 
todavía no funciona. El pro
blema estriba en que este 
panel está situado en el 
andén donde se detienen los 
trenes que proceden de 
Guadalajara, mientras en el 
resto de los andenes, tanto 
en los que parten los trenes 
cuyo trayecto se inicia en 
Alcalá, que son los más 
numerosos, como en direc
ción Guadalajara, no existe 
todavía ningún panel. Está 
claro que harian falta al 
menos otros dos, pero hoy 
por hoy brillan por su 
ausencia. 

José Carlos C.ANALDA 
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Eso de que wen España no 
hay presos políticos desde 
que es una democracia por
que la Constitución consa
gra que a nadie se le persiga 
por sus ideas ni por sus opi
niones, aunque las haga 
públicas", lo dicen constitu
cionalistas consagrados, 
letrados de mucho fuste, 
periodistas fijos de tertulia 
políticamente correctos y 
portavoces del sistema, 
autorizados o sin autorizar. 
Es la cantinela de moda, 
una frase hecha; un lugar 
común que vamos a seguir 
oyendo a lo largo del año. 
Estos mensajes se acaban 
imponiendo a fuerza de 
repetirlos a condición de que 
se traguen enteros, sin mas
ticar ni digerir. Pertenecen al 
mundo de las aseveraciones 
vaporosas; y, como tal, tien
den -al igual que los gases- a 
llenar todo el espacio que les 
rodea por diminuto que sea 
su verdadero peso. 

La frase empezó siendo 
utilizada contra los naciona
listas del terror cada vez que 
reivindicaban para sí mis
mos esa condición, la de 
detenidos políticos, si eran 
condenados por los tribuna
les. Tal vez, porque a ellos 
les hacía ilusión creerse que 
iban a la cárcel por gritar 
wlndependencia" en vas
cuence, y no por haberle 
arrancado de cuajo los pies 
a Irene Villa o por teñir de 
sangre una plaza recién 
asfaltada de Vallecas. Y lue
go se apropió de la sentencia 
José Maria Ruiz-Mateos 
cuando le hicieron víctima 
de uno de los primeros gol
pes de mano filo-totalitarios 
dados por la peor compo
nente de la resultante socia
lista. 

A partir de ahí empezaron 
a brotar presos políticos, 
todos autotitulados, como de 
debajo de las piedras, y 
tenemos muchas calles 
empedradas. Presos políti
cos también han sido -según 
ellos mismos, claro- los 
señores Naseiro, Ormae
chea, Juan Guerra, Javíer 
de la Rosa, Mario Conde, 
José Maria Sala, Gabriel 
Urralburu, Luis Roldán, 
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Presos políticos 
Javíer - Gurruchaga, el 
Moranco alto, Rafael Vera, 
José Barrionuevo y Jesús 
Gil y Gil. 

Pero, al igual que las pala
brejas gritonas y entrecorta
das de Chiquito de la Calza
da, la expresión ha caído en 
gracia y ya la repite todo 
recluso famoso a todas 
horas. Cualquier español 
con un gramo de pedigri, al 
que le abren un sumario -
que siempre empieza siendo 
secreto- y después le encar
celan, ya tiene la lección 
aprendida y en cuanto 
detecta un micrófono de 
radio o una cámara de tele
vísión en la corta distancia 
no para de proclamar a los 
cuatro víentos que él es un 
preso político y una víctima 
de la situación; que, en el 
fondo , detrás de la orden de 
detención contra él hay un 
complot, una conspiración 
en la sombra o una manio
bra política para expulsarle 
de la competición y apartar
le del terreno de juego. 

Pues bien, vale, de acuer
do. A fuerza de calentarme 
los oídos con esta monserga 
han acabado convenciéndo
me y ya coincido con todos 
ellos. No sólo creo que son 
presos políticos, es que en 
España únicamente hay ya 
presos políticos -todos con 
nombres y apellidos bien 
sonoros, por cierto- puesto 
que cada vez que uno de 
ellos es condenado por un 
tribunal, antes de que pasen 
diez segundos, ya están sus 
familiares, amigos, correli
gionarios, colegas de bande
ría política o afiliados al mis
mo club de apetencias 
sexuales, exigiendo su 
excarcelación, la revísión del 
juicio, el indulto o la reduc
ción de la pena a cuatro dias 
y dos horas porque su ami
go, compañero, camarada, 
socio, amante o colega con
denado es inocente, amén de 
una víctima de sus enemigos 
ideológicos. 

Los nacionalistas vascos 
piden que sus presos etarras 
salgan a la calle porque no 
son sino unos chicos bienin
tencionados, fabricantes de 
la identidad nacional, que se 
equivocaron de herramienta 
a la hora de ponerse a cons
truirla; Conde y de la Rosa 
hicieron lo mismo que han 
hecho otros hombres de 
negocios pero no supieron 
poner en marcha su tren 
político-financiero a la velo
cidad correcta; los implica
dos en el caso Filesa no eran 
unos mangantes sino mili
tantes honrados que busca
ron el camino más corto 
para ganar el referéndum 
sobre la OTAN; los acusados 
del caso Arny fueron vícti
mas de la inquina de la 
Inquisición y en la prisión de 
Guadalajara entraron dos 
defensores de la ley y el 
orden contra los que habían 
conspirado antes Vicecascos 
y Pedro Jota para que las 
urnas dieran una vuelta de 
campana. Y así hasta el infi
nito. 

Todo preso con rostro 
identificable es preso político 
porque o era político ya 
antes de ser preso e;> porque 
anduvo revoloteando alrede
dor de la política como las 
moscas revolotean alrededor 
de la quinta huella -la 
redonda- que las vacas van 
dejando por el camino cuan
do regresan de triscar en los 
prados. De manera que hoy, 
en España, todos los presos 
conocidos son políticos. 
Entre otras cosas, porque 
los desconocidos sencilla
mente no cuentan. Posible
mente ni siquiera existan. La 
prueba es que no hay nadie 
que haga política con ellos. 
No se pasean manifestacio
nes por las calles ni se orga
nizan concentraciones a las 
puertas de la cárcel donde 
sobrevíven o se pudren ni 
hay quien exija que revisen 
su caso en el micrófono del 
Parlamento, en el pupitre del 

Telediario o en la pista del 
circo de Miliki. 

Los presos comunes -
raterillos del metro, drome
darios de la droga que no lle
gan ni a camellos, pequeños 
empresarios arruinados que 
no supieron engañar a 
Hacienda o condenados por 
víolación con pruebas traí
das por los pelos- no estárl' 
entre rejas, sino más allá del 
vacío y la oscuridad que 
pueblan la nada. Ya digo, 
creo que no existen; por eso 
nadie se acuerda de ellos ni 
de que su caso sea revísado. 
Es como si se hubieran aca
bado diluyendo en esa sole
dad maciza que carece de 
aparatos subvencionados, 
periódicos agradecidos o 
interesados, parientes dipu
tados, amigos senadores o 
cuñados concejales. En 
España ya no quedan presos 
comunes porque la maqui
naria de Kafka - que ésa sí 
que es política- los ha tritu
rado o se los ha tragado el 
agujero negro de la reinci
dencia. 

Por eso -porque ya todo es 
política- político es esto de 
que al wtodos a la cárcel" de 
ayer le haya seguido el 
wtodos a la calle" de hoy. Si 
mañana estallara -{}Ue esta
llará- un nuevo escándalo 
político, financiero o terro
rista con algún procesado de 
campanillas de por medio.
los corrillos que se formen 
no discutirán lo más minimo 
sobre si el acusado es culpa
ble o inocente o si el fiscal y 
el defensor serán capaces de 
demostrar que los duelos 
más apasionantes son los de 
la inteligencia. A nadie le 
importará la sentencia ni la 
duración de la posible con
dena porque eso, al fin y al 
cabo, es tan reversible como 
el gorro de un impermeable. 
No, ¡qué val De lo único que 
discutirán en ese corrillo -
en todos los corrillos - es 
acerca de cuántas atmósfe
ras de presión política ten
drá la caldera que lleva el 
acusado en la cabeza porque 
de eso es de lo único que 
depende su destino. 

Sergio COELLO 

GASOLEO A DOMICILIO 
~~CEPSll 

Can 11acacián de Sel'llicia 
DISTRIBUIDOR 
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No creo que el hombre 
capaz de galvanizar al pue
blo británico exigiéndole 
"sangre, sudor y lágrimas" y 
de decirle no mucho des
pués, al acabar los terribles 
bombardeos que "coventri
zaron" el sur de Inglaterra, 
que "nunca tantos debieron 
tanto a tan pocos". refirién
dose al comportamiento de 
los pilotos de caza de su 
país. No creo, digo, que ese 
hombre, Winston Churchil, 
mereciera ser llamado por 
los franceses pocos años 
después de acabar la se
gunda guerra mundial "le 
fosseyeur de l'empire brita
nique". 

Eran los años de declara
ciones de independencias 
promovidas y patrocinadas 
por la ONU, según las con
veniencias de algunos de 
sus miembros del Consejo 
de Seguridad. Eran los años . 
de declaraciones y de reso
luciones de que las colonias 
habían de volver a sus ante
riores dueños. Naturalmen
te se exceptuaban Las Mal
vinas y Gibraltar que eran 
"legítimas conquistas de 
Inglaterra y la razón supre
ma de su fuerza imperial 
durante siglo y medio". El 
"enterrador del imperio bri
tánico" se reservaba esos 
trocitos inútiles para él, 
pero simbólicos, para que 
sus huesos esperaran la 
resurrección, puro incluido. 

Y a los alcalaínos mayores 
y a los de la segunda mitad 
del siglo XX nos está tocan
do asistir a muchas cosas 
también. 

De engrandecimiento y 
alegria grande, unas: el 
retorno de la Universidad, 
el 450 aniversario del naci
miento y bautismo de Cer
vantes, la declaración por la 
UNESCO de Ciudad Patri
monio Universal de la Hu
manidad y, ya mismo, al V 
centenario de la fundación 
por el Cardenal Cisneros de 
su y nuestra universidad. 

Valga la nómina de mo
mento. Regocigémonos y 
hagámonos dignos de todo 
ello, que buena falta hace y 
no se nos deben ir las 
memorias tras de las glo
rias. 

1 Pero también a esos mis
mos alcalaínos citados nos 
toca asistir a muchos entie
rros de hechos e institucio
nes y corporaciones que 
contribuyeron en una u 
otra forma a la vida, la es
tructura social, económica 
y cultural de la ciudad. 

Fueron primero los regi
mientos del Arma de Caba
llería, tan incardinada con 
Alcalá desde principios del 
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La sangría constante de Alcalá 
siglo XIX, incluyendo el que 
desde 1848 a 1851 estuvie
ra aquí la primera acade
mia, precisamente en el 
Colegio de San Ildefonso, 
antes de irse a Valladolid, 
esencialmente porque los 
Condueños se negaron a 
darle aquellos espacios en 
propiedad. Los distintos 
regimientos del arma han 
pasado por aquí como lan
ceros, coraceros, cazadores, 
etc. Contribuyeron a que 
casi todo el patrimonio cole
gial-conventual esté en pie 
y en situación recuperable, 
cuando no ya recuperada. 
Comandancia Militar, In
tendencia, Hospital Militar, 
Cuartel de Mendigorría, 
Hospital Veterinario, son 
hoy Centro de Estudios 
Norteamericanos entre 
otros, Facultad de Filosofia, 
Facultad de Económicas, 
Facultad de Derecho, Cáte
dra de Música, respectiva
mente, sin que se hayan 
roto estéticas y armonías. 

Esas unidades, guste o no 
a algunos, coadyuvaron 
desde mediado el siglo XIX 
a mantener además una 
lánguida economía ciu
dadana, puesto que las 
familias de jefes y oficiales 
aquí vivían y aquí se cubrí
an muchas de sus necesi
dades. 

Aquí podemos incluir el 
Depósito de Sementales, úl
timo desaparecido, que fue 
el primer establecimiento de 
cría caballar tras el que 
crearon los Reyes Católicos 
y el olvido posterior, hasta 
que Fernando VII ordenó 
éste para buscar la reposi
ción de ganado tras la Gue
rra de la Independencia. 

Tocó el turno al INAP, el 
Instituto Nacional de la Ad
ministración Pública, crea
do en 1958, restaurador 
entre ese año y el 15 de di
ciembre de 1960 de la sede 
cisneriana en forma tan 
magistral que hoy sigue 
siendo válida y apreciable 
totalmente. Pasó por los 
nombres de Centro de For
mación y Perfeccionamiento 
de Funcionarios. Escuela e 
Instituto. Por allí pasaron 
miles de funcionarios espa
ñoles, muchos otros euro
peos y . sobre todo, hispano
americanos: desde minis
tros a presidentes de go
bierno, gobernadores y fun
cionarios modestos becados 
por sus gobi.ernos. Forman 
y se llaman la "Escuela de 

Alcalá" y así resuena toda
vía en aquellas tierras in
mensas. 

Hoy, aquí, en lo que fuera 
su corazón y su alma, casi 
no queda nada. 

Le llegó la hora a la BRl
PAC, a la Agrupación de 
Banderas Paracaidistas 
fundada en 1953, con To
más Pallás a la cabeza y 
toda su historia vinculada a 
Alcalá y los cuarteles de la 
Plaza de San Diego y "Fer
nando Primo de Rivera". 
Desde Ifni al Sáhara y a 
Bosnia han llevado la ciu
dad y a nuestra patrona, 
que también se llama Nues
tra Señora del Val de Med
jugorge. 

Y se nos van. Y no sólo 
perdemos Historia, perde
mos 4.500 clientes, sin con
tar familias de jefes y oficia
les. Igual que antaño, Y los 
alcalaínos no nos inmuta
mos demasiado. 

Se nos van los "paracas" 
como se nos ha ido también 
la industria, casi reducida a 
símbolos pese a la impor
tancia que varias o muehas 
de ellas pueden tener. Es 
una parte mínima de la que 
existiera. Y con ella la san
gría de hombres y de econo
mía y de dinámica social. 

¡¡Nos queda m;:..s por ci
tar!! 

Hemos dejado intenciona
damente para el fmal la 
desaparición inmediata de 
la Orden Cisterciense, de 
las Bernardas, aquí estan
tes desde 1618, aquí su -
frientes los días 13 y 21 de 
mayo de 1813 por causa de 
la francesada como símbolo 
de sufrimiento de Alcalá en 
aquella guerra y aquellas 
fechas. Sufrimiento repeti
do después, sobre todo por 
las hambres y la pobreza no 
abandonadas jamás. Su 
agotamiento parece que ha 
llegado al límite y se van. 
¿No hay vocaciones? ¿No 
hay ayudas? ¿No hay tras
ladado de monjas desde 
otros cenobios? ¿O es que 
hay voluntad y ganas de 
marcharse y se ha busca
do? ¿Desde el propio mo
nasterio alcalaíno? ¿O es de 
las instancias superiores 
del Cister en este su cente
nario? ¿O es muy goloso el 
tesoro del monasterio alca
laíno? 

¿O es que en Alcalá no he
mos sabido estar a tiempo? 

Porque allí habría cabido 
el Centro Juvenil Cisneros 

,.~ 

que hubiera podido incluir 
mil secciones más de ocio y 
de espiritualidad. Los sale
sianos no supieron verlo. 
Allí hubiera cabido con 
mucho mayor empaque el 
Seminario Diocesano. ¿Qué 
hubiera sido más rentable 
en términos económicos? 

Por el ocultismo con que 
se "está haciendo la opera
ción" da la impresión de 
nocturnidad. 

Porque, en cualquier caso 
siempre estará ahí el pro
blema del patrimonio mue
ble depositado en el monas
terio que , se quiera ver 
como se quiera y se argu
mente , es patrimonio de 
esta ciudad. No se nos diga 
que es del Cister. El Arzo
bispo donante y fundador 
no fue cisterciense y sí 
"señor de Alcalá", en cuyo 
Colegio del Rey se formó y 
de ahí y de sus parentescos 
provenía el amor a esta tie
rra. 

Y siendo así las cosas, el 
anunciado, y parece que 
inminente, traslado de las 
Bernardas nos está recor
dando el que se fue hacien
do en forma callada y ocul
ta, del INAP. 

Y de otro organismo que 
habíamos dejado en el tin
tero: el Instituto Cervantes, 
que de la noche a la maña
na dejó la mitad de su 
haber en Alcalá y ya no reza 
ni la dirección de la Calle de 
Libreros. 

Con todas estas pérdidas 
uno tiene la impresión de 
que las sobradas razones 
para estar orgullosos los 
alcalaínos, se nos empañan 
mucho y piensa, uno tam
bién, si es que no somos 
capaces de poner todo el 
empeño y el coraje necesa
rios para que la sangría no 
continúe secularmente. ¿O 
es que estamos tan ahít os 
d e Historia y Gloria que no 
somos capaces de mover un 
dedo para seguir haciendo 
la primera y conquistando 
la segunda? 

No es que uno s e crea, 
naturalmente que no, un 
Winston Churchil. Pero sí 
que, como él asistió al 
entierro del imperio británi
co, nosotros, yo al menos 
así lo creo, estamos, estoy, 
asistiendo a demasiados 
entierros d e instituciones 
alcalaínas. 

Y lo malo acaso sea que ni 
llor amos su muerte, ni 
rezamos ni nos sublevamos. 

A este paso, ¿qué les va a 
quedar a nuestros nietos? 

Francisco Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Miembro de la I.EE.CC. 
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Con Francisco González, 
artesano desde siempre, 

que ha construido 
una magnífica réplica 

de la iglesia de Camarma 
Ha sido la novedad estos 

días navideños en la cercana 
-y muy crecida- Camarma, 
una exposición en su bellísima 
iglesia de otra iglesia, calcada, 
que ha dejado sorprendídos a 
propios y extraños .. . Y no 
dígamos a su sacerdote, recién 
llegado según nos cuentan, 
Walter Kovalski que jamás 
había visto nada igual ni en su 
país, Polonia, ni por otros 
pagos. Ante semejante obra 
tuvo a bien invitar a otros 
sacerdotes del valle del Hena
res, Alcalá incluida, que que
daron igualmente impresiona
dos. 

En cambio, ya es hora de 
que hablemos de él, el padre 
de la criatura, Francisco Gon
zález Carmona, natural de 
Arjonilla, Jaén, estaba tan 
tranquilo... Ha sido este su 
trabajo número veinticuatro y 
ya anda el hombre tomando 
datos y fotos para el siguiente 
que será la Capilla del Oidor 
de Alcalá. Su deseo, para más 
adelante, es el Ayuntamiento y 
la Universidad. Adelante, 
pues, maestro. 

Quiere Francisco que su 
pequeña iglesia siga viéndola 
el público y nos da una gran 
noticia. Con toda seguridad 
quedará expuesta por algún 
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tiempo en uno de los impor
tantes templos -todos lo son
de la ciudad sino en la mismí
sima Catedral ... Nos habla de 
los materiales utilizados y 
demás en las setecientas vein
ticinco horas aproximadamen
te que empleó en su elabora
ción. I..:a maqueta es práctica
mente de madera, hechas las 
piezas una a una o por pa
neles tallados a mano. Las 
tejas son de aluminio para su 
mayor resistencia, por su-

Francisco González Carmona con su maqueta de la iglesia de Camar
ma. Como la iglesia ha estado abierta todos los días hasta las 8 de la 
tarde, muchos visitantes alcalaínos han acudido a ver la maquetª-" 

Ya tiene en marcha su próxima obra 
que será nada menos que la Capilla del Oidor 

Amante también de la música, 
le gustaría crear afición ... y tener un local, 

puesto que ya se le ha llenado su casa de músicos 

puesto, hechas y pintadas a 
mano, una a una. Por ejemplo, 
en la nave principal, colocó 
nada menos que tres mil tres
cientas setenta y cinco; en el 
campanario, cuatrocientas 
noventa y ocho, y en el ábside 
cuatrocientas doce. En total, 
cerca de cinco mil... Y sigue. 
Las campanas y badajo están 
torneadas en madera de haya. 
Y más madera... De pino, de 
samba, o de okumen. Los 
cajones tienen canto rodado y 
ladrillo, y el zócalo con mam
posteria... Y, en fin, que esto 
es una pequeña gran obra de 
arte. La villa de Camarma, con 
su iglesia románico-mudéjar 
de "San Pedro Apóstol". tiene, 
además de la anchura del 
campo, hombres como Fran
cisco González, un cuarto de 
siglo ya por aquí, u otros 
muchos que nacieron y crecie-

ron e hicieron cosas ... Pero 
que no tuvimos la suerte de 
conocer. ¡Ah!, saldrán músi
cos, seguro. O artesanos como 
él, por qué no. Está lleno de 
ideas y proyectos. De jovencito 
tocó en la banda de su pueblo; 
domina todos los instrumen
tos de viento y cuerda. El tor
no y la talla, desde siempre. 
Quizá por eso se hizo restau
rador de muebles que es su 
verdadera profesión. Pero la 
música decíamos... A díario, 
acuden a su casa veintitantos 
aprendices, féminas y niños 
de cualquier edad y condíción. 
Pero la clase se le ha quedado 
pequeña, cualquier día se 
salen al campo... Claro que, 
igual seguian tocando. Suerte, 
siempre y en todo, amigo. 
Sabremos de ti. 

LUMIGARMO 

PUERTA de Madrid 



Pidió una entrada, pero las reservas estaban hechas a nombre del gerente 

Al concejal de Cultura no le dejaron ver 
un estreno en el Teatro Salón Cervantes 
El concejal de Cultura y primer teniente de alcalde, Gustavo Severlén, no pudo asistir al estre
no de la obra de teatro "I love you, Marllyn", dirigida e interpretada por Silvia Tortosa. El 
estreno se celebró a las ocho de la tarde del viernes 8 de enero en el Teatro Salón Cervantes; 
sin embargo Severlén no pudo asistir a la representación porque no se le había reservado una 
entrada para tomar asiento en el patio de butacas. La llegada del concejal al Teatro Salón Cer
vantes y la conversación en la taquilla fueron observadas por una colaboradora de PUERTA DE 
MADRID, Pilar Navío, quien pudo comprobar el enfado de Severlén al abandonar la sala sin 
cumplir su propósito de presenciar el estreno teatral de Silvia Tortosa. 

Según pudo saber PUERTA 
DE MADRID, el concejal de Cul
tura, quien prefirió no hacer 
comentarios sobre el incidente, 
abandonó el TSC sin manifestar 
su enfado y sin hacer valer su 
autoridad para quedarse en la 
sala. Al parecer, Severién había 
manifestado su intención de 
asistir al estreno teatral y su 
presencia había sido confirma
da a efectos protocolarios y de 
reserva de una butaca en el 
salón. 

Sin embargo, cuando el pri
mer teniente de alcalde llegó a la 
taquilla del Teatro Salón Cer
vantes, veinte minutos antes de 
la representación, la taquillera 
le manifestó que era para ella 
una sorpresa su presencia y que 
no se le había reservado la 

entrada. Todos los concejales de 
la corporación municipal tienen 
derecho a dos invitaciones para 
asistir a las representaciones. 

Cuando Severién manifestó 
que era imposible que no se le 
hubiera reservado, puesto que 
había asegurado él personal
mente su presencia al gerente 
de la Fundación Colegio del Rey, 
Pablo Sanz, la taquillera le 
manifestó que las únicas reser
vas que había eran cuatro a 
nombre del gerente. Incluso le 
mostró las cuatro invitaciones y 
le dijo que no podia hacer nada 
por él. Severién, que había veni
do a Alcalá desde su puesto de 
trabajo como jefe del gabinete 
del consejero de Cultura, Gus
tavo Villapalos, para presenciar 
la obra que se estrenaba, aban-

En él 1udier11 linnar decenas de alcalaínos 

"Detalles de Alcalá" crea un panel sobre la 
declaración de Patrimonio de la Humanidad 

La empresa MDetalles de Alca
lá" ubicada en el centro munici
pal de artesanía y que ha abier
to una tienda de regalos y 
recuerdos complutenses en la 
plaza de San Diego, ha creado 
un panel conmemorativo de la 
declaración de patrimonio de la 
humanidad realizado con azule
jos, en el que pudieron firmar 
decenas de alcalaínos. La inten-
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ción de la empresa es ceder al 
ayuntamiento el panel a fin de 
que pudiera quedar expuesto en 
el futuro museo municipal com
plutense. 

Desde el sábado 2 hasta el 
miércoles 6 de enero el mural 
permaneció expuesto en la pla
za de Cervantes y muchos alca
laínos tuvieron la oportunidad 
de firmar en los azulejos. 

donó el teatro. Al parecer, poco 
después le argumentaron el 
gerente de la FCR y el responsa
ble del teatro, Pablo Nogales, 
que aquello había sido un 
malentendido y que podía asis
tir. Sin embargo, Severién ya no 
asistió. Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, se cele-

bró días después una reunión 
en el ayuntamiento entre el pro
pio Severién, la taquillera, el 
gerente de la FCR y el responsa
ble del teatro para analizar la 
situación que se produjo. 

~ ~astería bel ~stubíante • 

MENO ESPECIAl DEGUSTACION FIN DE SEMANA 

WMBARDA ESTOFADA A LA MADRILEÑA 
* * * 

DORADA A LA ESPALDA 
RAPE ASADO CON AJADA DULCE 

*** 
VIRUI'ONES DE WMO DE BUEY CON SAL GORDA 

*** 
LECHE FRITA CON ARROPE MANCHEGO 

BARTOLILLO RELLENO DE CREMA 
HELADO DE TURRON 

* * * 
MEDIA JARRA DE VINO TINTO 

DE COLMENAR DE OREJA 
*** 

COPA DE MOSCATEL 
*** 

CAFÉ CON AIMENDRITAS GARAPIÑADAS 
DE LAS MONJAS CLARISAS 

*** 

PRECIO: J.800 PTAS.+ 7% l.V.A. 

RESERVAS: c/ Colegios, 3 - Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 
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En la antigua cárcel nodña crearse un •radar nacional 

"A cinco años vista tenemos que tener 
1.000 plazas hoteleras en Alcalá" 
La declaración de patrimonio de la hnmanidad para la ciudad complutense ha servido 
para detectar en Alcalá un interés por crear nuevas plazas hoteleras. El alcalde. Bartolo
mé Gonzélez. confirmó este interés basado en el bajo número de camas que actualmen
te hay en Alcalá y que hace dificil la posibilidad de conseguir que el turismo que llega a 
la ciudad permanezca más de una jornada. "Con las iniciativas de las que tenemos noti
cia pensamos que a la vuelta de cinco o seis años se puede triplicar. e incluso multipli
car por cuatro. la oferta de camas hoteleras que hay actualmente en nuestra ciudad". 

El objetivo de Bartolomé González es que se multipliquen por cuatro 
las plazas hoteleras 

El alcalde complutense 
explicó a PUERTA DE 
MADRID: "Cuando nos lan
zamos a trabajar para conse
guir la declaración de patri
monio de la humanidad éra
mos conscientes de que care
cíamos de infraestructuras, 
que no estábamos prepara
dos para la declaración". Sin 
embargo, Bartolomé Gonzá
lez parte también de un plan
teamiento distinto: "Si Alcalá 
no hubiera recibido la decla
ración, posiblemente nunca 
hubiéramos estado prepara
dos en lo que se refiere a 
infraestructuras hosteleras, 
porque no hubiéramos sido 
capaces de generar la inquie
tud suficiente para desarro
llarla. Ahora es posible reali
zar muchas cosas que antes 
eran impensables". 

Bartolomé González afirmó: 
"Tradicionalmente la oferta 
hotelera en Alcalá ha sido 
muy baja en cuanto a núme
ro de camas, pero desde que 
se empezó a trabajar con 
seriedad el tema de conseguir 
la declaración de patrimonio 
de la humanidad se generó 
una inquietud que ahora sí 
podemos asegurar que se tra
duce en una ampliación de la 
oferta hotelera". 

De esta forma, el ayunta
miento concedió licencia 

para la construcción de un 
hotel muy cerca del polígono 
Matillas, junto a la antigua 
nacional 11, al lado de la 
rotonda conocida como de la 
Fiat, es decir, a escasos 
metros de la Ciudad Deporti
va del Juncal: "Se trata de un 
hotel de la cadena NH con 96 
camas que pronto será una 
realidad". Además ya se 
conoce en el ayuntamiento 
un proyecto que impulsará 
también la iniciativa privada 
para rehabilitar el viejo case
rón de la familia Casado, con 
entrada por la plaza de Atila
no Casado. El lateral del 
caserón da a la Vía Complu
tense, frente a la Quinta Cer
vantes, con lo que la rehabili
tación servirá para recuperar 
una zona muy degradada en 
la columna vertebral que 
supone la Vía Complutense. 
En ese edificio, muy amplio y 
con un bonito patio, se pre
tende crear una hospedería: 
"Se trata de una propiedad 
privada en la que, al amparo 
de la declaración de patrimo
nio de la humanidad, en ple
no centro de la ciudad se 
están empezando a poner las 
bases para crear lo que será 
la Hospedería de San Lucas", 
explicó el alcalde. Se trataría 
de crear un establecimiento 
con características de para-

dor nacional para captar a 
un tipo de clientela con un 
nivel adquisitivo más alto. El 
lugar ofrecería aproximada
mente 40 camas. 

Dos hoteles junto 
al centro comercial 
La Dehesa 
El alcalde explicó que otra 

iniciativa pendiente de desa
rrollo y que se acelerará con 
la declaración de patrimonio 
de la humanidad es la de cre
ar infraestructura hotelera 
junto al centro comercial La 
Dehesa, donde se encuentra 
actualmente la escuela de 
hostelería. 

Allí se había contemplado 
la construcción de un gran 
hotel; "Ese proyecto se ha 
transformado en un parque 
hotelero; es posible que muy 
pronto vaya el tema a pleno 
del ayuntamiento para que 
pueda comenzar todo el pro
ceso administrativo. Se. pre
tende que en una de las par
celas se construya un hotel 
de 80 plazas con una zona de 
restaurante fuera del hotel. 
Una segunda parcela que 
hay en la zona también se 
pretende destinar a la cons
trucción de otro hotel que 
aproximadamente tendría 
otras 80 camas". 

Bartolomé González resu
mió los proyectos inmediatos 
que comenzarán a desarro
llarse en breve: "Con estos 
proyectos de los que ya 
hemos hablado tenemos que 
las actuales plazas hoteleras 
que hay en la ciudad se 
incrementarán en unas 300 
en un período de no más de 
dos años". 

Las iniciativas 
se pueden multiplicar 
Lo fundamental para el 

alcalde es que a partir de 
ahora las iniciativas para 
crear plazas hoteleras se 
pueden multiplicar: "No sólo 
se puede hablar de grandes 
hoteles, sino de pequeñas 
iniciativas. La cuestión es 
que esta es un área de desa
rrollo de futuro. Se está gene
rando en el propio casco his-
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En estos terrenos junto a la antigua Nacional 11, 
la cadena NH construye un hotel que contará con 96 camas 

tórico un movimiento de 
transformación de casas en 
pequeños hoteles o residen
cias de cuatro, cinco, ocho o 
diez camas. Ya nos ha llegado 
alguna propuesta en ese sen
tido". explicó Bartolomé Gon
zález. 

El gobierno municipal contempla la posibilidad de ceder la cárcel 
vieja, el antiguo convento de Santo Tomás, para un parador nacional 

que tratar de captar es el 
profesional, el de las perso
nas que vienen a Madrid a un 
congreso, a una feria o a una 
reunión de trabajo. Por eso 
hacen falta plazas hoteleras 
en Alcalá. Hay que tener en 
cuenta que los hoteles de 
Madrid están saturados du
rante todo el año; eso permi
te que los hoteles de los mu
nicipios de los alrededores 
tengan una ocupación alta. 
Un ejemplo puede ser el hotel 
Meliá de Guadalajara" . 

las iniciativas no sólo par
ten del sector privado. O al 
menos ése es el deseo del 
gobierno municipal, que con
templa la posibilidad de 
ceder la vieja cárcel, el anti
guo convento de Santo 
Tomás, para un parador 
nacional: "Estamos en con
versaciones con la Red de 
Paradores del Estado. En 
cualquier caso, si no fructifi
caran esas conversaciones y 
la Red de Paradores no estu
viera interesada en ocupar 
ese espacio, también tene
mos ofertas muy interesantes 
para rehabilitar la vieja cár
cel y crear un hotel de cali
dad allí". manifestó el alcal
de, y subrayó el hecho de que 
eso podria significar entre 70 
y 100 camas más para la ciu
dad complutense. 

En este edificio de la plaza de Atilano Casado se pretende crear 
lo que será la Hospedería de San Lucas 

Por eso Bartolomé González 
insistió: "Tenemos que tratar 
de captar ese turismo y para 
ello tenemos que tener sufi
cientes plazas hoteleras". Ac
tualmente hay en Alcalá poco 
más de 250 camas de hotel, 
es decir, una oferta insufi
ciente, según el propio alcal
de: "Tenemos que tener un 
mínimo de l. 000 plazas y ése 
es el objetivo para los próxi
mos cinco o seis años. Esto 
supondrá puestos de trabajo 
porque un hotel necesita per
sonal por sí mismo, pero 
también servirá para crear 
puestos de trabajo indirec
tos. Estamos hablando de 
generar empleo y por tanto 
riqueza". 

Otras iniciativas de futuro 
a más largo plazo son las de 
crear plazas hoteleras en la 
Garena, en El Ensanche y en 

el Area de Transporte Pesa
do, junto a la autovía 
nacional 11 y la carretera de 
Daganzo. Además, el alcalde 
puso de relieve el hecho de 
que en Espartales permanece 
sin ocupar alguna parcela 
planificada para servicios, 
"donde podria también cons
truirse perfectamente algún 
hotel". 

"Los hoteles de Madrid 
están saturados" 
El alcalde aseguró que el 

turismo que actualmente 
puede ofrecer Alcalá es un 
turismo cultural. de un día o 
a lo máximo dos, es decir, de 
pasar como mucho una no
che en la ciudad compluten
se: "Quizá el turismo que hay 

TODO PARA AMUEBLAR SU HOGAR A LOS MEJORES PRECIOS 

'4 t\~ 0 .~!~!~I!~!~ 5~!~!~!1011 
•Plaza San Feo. de Asis, 16 • Tlf.: 91 883 66 82 

? 
~ •Avenida Reyes Magos, 8 • Tlf.: 91 883 24 36 

O ""' •Miguel de Moneada, 4 (Los Pacos) • Tlf .: 91 880 26 67 
ijunto a mercado Juan de Austria) 

ALCALA DE HENARES· MADRID 

llLMllCEN DE 
MUEBLES I' SOFRS 
3.000 m2 de exposic ión 

Sola Chollo 
Poi ígono Alcamar, naves 81 , 82 y 83 
Teléfono. S::.""I &SE> E>~ ~71""' 
CAMARMA DE ESTERUELAS (MADRID) 

ESTUDIAMOS CUALQUIER FORMA DE PAGO QUE USTED NOS PROPONGA 
ALBENIZ, SERVICIOS INMOBILIARIOS • TLF.: 91 881 98 1 O 
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PUBLICACION 
En el suplemento al Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid 

n2 304 (Fascículo 1) de fecha 23 de diciembre de 1998 aparece 
publicado el anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- SUBASTA PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDIMIEN
TO ABIERTO LAS OBRAS DE CONSTRUCCIÓN DE VIAL EN 
ZONA DEL CAMINO DE GILITOS. 

Precio de licitación máximo: 7 4. 782.611. - ptas. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 18 de enero de 1999 en la 
Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas del día 
19 de enero de 1999 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 5 de enero de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
En el suplemento al Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid 

nº 304 (Fascículo 1) de fecha 23 de diciembre de 1998 aparece 
publicado el anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO EL SERVICIO DE MANTENIMIENTO Y CON
SERVACIÓN DE LAS FUENTES PÚBLICAS LUMINOSAS DE 
LA CIUDAD. 

Precio de licitación máximo: 16.351 .988. - ptas/año. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 1~ horas del día 18 de enero de 1999 en la 
Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas del día 
19 de enero de 1999 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 10 a 13. 

Alcalá de Henares, a 5 de enero de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

~ 

11 de enero de 1999 

bcma. Avuntamienta 
lle Alcalá de Heares 

PUBLICACION 
En el suplemento al Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid 

nº 304 (Fascículo 1) de fecha 23 de diciembre de 1998 aparece 
publicado el anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO EL SERVICIO DE TRANSPORTE ESCOLAR 
DESDE "ESPARTALES". 

Precio de licitación máximo: 6.813.760.- ptas. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 18 de enero de 1999 en la 
Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas del día 
19 de enero de 1999 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 5 de enero de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcma. lvuntamienta 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
En el suplemento al Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid 

n2 304 (Fascículo 1) de fecha 23 de diciembre de 1998 aparece 
publicado el anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO EL SERVICIO DE DESRATIZACIÓN, DESIN
SECTACIÓN Y DESINFECCIÓN EN EL MUNICIPIO. 

Precio de licitación máximo: 6.850.000.- ptasJaño 

. Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 18 de enero de 1999 en la 
Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas del día 
19 de enero de 1999 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 5 de enero de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcma. Avuntamienta 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



El domingo, 11 de enero, a las 19 horas, 
en la Casa de la Juventud 

El grupo de teatro T.IJ. 
representará ''Fuera de quicio" 

El grupo de teatro T.l.A. 
ofrece una nueva actuación 
en Alcalá, el próximo domingo 
17 de enero. 'Teatro Indepen
diente Alcalaíno' representará 
la comedia "Fuera de quicio" 
de José Luis Alonso de San
tos, bajo la dirección de Luis 
Alonso. La cita es en el salón 
de actos de la Casa de la 
Juventud, a las 19 horas. 

Este espectáculo fue pre
miado por el público en la 
Muestra de Teatro de Alcalá 
como el mejor de la misma y 
en su estreno, el 24 de mayo 

¡OPORTUNIDAD! 
BUEN PRECIO 

SE VENDE 

TIENDA DE ROPA 
DE PIEl 

DE SEG.ONDA MANO 
- EN FUNCIONAMIENTO -
En Centro Comercial El Val 
Tlfs. : 949 32 31 37 

649 87 60 84 

Exposic ión: Vía Complutense, 108 
Taller: Camino de la Esgaravita, 5 
Telf.:/Fax: 91 888 21 20 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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del 98, en el Teatro Salón Cer
vantes, el grupo tuvo la satis
facción de comprobar que los 
espectadores no pararon de 
reír durante las dos horas que 
dura la representación. 

La obra está interpretada 
por Maribel Rollón, Ana Gar
cía, Javier Ríos, Javier Blas
co, José Lazo, Gemma Marti
nez de Zaragoza, Angeles 
López y Francisco Piris. El 
equipo técnico está compues
to por Juan A. Borrell, Josué 
Rodríguez y Miguel A. Pérez. 

"Fuera de quicio" cuenta las 
aventuras y desventuras que 
sufren cuatro enfermos en un 
hospital psiquiátrico femeni
no, al verse envueltos en una 
trama de espionaje y asesina
tos. 

Desde estas páginas anima
mos a nuestros lectores a que 
pasen una buena tarde de 
domingo acudiendo a la Casa 
de la Juventud a ver la repre
sentación de este veterano 
grupo de teatro alcalaíno, que 
cumple veinte años de trabajo 
ininterrumpido. 

Designado uor la Peña El Ganote • 

Jesús Fernández Maiolero, ·· º 
"Complutense del Año 1998" 

La veterana Peña alcalaína "El 
Garrote", como viene haciendo 
desde 1960, celebró su cena de 
hermandad el pasado 28 de 
diciembre, siguiendo la tradi
ción de hacerla coincidir con la 
festividad de los Santos Inocen
tes. 

En un animado ambiente de 
camaradería se reunieron cerca 
de treinta peñistas, todos ellos 
conocidos alcalainos. Ostentaba 
la representación del Alcalde, 
Bartolomé González -Complu
tense 1997-, operado ese mismo 
día, el concejal de Medio 
Ambiente, Jesús Dominguez. 

A los postres se estableció un 
animado coloquio sobre los 
objetivos y organización de la 
Peña, haciendo uso de la pala
bra Femando Sancho, Fermin 
Pulido y José Luis Montegrifo, 
entre otros. 

Seguidamente, se procedió a 
la presentación de candidatos al 
titulo de Complutense del Año 
1998 y, tras la votación corres
pondiente, recayó por mayoría 
en Jesús Femández Majolero, 
en reconocimiento a su profun
do alcalainismo, puesto de 
manifiesto en esa entusiasta 
labor que viene desarrollando a 
través de varias instituciones 
alcalainas. 

Bien conocida es la fecunda 
tarea que viene realizando 
Jesús Fernández Majolero 
--desde hace cerca de veinticinco 
años- como Administrador del 
Hospital de Antezana. Asimis
mo, como vicepresidente y 
secretario de la Sociedad de 
Condueños y -si vocal, ahora, 
por sus excesivas obligaciones
bastantes años como vicepresi
dente de la Institución de Estu
dios Complutenses. 

Como historiador, ha publica
do varios libros, entre otros: 

Historia del Hospital de Anteza
na, siglos XV y XVII, Proceso 
inquisitorial a Rodrigo de Vivar 
"El Mozo", s. XVI y Las Veinticin
co Villas del Alfoz Complutense, 
con José Mª Málaga. 

Tras esta designación, Eliseo 
Villaseca procedió a la imposi
ción de la insignia de la Peña, 
en versión de antigüedad, a 
José Maria García Padrino , 
quien dirigió unas emotivas 
palagras. 

A continuación, como ya viene 
siendo habitual, Silvestre Marti
nez y Luis de Blas dieron lectu
ra a sus poemas y José Luis 
Montegrifo hizo gala de su bien 
acreditada vena humorística. 

Finalizó tan agradable velada 
con unas palabras de agradeci
miento y felicitación a los asis
tentes por parte de Jesús 
Dominguez. 

La próxima reunión quedó 
fijada para el día 28 de Mayo, 
con una cena y la imposición de 
la insignia de la Peña al Com
plutense 98. 

L. de B. 

ESCUELA DE VENTAS DE AUTOMOCION EU/IM/I 
DE MADRID 

¿TE GUSTAN LOS AUTOMÓVILES? ¿QUIERES TRABAJAR? 
CURSO PARA 

llENDEDOll/JI DE JIUTOMOCION 
CON PRÁCTICAS EN CONCESIONARIOS 

EL 87% DE NUESTROS ALUMNOS ¡¡YA TRABAJAN!! 
información: 91 528 84 13 I 25 

CONCESIONARIOS COLABORADORES EN EL CORREDOR DEL HENARES· 

(cBJ SUBARU mazaa @ Mercedes-Benz 
NABAR MOTOR, S.L. 
Vía Complutense, 117 
Tlf.: 91 883 73 75 
ALCALA DE HENARES 

Cásmar Moto r, S .A. 
Av. de la Constitución, 54 

Tlf. : 91 677 31 85 
TORREJON DE ARDOZ 

A uto c ásm a r, S .L. 
Av. de la Constitución, 140 

Tlf.: 91 676 03 06 
TORREJON DE ARDOZ 
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las magas Raúl v Pedn 11 defnud1r11 e1 el estre11 
de su última espectácul1, .. 11aas a ueld1" 

ueuscamos que el público 
se 10· pase bien" 
Los magos alcalaínos Raúl y Pedro presentaron el pasado fin 
de semana su último y nuevo espectáculo, titulado "Magos a 
sueldo". Unos 300 espectadores, entre las dos funciones ofre
cidas el viernes 8 y el sábado 9 en la sala Margarita Xirgá, 
tuvieron la oportunidad de presenciar los nuevos números de 
esta pareja: cigarros voladores, recomposición de cartas rotas, 
aparición de billetes y, el número mú divertido, el block ani
mado, para el que se contó con la presencia de un 'invitado' 
muy especial, David Copperfield, encamado en Raúl, mientras 
que Pedro hacía las veces de traductor simultáneo. 

Si algo destacó el público - Está de moda la gran 
fue lo divertido que resultó el ·magia, la que está al alcance 
espectáculo y si algo destaca- de muy pocos, por ejemplo 
ron los magos fue la frescura Copperfield. Se trata de un 
que aportaron los espectado- espectáculo muy americano 
·res y especialmente los que que no sabíamos si en Europa 
colaboraron en sus números, iba a triunfar y sí ha triunfa
quienes dieron mucho juego do. Incluso nosotros pensába
sobre el escenario para que mos que no nos iba a gustar, 
los magos encadenaran sus porque creíamos que seria 
'gags'. 

Raúl y Pedro han dedicado mucha palmadita y muchas 
más de tres meses de ensayos luces, pero sí nos gustó. 
intensos a preparar "Magos a - ¿Esto perjudica 0 benefi
Sueldo", sin contar el tiempo cia a magos como vosotros, 
previo que pasa desde que se más artesanales? 
conoce un número, se empie- - Como es una magia distin
za a intentar y acaba sallen- ta... Lo que pasa es que la 
do. RIP, como gustan llamar-
se los hermanos de Pedro, se 
precian de estar trabajando 

gente cuando va a ver un 
espectáculo de magia va a ver 
a los grandes y se olvida del 
resto. 

- ¿El público suele estable
cer comparaciones? 

- Sí pero como no tiene 
punto de comparación... Lo 
que hemos logrado, y nos está 
gustando, es que cada vez 
más somos nosotros mismos 
y nos vamos distanciando de 
nuestros inicios. Se dice que 
'la imitación en principio es 
licita", pero no te puedes que
dar en esa imitación sino 
crear un estilo propio, que es 

constantemente en nuevas 
ideas y nuevos números, para 
seguir sorprendiendo a sus 
espectadores en cada actua
ción y así lo demostraron 
nuevamente los pasados 8 y 9 
de enero. 

GUTEMBERG 
- ¿Porqué mezcláis en 

vuestros especticulos 
magia y humor? 

- Porque la gente está muy 
falta de reírse y porque cuan
do se es mago lo interesante 
es llevar tu personalidad al 
mundo del espectáculo y 
como nosotros en la vida nor
mal somos divertidos y ale
gres en el espectáculo igual. 

- Queréis imprimir vuestro 
sello personal ... 

- Sí. Había un mago muy 
famoso que se murió a los 
100 años, Day Vernon, que 
decía "Sé tú mismo" y ésa es 
la idea de la magia. 

- ¿La magia esti de moda, 
o mejor dicho, ha puesto de 
moda la magia David Cop
perfield? 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

V.P.S. 
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EL ÓLEO 
SOLUBLE EN AGUA 

Centro especializado Rembrandt 

GUTEMBERG 
BEUAS ARTES Y ESTILOGRAFICAS 

el Cruz de Guadalajara, sin. (4 Caños) 
Tlf.: 91 882 07 57 - Fax: 91 882 68 59 -Alcalá 

lo que estamos consiguiendo 
poco a poco. Buscamos sobre 
todo que el público se lo pase 
bien, que vea magia pero que 
también se ria. 

- ¿Cuindo vais a dar el 
salto fuera de Alcali? 

- En Madrid ya hemos 
actuado en salas alternativas, 
pero es muy dificil. Sólo se 
triunfa si sales en televisión y 
ahí está el problema. Hay tres 
magos conocidos -Tamariz, 
Blake o Pepe Carroll- que lle
van muchísimo tiempo, a los 
que también ha costado 
hacerse famosos, y no hay 
más, pero esperamos triunfar 
dentro de un tiempo, maña
na. Como la magia no es 
nuestra profesión y no nos 
dedicamos de lleno a ella por 
ahora, de momento variios 
tocando palos y creando un 
espectáculo sólido. Este mes 
tenemos la suerte de actuar, 
además de en Alcalá, en 
Morata de Tajuña y Guadala
jara y tenemos en vísperas un 
viaje importante al extranjero. 

- ¿Creéis entonces que el 
'truco' para hacerse famoso 
está en la televisión? 

- Sí. Se facilita mucho las 
cosas, te da a conocer aunque 
quizás no es la magia que te 
gustaría hacer porque en tele
visión ha de ser más comer
cial, de menos calidad. Tam
bién estás supeditado al tiem
po que te dan, a las risas 
enlatadas, a un público que 
no responde a la psicología 
que utilizas en todo número 
de magia ... 

nmAR1111Bow 
@mo 

•EMPRESAS•TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
-Servicio a domicilio

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
carmen Calzado, 16 

TH.: 91 880 90 04 • Fax: 91 880 90 04 

PUERTA de Madrid 



l los sí1ton11s ballbales -nebre, escalolños, tos o dolores aeneralizldos
hav 1ue aiadlr este aio molestias illestinales 

la gripe hace de las suvas 
un invierno más 
La gripe está haciendo de las suyas un invierno más. En esta ocasión y con respecto a 
la temporada anterior, el brote anual se ha adelantado un mes, registrándose además un 
pico acentuado en la evolución de la enfermedad, o lo que es lo mismo, una concentra
ción brusca del número de casos. El virus que está circulando este año es del tipo B que, 
según está descrito, cursa con síntomas intestinales aparte de los habituales de fiebre , 
tos, escalofríos, debilidad y dolores generalizados, lumbares y de cabeza sobre todo. 

virus está en circulación, 
puesto que los anticuerpos 
tardan 20 días en desarrollar
se. 

Para las personas que no 
estén incluidas en grupos de 
riesgo, la recomendación es 
tomar paracetamol, siempre 
bajo las indicaciones del médi-

co de cabecera, y mantener las 
medidas generales de higiene 
que se recomiendan en todas 
las enfermedades respirato
rias: abrigarse al salir a la 
calle, evitar los sitios en los 
que haya demasiada gente, ya 
que la enfermedad se propaga 
más fácilmente donde hay 

María Jesús Gascón 

hacinamiento, y ventilar con
venientemente las viviendas, 
que han de estar a una tem
peratura agradable pero no 
excesivamente alta, entre 18 y 
22 grados. 

El pasado invierno los casos 
de gripe empezaron a aumen
tar a partir del mes de enero, 
fijándose el pico de la enfer
medad entre las semanas 4 y 
9. Este año, en la semana 50 
ya se empezó a registrar una 
mayor actividad, que se ha 
incrementado especialmente 
durante el periodo vacacional 
de las Navidades y que es 
posible que siga ascendiendo. 
Según los datos aportados por 
el Centro de Salud Pública del 
Area 3, en la última semana 
del año 98, se registraron 
2.180 casos, cifra que compa
rada con la temporada ante
rior es mayor que la de la 
semana en la que se dieron 
más casos de gripe -2.000-. 
Pero lo más destacado del 
brote de esta temporada, 
según la doctora Maria Jesús 
Gascón, responsable de los 
Programas de Prevención y 
Promoción de Salud Pública 
del Centro de Salud Pública 
del Area 3, es que el pico de la 
enfermedad ha subido casi en 
vertical y de forma muy brus
ca, es decir que los casos de 
gripe han aparecido muy jun
tos. 

El _bláncó .d9,todas las IDiradas 
.. - • -~ - ~ .. • • # • ' 

La gripe es una enfermedad 
vírica que no tiene tratamien
to. Su aparición es repentina, 
ya que en tan sólo 24 horas 
podemos incubar la enferme
dad. Habitualmente la fiebre 
suele ceder en dos o tres días 
pero podemos llegar a estar 
enfermos hasta una semana, 
quedando después débiles ya 
que de una gripe cuesta recu
perarse. 

La única forma de evitarla, 
y tampoco al 100%, es vacu
nándose, pero dado que la 
enfermedad tiene un impacto 
tan general en la población, la 
vacunación universal es ina
bordable, recomendándose 
sólo a las personas más sus
ceptibles de tener riesgos, 
como los mayores de 65 años, 
que este invierno han seguido 
esta recomendación en un 
73%, lo que supone el porcen
taje más alto registrado desde 
que se iniciaron las campañas 
de vacunación contra la gripe. 
La vacuna es eficaz si se puso 
en su momento, el pasado mes 
de octubre, no ahora que el 

PUERTA de Madrid 

-Por su forma de a_ndar, por su forma de ser, 
por sus distintas formas, · 

los nuevos TOYOTA COROLLA 
.atraen todas las miradas. . -

Hay un COROLLA para cada persona. 
Seas como seas, te fijarás en él. 

NUEVA GAMA COROL'LA 
STATION WAGON 

SIN DESCUENTOS, PERO CON :'BS, DOBLE AIRB~_RG, PACK EltCTRICO .. . TODO DE S!=RIE. 

MIOTOR AR.JONA _Desde 1 :662.000_ ptas.* 
concesionario Oficial @TOYOTA 

Avda. Constitución, 10 el Madre de Dios, 4 
Tlf.: 91 675 37 37 -Torrejón de Ardoz Telf.: 91 881 84 40 -Alcalá de Henares @TOYOTA 

Cali .dad 
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la jornada anteñor coincidió con la toga de tres presos, 
dos de los cuales va se encuentran de nuevo en la cárcel alcalaína 

la prisión Madrid 2 celebró sin incidentes 
una Jornada de Convivencia Familiar 
.... se suspe1lllí porq1e ta lllrecclín 1111 ce111n e111e111e 111 es 11 aCll mu 1nittvo" 
La prisión de máxhna seguridad Madrid 2 abrió sus puertas el sábado 9 de enero a los 
familiares de los internos toxicómanos que están participando en el programa de desin
toxicación desarrollado en el centro. La primera sesión de estas Jornadas de Conviven
cia Familiar se celebró el pasado 12 de diciembre, fecha en la que se fugaron tres pre
sos de este centro penitenciario. La dirección, insistiendo en que nada tuvo que ver el 
incidente con la celebración de la jornada, decidió no suspender la segunda sesión, pro
gramada con anterioridad, por entender que se trata de un acto positivo que no hace 
sino favorecer la relación entre los internos, sus familias y los trabajadores de la prisión. 

En el programa de rehabili
tación de drogodependientes 
con metadona y naltrexona, 
desarrollado por técnicos de la 
Cruz Roja con el apoyo de los 
técnicos de Madrid 2, partici
pan 300 internos, en su mayo
ria enganchados a la heroína. 
Un aspecto importante del 
programa es la colaboración 
de los familiares de estos pre
sos, colaboración que se hace 
más palpable durante la cele
bración de las Jornadas de 
Convivencia a la que las fami
lias no suelen faltar. 

La jornada del pasado día 9 
de enero dio comienzo con un 
acto informativo y formativo, 
celebrado en el salón de actos 
de la prisión, en el que un téc
nico sanitario, un psicólogo y 
el director de la prisión, Jesús 
Calvo, informaron a las fami
lias de los internos sobre el 
desarrollo del programa de 
desintoxicación en el que esta
ban participando. Tras la 
intervención de los profesiona
les, se entabló un diálogo en el 
que las familias de Jos toxicó
manos presos manifestaron 
sus preocupaciones y sus 
dudas. 

Seguidamente se ofreció un 
vino español, un aperitivo 
para ser más exactos puesto 
que el alcohol está prohibido 
dentro de la prisión, compartí-

11 de enero de 1999 

Lorenzo Pezulero, subdirector de tratamiento; Agustín Lorenzo, 
coordinador de actividad; y Jesús Calvo, director de Madrid 2 

do por reclusos, familias y 
funcionarios , reservándose las 
dos últimas horas para que los 
internos estuvieran a solas 
con sus seres queridos. 

Jesús Calvo aseguró que la 
jornada se desarrolló "bien, 
sin incidentes, todo lo contra
rio. Las familias nos reiteraron 
que no suspendamos este tipo 
de actos que tanto les motivan 
a ellos y a los internos". 

El director de Madrid 2 cali-

ficó el programa de desintoxi
cación de "serio y hermoso", 
añadiendo que "se desarrolla 
muy bien, con mucha partici
pación de los familiares", que 
se sienten muy apoyados en 
su preocupación por los inter
nos que están enganchados a 
la droga. "En este caso no hay 
más que motivos para apoyar 
este trabajo que es bueno" 
manifestó Jesús Calvo, justifi
cando así la decisión de no 

suspender la jornada a pesar 
de las criticas recibidas tras la 
fuga de tres presos que coinci
dió en fecha con la celebración 
de otra jornada similar. "La 
dirección entiende que es un 
acto muy positivo favorecer la 
relación de los familiares con 
los internos y con los equipos 
técnicos y sanitarios que 
intentan hacer algo con los 
reclusos adictos a la droga" . 

Calvo considera que "un 
régimen penitenciario huma
no, generoso y cercano a la 
familia es siempre de alta ren
tabilidad profesional". lo que 
le empuja a "olvidarnos de las 
posibles criticas, lógicamente 
si hay algún error corregirlo, y 
seguir estando próximos a los 
que están privados de liber
tad", contribuyendo a "que la 
cárcel sea cada día menos 
rechazada por la sociedad". 

Sin represalias 
Dos de los tres presos que se 

fugaron de Madrid 2 el pasado 
12 de diciembre han sido 
arrestados en las últimas 
semanas y trasladados de 
nuevo al centro penitenciario 
de Alcalá, tal y como informó 
PUERTA DE MADRID en su 
momento. Jesús Calvo comen
tó a este semanario que si bien 
"no se aplaude su actitud, el 
trato que reciben por parte de 
los funcionarios de la prisión 
es exactamente el mismo" que 
recibían antes de fugarse , 
manteniéndose en todo mo
mento la "profesionalidad que 
caracteriza a los trabajadores 
de la cárcel" a pesar de las 
consecuencias que para algu
nos de ellos ha tenido la fuga. 
Recordemos que cuatro fun
cionarios y dos guardias civi
les fueron expedientados a 
consecuencia de este suceso. 

Según informó Jesús Calvo, 
la Dirección General de Insti
tuciones Penitenciarias toda
vía mantiene abierta la inves
tigación que esclarecerá los 
detalles de la fuga, por lo que 
aún habrá que esperar para 
conocer las conclusiones. 

PUERTA de Madrid 
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IU propone al PSOE un programa 
v un gobierno da la izquierda 
El coordinador político de Izquierda Unida en Alcalá, Luis Suárez Machota, ha enviado el 
jueves 14 de enero una carta al secretarlo general del PSOE, Miguel Buenestado, para poner 
las bases de un acuerdo de programa y de gobierno conjunto de la izquierda para después 
de las elecciones municipales del día 13 de junio. Suárez Machota afirm6 a PUERTA DE 
MADRID que "vamos a procurar que Bartolomé González sea un digno concejal en la oposi
ci6n, que deje de ser alcalde para que la alcaldía de Alcalá la recupere la izquierda". Los dos 
principales partidos de izquierda comienzan a Oirtear frente a un Partido Popular que sabe 
que si no alcanza la mayoría absoluta puede perder el gobierno en la ciudad complutense. 

La presidencia de Izquierda 
Unida aprobó el día 4 de enero 
por unanimidad enviar al con
sejo político y a la asamblea de 
la organización, la propuesta 
de iniciar conversaciones con 
el PSOE de cara realizar un 
programa conjunto que sea 
gobernado a partir del 13 de 
junio por las dos fuerzas 
mayoritarias de la izquierda. 
La mayoría de IU quiere ese 
gobierno conjunto con el 
PSOE. El coordinador de IU, 
Luis Suárez Machota, explicó 
que "a partir del balance que 

EN ALCALA DE HENARES 
CIUDAD 21 - Virgen del Val 

RESllEICll 3ª EDii 
MUY FAMILIAR 

PERSONAL ESPECIAl..IZAOO -AMBIENTE AGRADABLE 
PISCINA, JARDIN 

TEIF.: 9111815 53 
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IU hace de la gestión del PP al 
frente del ayuntamiento de 
Alcalá, que en su conjunto es 
muy negativa, consideramos 
que debemos hacer un progra
ma común de gobierno de la 
izquierda y un gobierno de 
ambas fuerzas". La propuesta 
de IU es que ese debate con
cluya antes del 15 de junio de 
este año y que se negocien 
también unos presupuestos 
municipales para 1999: 
"Entendemos que si dejamos 
que el nuevo ayuntamiento 
haga los presupuestos, corre
remos el riesgo de que no los 
tengamos en todo el año pues
to que después de la toma de 
posesión de la nueva corpora
ción vendrá el aterrizaje y las 
vacaciones de verano. Luego 
vendría la negociación así es 
que nos encontraríamos que 
no tendríamos presupuesto 
para 1999", dijo Suárez 
Machota. 

La propuesta de IU es la de 
formar una comisión de enlace 
entre ambas organizaciones 
que discutan además de los 
presupuestos municipales, la 
propuesta programática para 

el gobierno del ayuntamiento, 
según explicó el propio Suárez. 

El avance de la propuesta de 
IU tiene 18 puntos que recoge 
la defensa de los servicios 
públicos, la participación ciu
dadana y la democratización 
del funcionamiento del ayun
tamiento, la descentralización 
de la actividad municipal, el 
rediseño de la hacienda de la 
casa consistorial, la reforma 
de los servicios públicos, el 
medio ambiente, la vivienda, el 
suelo y el urbanismo, la políti
ca municipal de empleo, el 
transporte público, la educa
ción, la cultura, la política de 
juventud, los servicios socia
les, el turismo, la estrategia 
para el corredor del Henares. 
Añadió Suárez "una propuesta 
sobre comisiones de investiga
ción y limpieza y honestidad 
en el ejercicio de la actividad 
municipal". El coordinador de 
IU explicó que "aparte de plan
tear la revisión del Plan Gene
ral de Ordenación Urbana, 
planteamos si estamos dis
puestos a extender la ciudad 
más allá, si estamos de acuer
do con que se realice la planifi-

cac1on de Espartales Norte, 
qué uso podemos darle a los 
terrenos de la BRIPAC, el ente
rramiento de las vias del tren, 
la definición de las zonas pro
tegidas, nuevas arterias de 
comunicación y circunva
lación, nuevo plan de aparca
mientos subterráneos, la huer
ta del obispo. la gerencia 
municipal de urbanismo, la 
peatonalización del centro his
tórico, etc. Unas son propues
tas concretas y sobre otras 
tenemos que reflexionar con
juntamente" . 

.. No se trata de hacer 
un acuerdo 
preelectoral" 
Suárez Machota aclaró que 

"no se trata de hacer un acuer
do preelectoral con el PSOE 
porque nosotros iremos a las 
elecciones con nuestro propio 
programa y con nuestra propia 
candidatura, y el PSOE hará lo 
mismo. La alternativa es hacer 
una alianza el día 2 de julio y 
no podemos dejarla para nego
ciarla en los veinte días entre 
las elecciones y la constitución 
del nuevo ayuntamiento. Se 
trata de mucho trabajo y 
puede que con las prisas salga 
mal". 

El coordinador de IU y candi
dato a la alcaldía trata de con
vencer al PSOE de la necesi
dad de un pacto de la izquier
da "porque el PP no ha hecho 
avanzar sustancialmente a la 
ciudad. Se ha limitado a cum
plir algunos de los aspectos 
que estaban programados 
anteriormente, muchos de 
ellos a propuesta de IU o con el 
voto favorable de IU en las cor
poraciones anteriores. Noso
tros entendemos que la ciudad 
necesita un revulsivo político 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno dia pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

L.G.M. 
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con un gobierno municipal de 
la izquierda. Tenemos que dar 
una esperanza social a una 
ciudad mayoritariamente de 
izquierdas, tenemos que ofre
cer una alternativa creíble y 
evitar los enfrentamientos 
entre la izquierda". 

Para Suárez el objetivo es "lo
grar una mayor participación 
electoral de la izquierda ante 
una buena perspectiva. Quere
mos cambiar la marcha morte
cina de la ciudad, que ni 
siquiera se despierta para cele
brar los fastos del patrimonio 
de la humanidad, que se que
maron, como los fuegos artifi
ciales, en muy poquito tiempo". 

Las discrepancias 
PSOE-ID 
Suárez Machota aseguró que 

"tenemos que analizar en qué 
estamos de acuerdo y en qué 
en desacuerdo. Yo creo que 
muchas veces no estamos de 
acuerdo porque no estamos 
conjuntamente en el proceso 
de decisión. En lo que estemos 
en desacuerdo cada uno man
tendrá su postura. Pero hay 
muchos temas en los que 
podemos estar de acuerdo y en 
ellos tenemos que profundizar. 
Para eso tenemos que reunir
nos y echando los pulsos nece
sarios podemos llegar a esos 
acuerdos. Cuando tengamos 
que ceder en aspectos, estare
mos dispuestos a hacerlo. 
Todo pacto lleva cesiones por 
una parte y por la otra". 

De esta forma la propuesta 
de IU es la de poner la primera 
piedra para un futuro gobierno 
de la izquierda: "Nosotros 
aprobamos ser gobierno muni
cipal. Llevamos en la oposición 
diez años y eso significa que no 
hemos comulgado con las eta
pas más negativas del gobier
no del PSOE. Pero aprendien
do del pasado podemos revita
lizar unos nuevos pactos de la 
izquierda que den un nuevo 
impulso a la ciudad, como ya 
dieron en otro tiempo". 

Suárez Machota añadió que 
"mi trabajo consiste en hacer 
todo lo posible porque Bartolo-
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mé ocupe un puesto de conce
jal y no de alcalde. Yo creo que 
finalmente lograremos que 
Bartolomé sea un digno conce-

jal en la oposic1on. Eso sí, 
nosotros seremos magnánimos 
con él y desde el gobierno sere
mos mucho más transparentes 

que él lo está siendo. Le dare
mos los informes que nos pida 
y no nos guardaremos ases en 
las mangas". 

El camino de la transparencia 
Presentamos Autoexpert, un programa que combior6 et mundo del usodo con un sistema m6s claro y completo. En los concesionarios Fíat,' 
loncia y Alfa Romeo que tengan la marc~ Autoexpert, tendr6 la certeza de encontrar un coche dentro de una gran variedad de morcas, 
modelos, cilindradas y precios, que usted podr6 probar sin compromiso, todos con menos de 6 º"os y con los ventoios exclusivas Autoexpert: 

CERTIFICACIÓN 
AUTOIXPERT • Conlrol ele 200 ~ DONDE lA NECESIR • Uamondo al 900 12 22 32. I 

• Por- )>OEICRA/CALDEKRA+JTV 1 AS15nNaA RÁPIM Y 1 ·Asistencia en amelero en todo Europa. 

~---------' 

FINANCIACIÓN 1 · Asu medidoyencxindídonos-josos. GARANriA I •Por- un o/lo o 10.000 km. 
~-AUT __ OEXPERr ___ __,_ •A triMs ele Rol Rnonciero. .___AUTOEXPE ____ RT _ __. • Amplioble o dos o11os o 30.000 km. 

15 DW PARA 1 · Cambio por olro usodo. . 
• Cambio por uno ...-o. 

.__CAMB __ IAR_DE_ID_EA _ _, • Siempre con un móximo de 2.500 km. 

PACTO CLARO 
AUl'OEXPERT • Contrato ele compro y reporoci6n. I 

• Sus derecho por escrito. 

'---------' 

Todo nuevo en el usado 

•·---·~ Vía Compluten~e, 107 - Tel.: 91 881 40 62 
ALCALA DE HENARES 
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IU criticó al PSOE su posición v afirmó que quien manda 
en el avuntamiento es el gerente de URBASER 

PP v PSOE aprobaron pagar con créditos 
la deuda DE 3111 millones a URBASER 
El pleno municipal reunido el martes 12 de enero con carácter extraordinario aprobó las dos ope
raciones financieras que servirán para pagar la deuda del ayuntamiento con la empresa de recogi
da de basuras y limpieza viaria, URBASER, que alcanza los 3.162 millones de pesetas. Para ello, el 
ayuntamiento pedirá un crédito bancario valorado en 1.500 millones de pesetas y negociará una 
operación de factoring por valor de la cantidad restante para satisfacer la deuda. PP y PSOE vota
ron favorablemente mientras que IU y el concejal del grupo mixto, Javier Ocaña, votaron en contra. 

Las protestas del portavoz incluso un recurso de amparo SER por esa fórmula". Polo 
de IU, José Miguel Polo, se ante el Tribunal Constitucio- citó ejemplos en los que el 
dirigieron al PSOE, de quien nal por considerar anticonsti- gobierno municipal del PP se 
lamentó su posición, e inter- tucional la discriminación ha plegado a los intereses de 
peló a los concejales socialis- frente a otros acreedores". grandes grupos empresariales 
tas "para ver si se les pone la El portavoz de IU aflrmó nombrando a URBASER Y 
cara roja coq este asunto". también que "quien manda en SERAGUA y dijo que "hay que 
Polo aflrmó: "Esta es la desfa- este ayuntamiento es el geren- sustituir los retratos de hom
chatez llevada a su quintae- te de URBASER" y comparó la bres ilustres de Alcalá que hay 
sencia porque todos los prove- gestión del consistorio com- en este salón de plenos, por. 
edores tienen derecho a plutense con el de Marbella, los de los miembros de los 
cobrar, no sólo URBASER". "el ayuntamiento de Gil, que consejos de administración de 
También se dirigió al PP pone un caballo y es el que estas grandes empresas". 
diciendo que "esto es una dis- manda". También pidió Polo Javier Ocaña también criticó 
criminación favorable al pode- que "el PP pida al gerente de la operación aflrmando que 

, roso, a su base social, en URBASER la fórmula que tie- "es la primera vez que el ayun-
detrimento de los débiles". nen que seguir los otros prove- tamiento se endeuda con esta 

Polo anunció la intención de edores para cobrar la deuda magnitud para pagar gasto 
su grupo de poner recurso que tiene con ellos el ayunta- corriente". Por su parte, el 
contencioso administrativo miento. Eso sí, pagándole un portavoz del PSOE, Pablo Gon
contra la decisión plenaria e copyright al gerente de UREA- zález, manifestó: "A nosotros 

no se nos pone la cara colora
da y si se nos pone será por el 
frío de esta mañana". Justificó 
su posición favorable a esta 
operación en que se trata de 
una deuda que se arrastra 
desde 1993 por la falta de pre
supuestos municipales". 

Por su parte, el PP. en boca 
de la concejal de Hacienda, 
Marta Viñuelas, también justi
ficó la posición favorable con 
el fin de pagar la deuda arras
trada con URBASER. 

Las discrepancias 
PSOE-IU 
Sendas delegaciones del 

PSOE y de IU mantuvieron 
una reunión el lunes dia 11 de 
enero a petición de IU para 
pedir al PSOE que votara en 
contra de las operaciones de 
pago de la deuda a URBASER. 
La reunión concluyó sin que 
hubiera acuerdo entre ambas 
partes. El asunto ha produci
do también discrepancias en 
el PSOE, puesto que algunos 
militantes socialistas han 
manifestado a PUERTA DE 
MADRID su desfavorable opi
nión al pago de esa deuda por 
la discriminación que supone 
frente a otros proveedores, así 
como por el hecho de no dejar 
suficientemente justificada en 
el pleno la posición del grupo 
de concejales. 

El MEJOR AMBIENTE 
PARA QUE A TU HIJO lE QUEDE 
UN RECUERDO INOlVIDABlE 

ti de enero de t999 

CONTRATRANDO 
TU COMUNION CON NOSOTROS 

Centro Comercial 
Nueva Alcalá 

Tlf.: 91 882 84 07 
ALCALA DE HENARES 

TE OBSEQUIAMOS CON UNA ATRACCION DE PAYASOS 

PUERTA de Madrid 



IU considera ilegal pedir un préstamo de 3.162 millones 
para pagar la deuda con URBASER 

''El avuntamiento hace las cuentas 
con los dedos para saber sus deudas" 
El portavoz de Izquierda Unida en el ayuntamiento de Alcalá, José Miguel Polo manifestó 
su sospecha de que la operación financiera de pedir préstamos por valor de 3. is2 millones 
de pesetas para pagar la deuda municipal con la empresa URBASER, adjudicataria del servi
cio de recogida de basuras y limpieza de las calles, puede rozar la ilegalidad. A tal fin anun
ció la intención de su grupo politico de interponer un recurso contencioso administrativo 
ante el Tribunal Superior de Justicia de Madrid e incluso un recurso de amparo ante el Tri
bunal Constitucional al conculcarse el principio de igualdad con el que el ayuntamiento debe 
tratar a sus administrados. Ese principio se vulnera, en opinión de IU, al no tratarse por igual 
a todos los acreedores que tiene la casa consistorial y que superan los quinientos. 

La deuda 
con 

proveedores 
se acerca 
a los a.aaa 
millones de 

pesetas 

La propuesta del equipo de 
gobierno del PP aprobada en 
pleno con los votos favorables 
del PSOE sobre la petición de 
créditos por valor de 3.162 
millones para pagar la totali
dad de la deuda contraída por 
el ayuntamiento con URBASER 
provocó las criticas de IU cuyo 
portavoz protestó por la hora 
en la que se celebró el pleno, 
las nueve de la mañana del 
martes 12 de enero: "Se ha 
hurtado el debate ciudadano 
sobre un tema de extrema gra
vedad". Dijo Polo que "el ayun
tamiento tiene la obligación 
legal de tratar por igual a todos 
los proveedores. sin embargo 
se trata a URBASER como si 
fuera el proveedor, dicho con 
mayúsculas, como si no exis
tieran más proveedores". 

El ayuntamiento tiene reco
nocida en la actualidad una 
deuda con URBASER de 3 .162 
millones de pesetas, aunque 
también sobre esto hay contro
versias. Polo aseguró que "a 
fecha 1 de noviembre de 1998 
teníamos calculada la deuda en 
2.500 millones de pesetas. So
bre esa deuda URBASER pedía 
intereses de demora por valor 
de 600 millones de pesetas. Lo 
que ahora nos aparece en el 
expediente es una deuda de 
3.162 millones y nos asalta la 
duda de que nos han incluido 
los intereses de demora porque 
si no nos salen las cuentas". 

Lo grave para IU es la peti
ción de créditos para pago de 
gasto corriente que comparado 
por Polo es "como si una fami-
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tia tuviera que pedir un crédito 
no para pagar el coche sino 
para pagar el pan que ha comi
do a lo largo del año". Pero 
esto, unído a lo anterior, supo
ne que "se van a pagar intere
ses sobre intereses. Estaría
mos pagando por duplicado, lo 
cual es una barbaridad". 

Un crédito y una . 
operación de factoring 
Para pagar esa deuda el 

ayuntamiento utilizará dos fór
mulas; la mitad de la deuda se 
saldará mediante un crédito de 

aproximadamente 1.500 millo
nes de pesetas a largo plazo. La 
otra mitad de la deuda se sal
dará mediante una operación 
de factoring, otra fórmula de 
endeudamiento en el que el 
banco establece con el acree
dor una fórmula de pago y con 
el ayuntamiento una fórmula 
de pagos trimestrales, que en 
este caso serán 55 millones, y 
según José Miguel Polo "con 
un interés más que criticable". 
Estas operaciones, son según 
el propio Polo, individualizadas 
y acomodadas a las exigencias 
de URBASER: "Ya nos explica-

1e1ecli1es 11-111-11 
• Investigaciones Comerciales, Laborales y Matrimoniales. 

• Localización y Seguimiento de Personas. 

-- - --
• Todo tipo de Reclamaciones Judiciales y Extrajudiciales 

e/ Ramón. y Cajal, 4 - 2º Izq. 
Tlf. y Fax: 91 882 19 24 

28001 Alcalá de Henares 

El 
ayuntamiento 

tiene soa 
acreedores 

José Miguel 
Polo asegura 

que si 
se hiciera 

con todos los 
proveedores 

como con 
URBASER, el 

ayuntamiento 
no tendría 

dinero para 
funcionar 

mas porqué esta empresa pagó 
los cohetes de la celebración de 
los fastos de la declaración de 
patrimonio de la humanidad" 

Además, el portavoz de IU 
manifestó que "aquí hay un 
trato de favor descarado a esta 
empresa. Si se hiciera lo 
mismo con los otros 500 acree
dores, a los cuales se les deben 
unos 4.500 millones de pese
tas, habría que cerrar el ayun
tamiento por falta de liquidez". 

Pero según el portavoz de IU 
"el ayuntamiento ha tenido que 
plegarse ante un proveedor que 
tiene mucha fuerza y que ha 
sido capaz de hacer que el con
sistorio se humille". Lo peor 
para Polo es que no hay datos 
exactos sobre la deuda que 
tiene en total el ayuntamiento 
y que se acerca a los 8.000 
millones de pesetas: "El proble
ma es que en la era de la infor
mática, a las puertas del siglo 
XXI, el ayuntamiento tiene que 
hacer las cuentas con los 
dedos para saber lo que debe a 
sus proveedores". 

Polo recordó la operación de 
factoring que llevó el PP al 
pleno del mes de diciembre de 
1998 y que fue rechazada por 
los partidos de la izquierda: 
"Era una operación de 300 
millones para pagar a peque
ños proveedores, una auténti
ca farsa para evitar que se sin
tieran discriminados con lo que 
iba a venir para URBASER. Y 
es que con esos 300 millones 
no se podía ni pagar el 1 O por 
ciento de la deuda. Si la recha
zamos fue porque no quedaba 
claro qué criterios se iban a 
tomar para pagarles". 

1& de enero de 1999 



El PSOE protesta por el prolongado desabastecimiemo 
comercial que sufren casi 4..000 vecinos 

Continente construirá 
su hinermercado en Esnanales 
en cuanto consiga la licencia 
La empresa Continente está dispuesta a comenzar las obras de construcción de un hipermerca
do en Espartales Sur en el momento en que reciba de la comunidad de Madrid la licencia de ez:plo
taci6n de una gran superficie comercial, según confirmó a PUERTA DE MADRID un portavoz de 
la dirección de esta empresa con sede en Alcobenclas. Este portavoz aseguró que "se trata de un 
concurso convocado por el consorcio urbanístico de Espartales Sur, del que forma parte la comu
nidad de Madrid. Nosotros ganamos este concurso con un proyecto de centro comercial y esta
mos esperando la licencia comercial para comenzar las obras". Mientras tanto, el grupo de con
cejales del PSOE manifestó su protesta por el desabastecimiento comercial que padece el nuevo 
barrio, en el que, según sus cálculos, residen actualmente entre 3.000 y 4.000 vecinos. 

El portavoz de Continente 
insistió en que la parcela fue 
sacada a concurso para la 
adjudicación y construcción 
de un centro comercial: "Noso
tros ganarnos el concurso y 
estarnos esperando que con
cluyan todos los procesos de 
carácter administrativo nece
sarios para seguir adelante 
con el proyecto". 

Continente tuvo que pagar 
por esos terrenos 650 millones 

de pesetas, según consta en la 
documentación del consorcio 
urbanístico Espartales Sur, 
del que forman parte el Ayun
tamiento de Alcalá y la Comu
nidad de Madrid. 

El portavoz y el viceportavoz 
del PSOE en el ayuntamiento, 
Pablo González y Urbano 
Brihuega respectivamente, 
explicaron a PUERTA DE 
MADRID que esa parcela de 
uso comercial de Espartales se 

AGRADECIMIENTO 
La familia de 

D. Tomás 
Hernández Bravo 

Fallecido el día 6 de Enero de 1999 

D. E. P. 
Agradece profundamente las muestras 

de condolencia recibidas con motivo de 
su fallecimiento. 

La misa que se celebrará el día 19 de 
Enero, a las 19'30 de la tarde, en la Igle
sia del convento de las RR.MM. Carmeli
tas Descalzas (c/ Imagen Nº 2) de Alcalá 
de Henares, se aplicará por el eterno 
descanso de su alma. 
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sacó a la venta mediante con
curso público por el consorcio 
urbanístico: "Después de 
todos los trámites pertinentes, 
la única entidad que se pre
sentó fue Continente, y por 
tanto es la adjudicataria de 
esa parcela. La adquirió por 
650 millones de pesetas". 

Brihuega añadió: "A partir 
de ese momento, Continente 
puede disponer de esa parcela 
de la misma manera que en La 

Garena hay otro adjudicatario 
(Hipercor) para construir allí 
un centro comercial". 

El concejal socialista infor
mó a continuación: "Después 
de la adjudicación hubo una 
serie de informaciones y con
trainformaciones protagoniza
das por el ayuntamiento y por 
un grupo de presión que es la 

MERCEDES ALVAREZ ORÓS 
Falleció en Madrid 

el día 1 O de enero de 1999 
a los 42 años de edad 

D. E. P. 

La familia agradece desde estas líneas 
los testimonios de condolencia y amistad 
recibidos con motivo de su fallecimiento. 

A todos, MUCHAS GRACIAS. 

El funeral por su eterno descanso se 
celebrará el día 18 de enero de 1999, a · 
las 20 horas, en la parroquia de Santia
go Apóstol (c/. Torrelaguna), de Alcalá 
de Henares. 
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Federación de Comerciantes 
del Henares (FECOHE). Se tra
ta de un grupo de presión por
que está presionando al ayun
tamiento. A partir de ahí lo 
que se dijo fue que Continente 
iba a ceder sus derechos 
comerciales para que en lugar 
de una gran superficie se 
hiciera una mediana que 
pudiera ser explotada por los 
pequeños comerciantes de 
Alcalá". 

Brihuega aclaró que ningu
na de estas informaciones y 
contrainformaciones está con
trastada: "Yo soy miembro del 
consorcio urbanístico y en 
ninguna de sus reuniones y en 
ninguna de sus actas he visto 
que el hipermercado Conti
nente haya renunciado a sus 
derechos en esa parcela". 

El grupo de concejales socia
lista manifestó que "sí se sabe 
con certeza que ningún tipo de 
superficie comercial, ni gran
de, ni mediana, ni pequeña, se 
está instalando en Espartales, 
con lo cual, su población, que 
ahora mismo está entre los 
3.000 y 4.000 habitantes, pero 
que en poco tiempo se puede 
duplicar, no tiene una estruc
tura comercial donde poder 
abastecerse". 

Para Urbano Brihuega y 
Pablo González, "esto es fruto 
del desgobierno que sufre 
Alcalá. El PP gobierna para lo 
que ellos creen conveniente, 
como puede ser un centro 
comercial en La Garena que 
actualmente es un desierto, y 
no nos explicamos qué razo
nes hay para que en Esparta
les haya un desabastecimiento 
comercial". 

Brihuega aclaró: "Soy miem
bro del consorcio urbanístico 
de Espartales y en ninguna de 
sus reuniones se ha tomado 
acuerdo alguno acerca de 
ceder parcelas comerciales a 
los comerciantes agrupados 
en torno a FECOHE. Otra cosa 
es que algún responsable del 
propio consorcio de Espartales 
haya hecho a los pequeños 
comerciantes promesas que 
no se sabe si se van a poder 
cumplir porque mientras Con
tinente no renuncie a los dere
chos adquiridos por la compra 
de esa parcela, cualquier pro
mesa no puede ser más que 
eso". 

Movimiento 
de presión 
de FECOHE 

El concejal socialista añadió 
que Continente tiene adjudi
cada la parcela para la cons
trucción de una gran superfi
cie comercial en Espartales 
Sur: "Que yo sepa, no ha 
renunciado a sus derechos, 
pero si lo hiciera yo me pre
guntaré si Continente se dedi
ca a la caridad, si va a renun-

11 de enero de 1999 

Pablo González y Urbano Brihuega señalan en el plano del término 
municipal complutense la ubicación del centro comercial previsto. 

ciar a esos 650 millones sin 
otro tipo de beneficio. Yo creo 
que esas preguntas casi se 
responden por sí solas, a no 
ser que cobre esos 650 millo
nes y la plusvalía que han 
generado. Si los pequeños 
comerciantes están dispuestos 
a pagar esa cantidad de dine
ro, pues muy bien. Lo que 
nosotros saludamos es que 
cuanto antes haya una super
ficie comercial en Espartales, 
sea de quien sea". 

Pablo González explicó que 
"a partir de la adjudicación de 
la parcela a Continente nació 
un movimiento de presión a 
través de FECOHE, pero el 
consejero de Economía, Luis 
Blázquez, prometió al parecer 
a la comisión ejecutiva de 
FECOHE que Continente no 
se iba a montar allí, que no se 
le iba a dar la segunda licencia 
y que la solución seria instalar 
una pequeña o mediana 
superficie regentada, organi-

EL SEÑOR 

D. Laureano Sánchez López 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 11 de Enero de 1999 
a los 85 años de edad 

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS 
Y LA BENDICION APOSTOLICA 

D. E. P. 
Su esposa, hijos, nietos y familia: 

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA. 

La Misa Funeral por su Eterno Descanso se cele
brará el día 20 de Enero de 1999 a las siete y 
media de la tarde en la Iglesia de Santa Maria en 
la calle Libreros de Alcalá de Henares. 

AGRADECIMIENTO 
La familia agradece desde estas líneas todos los 
testimonios de condolencia recibidos con motivo 
de tan triste pérdida. 

A todos, MUCHAS GRACIAS 

zada o gestionada por el peque
ño comercio de Alcalá a través 
de FECOHE". 

González añadió: "Cuando el 
equipo de gobierno del PP anun
ció que Hipercor se instalará en 
La Garena se dio cuenta de que 
la situación se le volvía en con
tra, ya que Espartales se 
encuentra desabastecida cuan
do ya viven allí 3.000 ó 4.000 
alcalainos mientras que La 
Garena es un desierto". 

El portavoz socialista explicó: 
"Lo curioso es que Continente 
pedia 18 meses de plazo desde 
la adjudicación para poder eje
cutar su proyecto. Pues bien, en 
ese plazo y debido a la presión 
de los comerciantes, salió 
Gallardón diciendo que en un 
plazo de dos años no se monta
ría ninguna gran superficie 
comercial en toda la comunidad 
de Madrid. Ese plazo de dos 
años se cumple al término de 
esta legislatura". 

Los concejales socialistas ase
guraron que recibieron la pro
puesta de FECOHE de que 
aprobaran la declaración de 
intenciones de que en Esparta
les Sur se instale el pequeño y 
mediano comercio de Alcalá: "A 
nosotros nos parece muy bien 
que se ubiquen ellos, como nos 
parece bien que se ubique una 
gran superficie. Lo que no nos 
parece bien es que se dé una 
solución rápida al centro comer
cial de La Garena, donde no vive 
nadie, y sin embargo en Espar
tales no haya una solución". 

González afirmó: "A FECOHE 
le venimos diciendo que Espar
tales no puede seguir así, los 
vecinos no pueden estar desa
bastecidos en el tema alimenta
rio. Queremos que la CAM nos 
aclare si Continente ha renun
ciado a sus derechos en esa par
cela. Y si renunciara, queremos 
saber quién va a poner los 650 
millones de pesetas. No quere
mos ni demagogia ni tanto mar
keting electoral. En Espartales 
hay 3 .000 ó 4.000 vecinos que, 
por no tener. no tienen ni una 
simple panadería. Eso hay que 
solucionarlo de forma urgente". 

El portavoz socialista también 
añadió: "Por lo que sabemos, 
FECOHE está haciendo su pro
pio proyecto comercial en esa 
parcela, pero para que tenga 
viabilidad Continente tiene que 
renunciar a sus derechos. Para 
ello tiene que ser la CAM la que 
se reúna con la empresa y les 
diga que dejen libre esa parcela. 
Nos resulta dificil creer que vaya 
a ser así para que pasen a ocu
parla los empresarios de FECO
HE. Por eso denunciamos esta 
situación que está pagando el 
vecino de Espartales por culpa 
de un gobierno que quiere estar 
bien con unos y con otros. Así 
no se puede gobern~" . 

Continente adquirió la parcela 
de 30.000 metros cuadrados en 
Espartales hace ahora un año. 

PUERTA de Madrid 



Mientras se decide qué hacer con la Casa de los Lizana, continúan los arreglos a cargo del contribuyente. 

la asociación de empresarios terminaría· de rehabilitar 
el histórico edilicio a cambio de una cesión durante 50 años 

El avuntamiento cederá a AEDHE la Casa 
de los lizana después de que la administración 
gastara en su restauración parcial 300 millones 
El pleno del ayuntamiento de Alcalá, reunido en sesión extraordinaria la mañana del martes día 
12 de enero, decidió iniciar los trámites para la desafectación de la Casa de los Lizana, un 
histórico edificio situado en la calle Victoria, junto a la actual sede de la Cámara de Comercio e 
Industria de Madrid, para ceder el inmueble a la Asociación de Empresarios del Henares (AEDHE). 
La rehabilitación y uso posterior del edificio fue recogida por el convenio multidepartamental de 
1986. Sin embargo, después de hacerse una importante inversión que no se completó e:n su tota
lidad por parte de las administraciones que convinieron, el edificio quedó a la espera de concluir 
su rehabilitación y dotarlo de un uso que en un principio iba a ser municipal y universitario. 

hecho de que lo que aprobaba 
su grupo era la desafectación 
de la casa de los Lizana, no la 
cesión a AEDHE: "Cuando se 
traiga a pleno el convenio para 
la cesión, lo aprobaremos o no 

dependiendo de que se atien
dan nuestras aportaciones". 
Además Brihuega afirmó que 
el asunto quedará en periodo 
de exposición pública durante 
un mes para que se presenten 
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las correspondientes alegacio
nes antes de procederse a su 
aprobación definitiva. 

El convenio que negociarán 
el ayuntamiento y AEDHE 
contempla la cesión del histó
rico inmueble por un tiempo 
de 50 años. A cambio, la aso
ciación patronal se compro
mete a concluir una rehabili
tación que, según su proyecto 
inicial, está valorada en 206 
millones de pesetas, según 
explicó a PUERTA DE 
MADRID el portavoz de IU, 
José Miguel Polo, quien aña
dió que la rehabilitación aco
metida por la administración 
en 1989 supuso una inversión 
de aproximadamente 300 
millones de pesetas. 

Después de varios años de 
espera durante los que el edi
ficio ha permanecido cerrado y 
sin desbloquear la situación 
de la finalización de su rehabi
litación y su posterior uso, el 
actual equipo de gobierno 
decidió llevar al pleno del 
ayuntamiento la propuesta 
que sirve para iniciar los trá
mites de cesión del inmueble a 
la Asociación de Empresarios 
del Henares (AEDHE). La con
cejal de Urbanismo, Beatriz 
Díaz Manzanares, aseguró a 
las preguntas de IU que este 
proceso lo conoce la universi
dad y que no habrá ningún 
problema en la cesión de la 
Casa de los Lizana a AEDHE. 

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 

Los argumentos de IU y del 
concejal no alineado, Javier 
Ocaña, se basaron en que la 
Casa de los Lizana ha de tener 
un uso cultural y público, no 
un uso privado como tendrá si 
se cede a AEDHE. Es más, IU 
apuntó su deseo de que la 
casa de los Lizana fuera la 
sede del futuro museo Azaña 
hasta que la ciudad pudiera 
disponer de su casa natal , 
situada en la calle de la Imagen. 

El viceportavoz del PSOE, 
Urbano Brihuega, subrayó el 

I& de enero de 1999 

CALEFACCION CENTRAL POR: 
• GAS NATURAL • GAS PROPANO. 
• GAS BUTANO • GAS·OIL • ELECTRICA 

seguridad y confianza 
· para un calor 

sano 
y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLANT: 

-
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• .... -
·" Valllant e SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 

Pº de Los Curas, 25 - Tifs.: 91 888 05 15 / 91 888 45 11 
e/ San José, s/n. -Tif.: 91 881 75 97 - Fax: 9188800 90 
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Detalle de la fachada de la Casa de los Lizana, siglo XVI. Foto tomada en 1998. 

Un león y una pantera de piedra en la entrada 
principal de la futura sede de AEDHE 

La denominada Casa de 
los Lizana, que perteneció a 
doña Juana de Mendoza, se 
creó en el año 1607 como 
colegio menor de las Santas 
Justa y Rufina, aumentán
dose así el número de cole
gios mayores y menores de 
la universidad creada por el 
cardenal Cisneros. Al igual 
que existían colegios para 
estudiantes procedentes de 
diferentes ciudades espa
ñolas o de países extranje
ros (Colegio de Málaga, 
Colegio de los Irlandeses ... ). 
este colegio menor acogía a 
estudiantes sevillanos de 
teología y jurisprudencia. 

da se ha venido abajo casi 
en su totalidad- que suje
tan un escudo. 

Esta casa del siglo XVI, el 
edificio de obra civil rena
centista más importante 
que se encuentra en Alcalá, 
fue comprada por el ayun
tamiento alcalaíno antes de 

esta década y, según recoge 
el famoso "Convenio de 
Alcalá", su destino era para 
residencia de invitados, 
tanto de la universidad 
como del ayuntamiento. En 
el año 1990 la empresa 
municipal de la vivienda 
emprendió las obras de 

derribo y en noviembre del 
mismo año acometía la res
tauración, rehabilitación y 
construcción de nueva 
planta, con un presupuesto 
que rondaba los 150 millo
nes de pesetas y que se pre
veía estuviera terminado a 
final de 1991 ó principios 
de 1992. 

Tanto la universidad 
como el ayuntamiento com
plutense reciben a lo largo 
del año misiones diplomáti
cas, profesores de otras 
universidades, investigado
res, delegaciones de otras 
ciudades ... , y la falta de 
plazas hoteleras en la ciu -
dad, así como el auge que 
ésta iba adquiriendo en el 
mundo cultural y universi
tario en la década de los 80, 
aconsejaban al ayunta
miento y a la universidad 
decidir albergar a sus invi
tados en una casa-residen
cia construida para este fin . 

Después de ocho años, y 
con las obras paralizadas, 
el ayuntamiento alcalaíno, 
en pleno extraordin~o . ha 
decidido ceder el edificio a 
la Asociación de Empresa
rios del Henares , quien se 
encargará de continuar y 
terminar los trabajos para 
ubicar allí su sede. La por
tada renacentista-plateres
ca, una vez restaurada, se 
convertirá en la entrada 
principal del edificio, que se 
encuentra en la calle de la 
Victoria, junto a la facultad 
de Ciencias Económicas y 
Empresariales. 

Texto y fotos: Pilar Navío 

Lo único que se conserva 
en pie del edificio original 
es la portada renacentista
plateresca, de las más 
bellas de Alcalá a pesar de 
su visible deterioro, y unas 
columnas. En su portada 
existe una ventana rectan
gular flanqueada por un 
león y un leopardo, ambos 
esculpidos en piedra, a 
tamaño natural. Están uni
dos por una cadena que 
sostienen dos figurillas des
nudas, una de frente y otra 
de espaldas, que sirven de 
remate encima de la venta
na. El conjunto está delimi
tado por dos columnillas 
adosadas, y el entablamen
to, rematado con tímpano 
semicircular en cuyo inte
rior se encuentran dos 
angelotes -el de la izquier- Inicio de obras en la Casa de los Lizana, apuntalada, en el año 1990. 
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En el Pueno Seco de Amaueca de Henares desde hace más de medio año está 
realizando en la terminal portuaria 
de Azuqueca. "Actualmente, ésta es 
la linea de crecimiento de la empre
sa. Precisamente, el hecho de haber 
abierto un consignatario en el Puerto 
Seco de Azuqueca nos ha posibilita
do incrementar nuestros negocios y 
tráficos, así como el reconocimiento 
general de la empresa". 

Cantábrica de Silos estrenará en mano sus 
instalaci1nes c1n la He1ada del primer tren 
El prózimo mes de marzo llegará el primer tren procedente de Santander a la terminal que Can
tábrica de Silos, el principal operador logístico del puerto marítimo santanderino, tiene en el Puer
to Seco de Azuqueca de Henares. La obra c ivil está prácticamente terminada y a la espera de algu
nos detalles de mecánica; la fecha prevista para la entrega de las instalaciones a la compañía por 
parte de la constructora adjudicataria es el prózimo 25 de enero. "Al día de hoy, sólo falta colo
car algunos elementos mecánicos como el ascensor y la instalación de la nueva maquinaria, que 
se va a retrasar UD poco más", afirma José Lanza, delegado de Cantábrica de Silos en Azuqueca. 

Dado que el sector de la logística 
ha experimentado en los últimos 
años un rápido proceso de mecani
zación y automatización, el proyecto 
de Cantábrica de Silos no generará 
demasiados puestos de trabajo. 
"Cuando las instalaciones funcionen 
a pleno rendimiento y con los siste
mas mecánicos completamente 
incorporados, en el almacén opera
rán entre cuatro y ocho empleados, 
que estarán capacitados para mane
jar una media de 5.000 toneladas de 
mercancía a la semana", asegura 
José Lanza. 

De acuerdo con las previsiones 
que maneja la empresa, las instala
ciones estarán operativas en marzo. 
Eso incluye la integración total y en 
funcionamiento de los sistemas de 
carga y descarga. "El sistema de ele
vación de mercancías que vamos a 
incorporar en el almacén se ha con
feccionado ex profeso para nosotros. 
Desconocemos la fecha exacta en la 
que estará instalado porque una vez 
recepcionada la maquinaria, se 
someterá a un período de adaptación 
y de pruebas hasta que quede com
pletamente calibrada y lista para 
funcionar ( . .. ) De cota de vía a cota 
de almacén hay una diferencia de 
cinco metros, que se van a salvar 
con unos elevadores internos", dice 
José Lanza. 

Cantábrica de Silos ya ha realiza
do diversas pruebas con convoyes 
de mercancías para comprobar el 
ensamblaje del ramal de la linea 
férra Madrid-Barcelona que llega 
hasta el mismo muelle de entrada y 
salida de mercancías con un resulta
do satisfactorio. Además, ya tiene en 
su poder los correspondientes per
misos de RENFE para iniciar los trá
ficos. "Los sistemas de cambio de 
vías ya se han comprobado y se han 
efectuado las primeras maniobras 
con trenes. La obra de vía sí está 
acabada". 

En principio, esta compañía logís
tica con sede en el puerto marítimo 
de Santander desplazará un tren 
semanal hasta el Puerto Seco de 
Azuqueca, si bien la intención es 
ampliar a corto plazo este tráfico. 
"El objetivo es incrementar el núme
ro de convoyes; lo ideal en este caso 
sería un movimiento medio de dos o 
tres trenes a la semana'', esgrime el 
delegado de la empresa en la locali
dad azudense. 

Cantábrica de Silos tiene en las 
bobinas de papel su principal tráfico 
de mercancías. Desde el centro 
logístico que funciona en el Puerto 
Seco se abastece a las principales 
empresas editoras y del sector de las 
artes gráficas del país. ''Nuestros 
principales clientes son diarios de 
ámbito nacional, como "El Mundo" 
o "ABC", a los que suministramos el 
papel. Además, operamos con 
imprentas de envergadura cuya acti
vidad está relacionada con la prensa 
y con la edición de suplementos 
dominicales, números extras o 
coleccionables", precisa José Lanza. 

La inversión estimada que la 
empresa cántabra ha realizado en el 
Puerto Seco ronda los 1.000 millo-

ti de enero de t999 

nes de pesetas. Sin embargo, en un 
futuro próximo está prevista la 
ampliación de las instalaciones hasta 
triplicar la actual superficie en los 
terrenos adyacentes. "De los 4.500 
metros cuadrados iniciales de que 
disponemos en la actualidad, se van 
a ampliar en otros tres mil quinien
tos para completar una superficie 

total de alrededor de 8.000 metros 
cuadrados. Con el tiempo, está pre
vista una segunda ampliación hasta 
alcanzar los 12.000 metros cuadra
dos de almacén. Este proyecto toda
vía ni está presupuestado ni la obra 
está lista para comenzar". 

La empresa está muy satisfecha 
del movimiento de mercancías que 

El mineral se extraerá de una mina situada en Paracuellos 

SEPIOlSI iniene cerca de 500 millones de pesetas 
en la ampliación de su planta, en la que tratará benronna 
SEPIOLSA, empresa de capital cien por cien español y que tiene su factoría en el poligoco indus
trial de Miralcampo de Azuqueca de Henares, iniciará en el primer trimestre del año la producción 
y el tratamiento de UD nuevo mineral: la bentonita. En Europa, el consumo de este producto, mucho 
más rico y variado que la sepiolita, se estima en alrededor de 40 millones de toneladas anuales. Las 
prospecciones que esta empresa ha realizado en una mina de Paracuellos del Jarama (Madrid) han 
arroJado excelentes resultados y los primeros cálculos estimados fijan el periodo mínimo de extrac
ción en unos 20 años. La bentonita tiene aplicación en diversos campos. "Uno seria la ingeniería 
civil, sobre todo en la creación de vertederos, dada su enorme capacidad como aislante. Ade~. 
se emplea en la realización de lodos de sondeos, sobre todo, petrolíferos, así como en la fundición, 
cuyos moldes se elaboran con bentonita. En estos tres campos nuestro mineral tiene cualidades 
suficientes para competir con garantías:, asegura Juan Luis González, director de SEPIOLSA. 

Esta sociedad, que se instaló en la 
zona industrial de Azuqueca en 
1986 con la idea primitiva del trata
miento de arcillas en general, va a 
acometer este año un importante 
proceso de expansión. La inversión 
prevista ronda los 500 millones de 
pesetas. Además, SEPIOLSA se 
beneficiará de los incentivos a la 
inversión del gobierno regional. "El 
proyecto incluye la incorporación 
de nuevas líneas de producción, si 
bien nos vamos a apoyar en la actual 
estructura de fabricación. El coste 
de este plan será de 484 millones de 
pesetas ( . . . ) En un principio, preten
demos crear ocho puestos de trabajo 
directos, aunque esa cifra podría 
multiplicarse por seis de forma indi
recta' , dice el responsable de la 
planta azudense. 

Ahora, el reto de la empresa pasa 
por lanzar un producto al mercado 
que responda a las necesidades 
actuales. "Los minerales como la 
bentonita tienen unas determinadas 
peculiaridades en función de la zona 
donde se asienten. El objetivo pri
mordiaf es confeccionar un material 
que encaje en el mercado. Una vez 
realizados los estudios del programa 
I+D, el reto es lograr un producto 
competitivo y atractivo en los dis
tintos mercados, y poco a poco lo 
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estamos consiguiendo", apunta Juan 
Luis González. 

En 1998, SEPIOLSA produjo 
140.000 toneladas de sepiolita, con 
un tráfico anual de mercancías de 
6.000 camiones, y el volumen de 
facturación alcanzó los 3.000 millo
nes de pesetas. En la planta de Azu
queca trabajan 80 empleados, mien
tras que en la mina de sepiolita de 
Barajas (Madrid), cuya concesión 
gestiona la empresa, operan una 
treintena de trabajadores. El objeti
vo inicial de este plan de expansión 
es alcanzar una producción de 
10.000 toneladas de bentonita en el 
primer año. "Eso supondría un nota
ble éxito para la compañía, aunque 
la intención es alcanzar en cinco 
años una producción anual de 
50.000 toneladas ( ... ) La planta se 
encuentra en pleno proceso de cons
trucción de las nuevas instalaciones 

y en un par de meses estará operati
va. En este primer trimestre del año 
estaremos en condiciones de iniciar 
el tratamiento de bentonita". 

Esta empresa pertenece al grupo 
minero español "Minerales y Pro
ductos Derivados, S.A." (MINER
SAO. La sepiolita es un mineral que 
sólo puede encontrarse en estado 
puro en España; en concreto, en las 
minas que SEPIOLSA explota en 
las proximidades del aeropuerto de 
Barajas. El mineral llega en bruto a 
la fábrica de Azuqueca, donde se 
somete a un proceso de depuración 
que incluye distintas fases de tritu
ración, secado, clasificación, remo
lición y envasado. La mayor parte 
de la producción se destina a la 
exportación, sobre todo a los gran-
9es mercados, que se localizan en 
Francia, Italia, Alemania, Inglaterra 
y los países escandinavos. 

La principal aplicación de la 
sepiolita es como "cama de gatos", 
o lo que es lo mismo, la arena que se 
utiliza en los hogares para estos ani
males domésticos. Además, se 
emplea en los sectores de la alimen
tación animal y en el de fitosanita
rios. El consumo de sepiolita en 
Europa como "cama de gatos" se 
aproxima a los 2 millones de tonela
das anuales. 

PUERTA de Madrid 



Esta terminal internacional de mercancías conectará por uen 
los cuatro puenos más importantes de España 

El Puerto Seco de Coslada 
será la puerta de Europa 
hacia el Sur 
El ministro de Fomento. Rafael Arias-Salgado, el presidente de la CAM, Alberto Ruiz
Gallard6n, y el alcalde de Costada, José Huélamo, colocaron el pasado 11 de enero la 
primera piedra del 'Puerto Seco' de Madrid, que se construirá durante los próximos 
ocho meses en el término municipal de Costada. Esta importante infraestructura, 
que estará funcionando el próximo mes de septiembre. será la terminal internacional 
de almacenamiento y distribución de mercancías que conecte por vía ferroviaria los 
cuatro puertos más importantes de España: Algeciras, Barcelona, Valencia y Bilbao. 

El suelo para la construc
ción del 'Puerto Seco' -12 hec
táreas cedidas en su momento 
por el Ayuntamiento de Cosla
da, en régimen de concesión a 
50 años a cambio del pago de 
un canon anual- se encuentra 
disponible gracias a un acuer
do entre Ministerio de Fomen
to, CAM, Ayuntamiento de· 
Coslada, SEPES y el Ente 
Público Puertos del Estado, 
que constituyen la sociedad 
Puerto Seco de Madrid. El con
sejo de administración de esta 
sociedad ha adjudicado la 
explotación del mismo, para 
los próximos 1 O años, a la 
sociedad privada Puerto Raíl, 
formada por Urbaser, Trans
fersa, Spain Raíl y RENFE. El 
presupuesto de las obras, que 
han sido adjudicadas ya a la 
empresa Necso, es de 1.300 
millones de pesetas, llegando 
a 2. 700 millones la inversión 
total prevista, 540 proceden
tes de fondos europeos, 400 

aportados por Puerto Raíl y el 
resto aportados por la iniciati
va pública. 

Según las previsiones, en el 
primer año de funcionamiento 
pasarán por Puerto Seco más 
de 80.000 teus (contenedores 
de 20 pies). llegando a 
120.000 a los diez años de 
explotación, habiéndose cifra
do en 300 los puestos de tra
bajo directos y 600 los indirec
tos que se generen con este 
proyecto. 

En el acto de colocación de 
la primera piedra, el responsa
ble de Fomento destacó del 
Puerto Seco de Madrid que 
permitirá aumentar la compe
titividad de los puertos impli
cados en el proyecto, potencia
rá el transporte combinado en 
la península, rebajará las tari
fas del transporte y mejorará 
su calidad e incrementará la 
coordinación operativa de los 
principales puertos maríti
mos. El presidente de la CAM 

declaró que se trataba de una 
"apuesta decidida para conso
lidar la región de Madrid como 
el centro logístico más impor
tante del sur de Europa". Y el 
alcalde de Coslada añadió por 
su parte que era un "gran pro
yecto para esta ciudad, para la 
comunidad de Madrid y para 
nuestro país", resaltando la 
colaboración entre fas admi
nistraciones del Estado, regio
nal y local que han lo han 
hecho posible. "Es un gran 
proyecto sin ninguna duda por 
lo que supone para la genera
ción de puestos de trabajo. de 
riqueza y también de prestigio, 
porque este 'Puerto Seco' será 
la puerta de Europa hacia el 
Sur" declaró a PUERTA DE 
MADRID José Huélamo, 
quien, aprovechando la pre
sencia de Arias-Salgado y 
Ruiz-Gallardón, reivindicó las 
infraestructuras necesarias 
para que el proyecto se desa
rrolle correctamente, incluido 

•Es un aran 
provecto para 
esta ciudad, 

para 
la conaunldad 
de Madrid v 
para nuestro 
país• declar6 

el alcalde, 
J_.Huélamo 

el metro. "Es obligado ubicarlo 
en Coslada para el desarrollo 
que está previsto" y así lo 
reconoció también el presiden
te de la CAM, manifestando 
que "el metro llega donde se 
producen grandes desarrollos 
y en ese sentido Coslada ha 
dado el paso definitivo". 

Para el primer edil de Cosla
da ha merecido la pena el 
esfuerzo que se ha venido 
desarrollando desde 1985 por
que este proyecto, en el que él 
siempre ha tenido mucha con
fianza , se realizara. "Es un 
'invento' que nadie se creía, 
igual que hubo muchas 'sonri
sitas' con lo del metro, por eso, 
que ahora el presidente de la 
CAM diga que es viable es 
importante. Estoy convencido 
de que Madrid tiene que ser 
alguna vez sede de unas Olim
piadas, todas las capitales 
europeas lo han sido, y hay 
que irse preparando y que el 
estadio de la Peineta tenga 
metro". 
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sucesos 

La familia todavía no se recupera del fallecimiento del pequeño 
de tres meses por presuntos malos tratos 

la madre asegura desde la cárcel que el bebé 
se le cavó cuando lo estaba baiando 
El padre ha abandonado el domicilio convugal v el hiio mavor está con su abuela 
La muerte del bebé de tres meses José Antonio Y.H. por presuntos malos tratos ha causado 
tanto dolor por lo triste de la pérdida y por las circunstancias en las que se produjo que ten
drá que pasar mucho tiempo antes de que el suceso se olvide y la familia pueda rehacer su 
vida. La vivienda en la que hasta el pasado 1 de enero vivía el pequeño José Antonio con sus 
padres y su hermano, en la calle Cerro del Castillo, está ahora vacía. Su madre, Pilar Hino
josa, está ingresada en la prisión de Soto del Real para preventivos. Su padre, José Antonio 
Yela, no ha soportado seguir viviendo en esa casa y se ha mudado con su madre. Y el hijo 
mayor, Iván, de 3 años, está bajo el cuidado de su abuela materna por deseo expreso de su 
progenitor. Mientras, el resto de la familia es acosada a preguntas por los vecinos curiosos 
que quieren saber de primera mano los detalles de este caso tan triste. 

veces con Pilar desde su 
ingreso en la cárcel, donde 
permanece confinada en la 
enfermería. En la primera 
conversación, el mismo dia 
que fue enterrado el bebé, su 
hermano le preguntó si se 
daba cuenta de lo que había 
hecho y ella contestó, antes de 
echarse a llorar, que sí, que se 
le había caído de las manos 
cuando lo estaba bañando. La 
segunda vez habló con su 
madre y de nuevo insistió que 
el bebé se le había caído mien
tras le bañaba. La madre ase
gura que, a pesar de que se 
puso a llorar, la encontró muy 
bien "hablando estupenda
mente, tanto que no parece ni 
la misma". Excepto por estos 
contactos telefónicos, la fami
lia de Pilar no sabe nada más 
de ella. A pesar del escaso 
entusiasmo que hay por visi
tarla después de lo ocurrido, 

un hermano tenia previsto lle
varle a la cárcel la ropa y otros 
enseres que le hacían falta 
pero las dificultades que el 
temporal provocó en las carre
teras lo hizo imposible. 

Fuera de la prisión pero no 
de mejor ánimo seguramente 
está José Antonio Yela, esposo 
de Pilar, que prefiere no hacer 
ningún comentario, limitán
dose a decir que el asunto 
está en manos de la justicia. 
Después de la muerte ~ su 
hijo y del encarcelamiento de 
su esposa, José Antonio no ha 
podido seguir viviendo en el 
domicilio conyugal, que ha 
abandonado para trasladarse 
a la casa de su madre. Tam
bién ha decidido que sea la 
abuela materna la que se 
haga cargo de su hijo mayor, 
Iván, al que visita a menudo, 
hasta ver qué cariz toman los 
acontecimientos. 

Su rostro cansado y triste y 
sus ojos siempre a punto de 
llenarse de lágrimas denotan 
el sufrimiento interior de este 
hombre, sufrimiento que se 
ha hecho extensivo al resto de 
familiares cercanos, corno la 
madre de Pilar que asegura, 
muy ofendida con las declara
ciones que algunas de las 
vecinas han hecho a los dife
rentes medios de comunica
ción, que siempre había hecho 
todo lo que había podido por 
su hija. "Que no digan las 
vecinas que no he hecho lo 
que tenia que hacer porque en 
un matrimonio uno no se pue
de meter y además mi hija 
nunca ha querido que la ayu
daran. Lo he intentado 
muchas veces pero no he 
podido hacer nada. Si no han 
podido ni el pediatra ni la 
asistente social ¿cómo iba a 
poder yo? Yo nunca había 
dado que hablar en Alcalá y 
ahora se me viene esto enci
ma". manifestó entre sollozos 
Pilar García. 

Y es que al dolor natural 
provocado por un suceso así, 
la familia ha tenido que 
sumar la presión a la que les 
han sometido la prensa y su 
propio entorno: "Hemos senti
do un dolor enorme, por la 
pérdida del niño, por las con
diciones en las que se ha pro
ducido la muerte y además 
por todo lo que ha venido 
detrás, que parece que están 
corno señalándote. Ahora sólo 
queremos que Iván salga ade
lante con sus primos y su 
abuela y que nos dejen un 
poco tranquilos para poder 
superar todo esto", comentó 
una tia del bebé fallecido, Loli 
Baena. 

Corno recordarán nuestros 
lectores, el bebé fue traslada
do al hospital "Príncipe de 
Asturias" el pasado 31 de 
diciembre, después de que el 
padre lo encontrara práctica
mente sin respiración. La 
madre estaba acunándole y 
decía que estaba muy "mali
to". Pero desgraciadamente 
era algo más que eso: sufría 
parada cardiorespiratoria, di
versas fracturas craneales, 
dos costillas y el fémur rotos, 
además de desnutrición seve
ra. La gravedad de su estado 
motivó su traslado al hospital 
"Ramón y Caja!" de Madrid, 
donde falleció en la madruga
da del 1 de enero, sin que los 
médicos pudieran hacer nada 
por salvarle la vida. La sospe
cha de malos tratos· motivó la 
detención de los padres ese 
mismo día, siendo la madre 
trasladada a prisión y el padre 
puesto en libertad con cargos 
por desatención al menor. Con 
posterioridad se conocieron 
las fuertes peleas entre lapa
reja y la adicción de la mujer a 
las pastillas. 

La familia ha hablado dos 

CAFETERIA 
RESTAURANTE CHINO 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

CASA TOHG 
.,~~ 

LA MEJOR COMIDA CHINA DE ALCALA 
17 AÑOS DE EXPERIENCIA NOS AVALAN 

SERVIMOS COMIDA A DOMICILIO 

- GRAN VARIEDAD DE APERITIVOS -
rJ Manuel Azaña, 5 

ALCALA DE HENARES 
THs.: 91 888 54 06 

9187870 82 

t& de enero de t999 

-
De Lunes a Viernes 

ATENCION INMEDIATA 
Clínica San Nicolás 

-

Avda. de Guadalajara, 34 
Tif.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



sucesos 

El blñsmo dio vañas vueltas de campana v atrapó al conductor 

Un hombre de 31 años murió en 
accidente de tráfico en Villalbilla 
La lista negra de accidentes de tráfico mortales en la comarca de Alcalá se inauguró el 
viernes 8 de enero cuando falleció Pedro Luis Merino Torres, vecino de Madrid, al sufrir 
un accidente en la carretera M-204, en el término municipal de Villalbilla. El vehículo que 
conducía se salió de la carretera por causas que se desconocen y después de dar varias 
vueltas de campana atrapó al conductor y único ocupante, quien falleció en el acto. 

El accidente ocurrió poco sentido Alcalá. Al pasar la conductor salió despedido del 
después de las 22'30 horas del gasolinera "Los Avellares" y vehículo. 
viernes. El Volkswagen Golf tomar una curva de la carrete- La mala fortuna se produjo 
TDI con matrícula de Madrid- ra se salió de la misma hacia cuando el coche fue a caer 
7823-WN, conducido por Pedro un barbecho. Alli dio varias encima del conductor, quien 
Luis Merino Torres, circulaba vueltas de campana, como murió en el acto victima de los 
por la carretera de Villalbilla en consecuencia de las cuales el traumatismos que sufrió. El 
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turismo quedó volcado sobre 
un lateral y el conductor quedó 
atrapado debajo del mismo. Al 
lugar del accidente acudieron 
agentes de la Policía Local de 
Alcalá y de la Guardia Civil de 
Tráfico, así como la UVI móvil 
del servicio de urgencias del 
INSALUD, cuyo personal facul
tativo no pudo hacer nada por 
salvar la vida del hombre, de 
37 años. 

Inmediatamente se aviso 
también a los bomberos del 
parque de Alcalá para que 
pudieran rescatar el cadáver de 
Pedro Luis Merino Torres. Una 
vez rescatado, la Guardia Civil 
de Tráfico ordenó el levanta
miento y traslado del cuerpo 
sin vida al tanatorio del cemen
terio jardín de Alcalá. 

le amenazaron con 
clanrle una navaia 
que llevaban 

Dos adolescentes 
atracaron a un menor 

La carrera delictiva de AJ.V . 
y J.G.R. ha comenzado pronto. 
Con la amenaza de clavarle 
una navaja que no mostraron 
pero con intimidación verbal, 
atracaron a un menor, como 
ellos mismos, y le despojaron 
del dinero que llevaba. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las cuatro de la tarde del jue
ves 7 de enero. El adolescente 
de 13 de años de edad que res
ponde a las iniciales de F.F.D., 
caminaba con tres amigos por 
la calle Libreros y requirió a la 
dotación de un coche patrulla 
de la Policía Local que circula
ba por la calle Libreros indi
cándoles que acababa de ser 
atracado por dos individuos de 
los cuales dio las caracteris
ticas. Al parecer uno de ellos le 
dijo que llevaba una navaja y 
que se le iba a clavar si no les 
entregaba el dinero que llevara. 
Así lo hizo el menor. Instantes 
después los dos autores fueron 
reconocidos por la victima muy 
cerca del lugar donde fue 
cometido el hecho delictivo por 
lo que fueron detenidos por los 
agentes policiales. Se les ocu
paron 1.200 pesetas que le 
habían quitado al denunciante, 
el cual fue acompañado por 
agentes policiales al lugar 
donde se encontraba su 
madre, la cual manifestó su 
intención de poner denuncia 
por lo ocurrido. Los presuntos 
autores fueron trasladados a la 
comisaría, desde donde se 
comunicó a sus respectivas 
familias lo ocurrido y la denun
cia que pesaba sobre ellos. 

PUERTA de Madrid 



Un técnico comercial de UMANO aseguró que al menos dos veces al mes sus oficinas aparecen empapeladas de carteles y pegatinas 
y las cerraduras estropeadas con palillo y silicona. El desplome de dos metros de falso techo alertó a los vecinos del incendio. 

El desplome del techo alení a los vecinos del inmueble 

Incendiaron la puerta de una 
empresa de trabaio temporal 
La empresa de trabajo temporal 'Labor Hóminis', ubicada en el primer piso del nºll 
de la céntrica calle Libreros, sufrió un atentado en la noche del pasado viernes 8 de 
enero. Un individuo o individuos desconocidos, valiéndose de papeles rociados con 
gasolina, incendiaron el rellano en el que se encuentra la oficina de 'Labor Hóminis', 
causando daños materiales en el cuadro eléctrico, en la puerta de la citada oficina y 
también en la del laboratorio de análisis clínicos que se encuentra enfrente, además 
del desplome del techo. Afortunadamente el suceso no provocó desgracias per&onales. 

A las 23'45 horas, en el parque de Bomberos de Alca- escalera, forzando además la 
teléfono de urgencias 112 de lá, confirmando que efectiva- puerta de la oficina de 'Labor 
la CAM se recibía una llama- mente había fuego en la pri- Hominis' para ver si el incen
da alertando de un incendio mera planta y una gran can- dio había afectado a su inte
en el nº 11 de la calle Libre- tidad de humo en el resto del rior. Comprobaron que esto 
ros. Hasta el lugar se despla- inmueble. Los bomberos pro- no había ocurrido y abando
zaron una autobomba urba- cedieron de inmediato a sofo- naron el lugar media hora 
na y un camión escala del car el fuego y a ventilar _ la más tarde, dejando a la Poli-
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cía Nacional haciéndose car
go de las diligencias para de
terminar los motivos del su
ceso. En ese mismo momen
to se intentó localizar sin 
éxito al director de 'Labor 
Hóminis', Juan Antonio Ve
ga, que no se enteró de lo 
sucedido hasta la mañana 
siguiente. 

El estruendo de los más de 
dos metros de falso techo 
que se cayeron a consecuen
cia del fuego fue el que alertó 
a las personas que, en _!:!l 
momento de producirse el 
incendio, se encontraban en 
el edificio: vecinos de la 
única vivienda del inmueble, 
ya que el resto son oficinas, y 
una empleada de una de las 
empresas alli ubicadas. 
Aparte del susto, ninguno de 
ellos tuvo que recibir asis-
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sucesos 
tencia sanitaria. en Alcalá han sufrido alguna 

vez la rotura de sus cerra
duras con palillos, silicona e 
incluso pegamento y la pega
da de carteles y pegatinas 
manifestando su oposición a 
este tipo de empresas. Javier 
Eglior, técnico comercial de 
Umano, aseguró que al 
menos una o dos veces al 
mes tienen problemas de 
este tipo. "Esta oficina se 
abrió hace tres años y desde 
entonces estos incidentes 
son constantes, pero no sólo 
con nosotros sino con todas 
las E1Ts de Alcalá, porque 
cuando hacen algo lo hacen 
a todos". 

Según explicó Juan Anto
nio Vega a PUERTA DE 
MADRID, horas antes del 
incendio se habían encontra
do palillos y silicona en la 
cerradura del portal, como 
en tantas otras ocasiones 
que ya fueron denunciadas 
en su momento en comisa
ría. Vega cree que los autores 
del incendio aprovecharon el 
intervalo en el que el portal 
se quedó abierto mientras se 
compraba una cerradura 
nueva para acceder al inte
rior e incendiar la primera 
planta. Vega se mostró muy 
preocupado por la catástrofe 
que se podía haber provoca
do: "Gracias a la rápida 
intervención de los bomberos 
no llegó a mayores, pero 
podia haber sido peor". 

Juan Antonio Vega, director de "Labor Hóminis", 

Javier Eglior coincide con 
Juan Antonio Vega en que la 
"incultura" y la falta de infor
mación es la que motiva 
estos incidentes. "No sé cuál 
es el objetivo, porque daño 
no hacen ninguno. Sería 
cuestión de que se mentali
zasen para lo que quizás 
serian buenas unas jornadas 
organizadas por ETTs y sin
dicatos. Sobre todo porque 
se quejan mucho pero no 
saben que con nosotros 
están con seguridad social y 
contratados desde el primer 
día, tienen seguro de acci
dentes, nómina, nos basa
mos en los convenios... Es 
absurdo pensar que les qui
tamos algo a los trabajado
res". Eglior aseguró que el 
30% de los trabajadores que 
consiguen empleo por una 
E1T acaban incorporándose 
a las empresas que requirie
ron sus servicios temporal
mente . 

En la mañana del lunes 11, 
la oficina de 'Labor Hóminis' 
todavía no había recuperado 
la normalidad. No tenían 
suministro eléctrico y por 
tanto no podian trabajar con 
los ordenadores, ni utilizar el 
teléfono, aunque durante ese 
dia se fue volvíendo a la acti
vídad habitual. 

se mostró preocupado por lo que podía haber sido una catástrofe. 

Falta de información 
Es la primera vez que esta 

empresa de trabajo temporal 
sufre un atentado de estas 
características. Hasta ahora 
sus empleados se habían 
encontrado pegatinas o car
teles ·en contra de las E1Ts 
pegados en el portal o habían 
contestado alguna · llamada 
telefónica no amenazadora 
pero sí sospechosa. A Juan 
Antonio Vega le ha dolido 

especialmente el incidente 
porque considera que la 
empresa que él puso en mar
cha hace ya dos años y 
medio se preocupa especial
mente de sus trabajadores. 
"Somos alcalaínos, no una 
multinacional, y estamos 
trabajando con trabajadores 
y empresas de Alcalá. Hacía 
falta alguien de aquí por el 
carisma que tiene la ciudad. 
Era un reto y en él estamos 
trabajando y si nos duelen 
estas cosas es precisamente 
por eso. Creo que se debe a 
la falta de información y que 
no se han leído el convenio 
colectivo por el que se rigen 
las E1Ts, ratificado por los 
sindicatos, la patronal y el 
ministerio de Trabajo. Si 
alguna empresa de trabajo 

.Si Cámara Oficial de Comercio 
~ e Industria de Madrid 

• Del 15 de Febrero al 18 de Marzo 
•De 19:30 a 22 horas 

• INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION P.1PRESARIAL IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 - Fax: 91 881 'S1 75 
E~I: gt92@camaramadrld.es 

PUERTA de Madrid . 

temporal incumple ese con
venio se puede denunciar en 
los órganos correspondien
tes, por lo que cualquíer otra 
forma de expresar :r:epulsa 
por las ETTs me parece 
absurda. Nosotros no tene
mos ninguna denuncia en 
Magistratura de Trabajo y 
eso significa algo. Insisto en 
que hay que decir a la gente 
que las E1Ts no se quedan 
con dinero de los trabajado
res. Los que cometen actos 
como el que nos ha ocurrido 
a nosotros lo saben y si no es 
así no tengo ningún inconve
niente en informarles y si 
quieren incluso les busca
mos trabajo". 

Junto a 'Labor Hóminis', la 
mayoría de las empresas de 
trabajo temporal ubicadas 

sa Cámara Oficial de Comercio 
~e Industria de Madrid 

CURSO DE RElACIONES lABORAlES 
• Del 8 de Febrero al 23 de Marzo 
•De 19 a 22 horas 

CURSO DE IMPUESTO SOBRE EL 
VALOR AÑADIDO llf/Al 

•Del 15 de Febrero al 18 de Marzo 
•De 19 a 22 horas 

• De l9C-..Cllldll .. .-. - ·-

INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION EMPRESARIAL IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 - Fax: 91 881 'S1 75 
E-mail: gte2@camaramadrid.es 
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Habían subido a recoger palomino 

Dos hombres resultan 
heridos al caerse de un 
teiado de cuatro metros 
Dos hombres resultaron heridos de diferente conside
ración tras caerse de un tejado de unos cuatro metros 
de altura. el pasado 5 de enero. El suceso ocurrió en las 
dependencias del colegio "Cardenal Cisneros". donde 
reside uno de los heridos. Simón Mancha Barrero. de 
54 años. esposo de la bedel del citado centro escolar. 

Simón y un amigo se subie
ron al tejado con la intención 
de coger palomino, es decir, ex
crementos de paloma, pero 
una vez estuvieron arriba se 
escurrieron en el cañizo cayén
dose desde unos cuatro metros 
de altura. Afortunadamente la 
cosa no pasó del susto. 

la s que se ha ido recuperando 
progresivamente durante la 
semana que ha estado hospi
talizado. 

El accidente se produjo en las dependencias interiores del colegio 
público "Cardenal Cisneros" . Voluntarios de la Cruz Roja fueron los 
primeros en atender a Simón Mancha. Unos minutos más tarde lle
gaban los sanitarios del servicio de urgencias 061 en una Uvi Móvil. 

El amigo de Simón presenta
ba un importante corte en la 
mano, siendo trasladado de 
inmediato al Centro Municipal 
de Salud para que le cortaran 
la hemorragia que sufria. Al 
mismo tiempo que se ocupa
ban de esta persona, la dota
ción policial que se hizo cargo 
del suceso dio aviso al servicio 
de urgencias 061 para que 
una ambulancia acudiera a 
recoger al otro herido, Simón, 
que aunque insistía en que se 
encontraba bien , no podía 
mantenerse en pie. Los prime
ros en atenderle fueron los 
voluntarios de la Cruz Roja, 
llegando a los pocos minutos 
los sanitarios de la UVI Móvil 
del INSALUD. Aunque en prin
cipio parecía que este hombre 
se había roto dos costillas, 
una vez fue trasladado al hos
pital "Príncipe de Asturias" se 
comprobó que no eran más 
que fuertes contusiones, de 

·- -------~ - -------------- ......... ~------- -

_.._ -
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RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FJCC. de Azqqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de telTclL.a y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, A1S, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prtoritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
'T T lfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Fnam 11ne de un ll•ilia •1111eñda en el C1•11del111e1 

Un ho1bre de 39 años 
falleció en accidente de tráfico 
su vehículo se salió de la antigua nacional 11 
v dio nrias vueltas de campana 
Angel Calleja Mora, de 39 años de edad, falleció el sábado 9 de 
enero al sufrir un accidente de tráfico en el kilómetro 25 de la 
nacional JI. Poco después de las cinco de la tarde, el Seat Pan
da que conducía se salió de la calzada y dio varias vueltas de 
campana quedando Calleja, que era el único ocupante, herido 
de extrema gravedad. El accidente pudo ocurrir al encontrarse 
el asfalto mojado, y debido al frío pudo haberse formado una 
capa de hielo. Sin embargo no se descartaba por parte de la 
Guardia Civil un posible despiste del conductor. El fallecido era 
empleado de URBASER; trabajaba en el servicio de limpieza de Angel junto a su madre, Encarnación Mora, su hermana y su sobrino 
las calles de Alcalá por la zona de la calle Torrelaguna. 

Nada más ocurrir el acciden
te llegaron al lugar de los 
hechos agentes de la Policía 
Local de Alcalá, así como de la 
Guardia Civil de Tráfico, que 
se hizo cargo del correspon
diente atestado. Angel Calleja 
Mora se encontraba grave
mente herido por lo que fue 
avisada urgentemente la UVI 
móvil del servicio de urgencias 
del INSALUD correspondiente 
al teléfono 061. En primera 
instancia un médico que pasa
ba por allí revisó al herido y 
comprobó que se encontraba 
en grave estado. Antes que la 
UVI . móvil del 061 llegó una 
ambulancia de Cruz Roja, a 
cuya dotación el médico dijo 
que procedieran a entubar al 
herido ya que corría el riesgo 
de perder la vida. Cuando lle
gó la UVI móvil del INSALUD el 
personal facultativo no pudo 
impedir que se produjera el 
fatal desenlace ya que las 
lesiones eran mortales. Angel 
Calleja Mora sufría un trau
matismo craneoencefálico se
vero. 

"Cuando llamaron por telé
fono lo cogí yo y me pregunta
ron si era familiar de Angel; les 
dije que era su madre y me 
asusté. Pregunté si le había 
pasado algo y me preguntaron 
si estaba mi marido. A él le 
dijeron lo que había pasado, 
que mi hijo se había matado 
en un accidente de tráfico", 
explicó Encarnación Mora. 

Angel era hermano del sindi
calista de Comisiones Obreras 
y también trabajador de UR
BASER, Ignacio Calleja. Solte
ro, residía con su madre, 
Encarnación Mora. Se trata de 
una familia muy conocida y 
querida en el Campo del An
gel. Hace unos meses Encar
nación Mora encabezaba las 
protestas de su · barrío contra 
el IVIMA y el ayuntamiento 
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para que se acometan la,,s 
obras de la última fase del po
blado Antonio de Nebrija, co
rrespondientes a las calles 
San Ignacio de Loyola, Santa 
Bárbara y Torrelaguna. 

Encarnación Mora, destro
zada por la muerte de su hijo, 
explicó a PUERTA DE MA
DRID: "Mi hijo era una perso
na maravillosa. En estos días 

hemos tenido muchas mues
tras de condolencia y han sido 
muchas las personas que me 
han dicho que Angel era una 
buena persona". La madre 
aseguró: "Le voy a echar mu
cho de menos. Era el único 
hijo que seguía viviendo aquí 
conmigo en casa y estábamos 
muy unidos". Encarnación 
Mora aseguró que sólo salia 
una vez a la semana "y yo 

ANGEL CALLEJA MORA 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 9 de enero de 1999 
a los 39 años de edad 

D. E. P. 

La familia agradece desde estas lineas 
los testimonios de condolencia y cariño 
recibidos con motivo de su fallecimiento. 

A todos, MUCHAS GRACIAS. 

El funeral por su eterno descanso se 
celebrará el martes 19 de enero, a las 
19'00 horas, en la parroquia del Santo 
Ángel (c/. Luis Miguel Dominguín), de 
Alcalá de Henares. 

El lalleclda 
ara trabaJadar 

dalRBASER 
1hennana 

del stnlllcallsta 
11nac10 CalleJa 

siempre le decía que tuviera 
cuidado con el coche. Muchas 
veces me decía que nos fuéra
mos juntos a dar un paseo". 

La madre no quiso perder la 
oportunidad de agradecer pú
blicamente las muestras de 
cariño recibidas estos días: 
"Estuvieron con nosotros los 
responsables de la empresa, 
gente del ayuntamiento, en 
fin , muchas personas que nos . 
han dado ánimos". 

Meses atrás, en mayo de 
1998, Angel Mora denunciaba 
desde las páginas de PUERTA 
DE MADRID haber sido objeto 
de un timo en un cajero auto
mático en Madrid. El presunto 
timador se quedó con todo el 
dinero de su cartilla de aho
rros, 145.000 pesetas al lograr 
averiguar su número secreto y 
manipular el cajero. 

El entierro tuvo lugar en el 
cementerio municipal el lunes 
11 de enero. Al mismo asistió 
el concejal de Medio Ambiente, 
Jesús Dominguez, el geren te 
de URBASER en la zona cen
tro, Pablo Abril, así como el 
gerente de la empresa en Alca
lá, Manuel Serrano. También 
asistieron representantes de 
Comisiones Obreras. Un nu
trido grupo de compañeros de 
Angel Calleja y de su hermano 
Ignacio estuvieron presentes 
en el sepelio y acompañó a su 
familia en tan tristes momen
tos. 
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Camarero de profesión, cnmba la calzada 
por Masa del Chonillo cuando sufñó el auopello 

Un hombre de 31 años, atropellado 
en la avenida de Daganzo 
Leandro Méndez Pachón, de 31 a:dos de edad, sufrió heridas de 
gravedad que precisaron intervención quirúrgica, como conse
cuencia del accidente que sufrió al ser atropellado por un vehí
culo, un Talbot Horlzon, sobre las 17'45 horas del martes 12 de 
enero. El atropello ocurrió en la avenida de Daganzo, a la altu
ra de Iviasa del Chorrillo. El herido es camarero de profesión y 
cruzaba la calzada cuando sufrió el atropello. Después de ser 
estabilizado por el personal facultativo de la UVI móvil del ser
vicio de urgencias del INSALUD, fue trasladado al hospital 
'Príncipe de Asturias' donde fue intervenido quirúrgicamente. 

de la elaboración del atestado 
judicial. Una vez en el hospi
tal, el herido hubo de ser 
intervenído quirúrgicamente 
como consecuencia de la frac
tura de tibia y peroné. 

Un hombre de 62 años 
loe auopellado en 
la avenida de ladñd 
Han sido días de atropellos 

frecuentes estos dias primeros 
del año. El miércoles día 13 de 

enero, un hombre de 62 años 
resultó herido como conse
cuencia de un accidente de 
tráfico en la avenida de 
Madrid, la antigua nacional 11. 
Un Ford Fiesta atropelló al 
hombre, Pablo de la C.M .. 
quien sufrió contusiones y 
traumatismos diversos de pro
nóstico leve salvo complicacio
nes. 

El accidente ocurrió por la 
tarde de ese miércoles 13 de 
enero, junto al cambio de sen-

tido que hay junto a la empre
sa Gal. El vehículo realizaba el 
cambio de sentido para tomar 
dirección Madrid y el hombre 
cruzaba por el paso de peato
nes que hay en ese punto. En 
ese momento el vehículo gol
peó al peatón, quien sufrió 
heridas y contusiones. El heri
do fue trasladado al hospital 
Principe de Asturias de Alcalá 
en un coche radiopatrulla de 
la Policía Local. 

El Talbot Horizon con matri
cula de la serie HS de Madrid 
no pudo evitar el atropello de 
Leandro Méndez Pachón. El 
peatón cruzaba desde el lado 
de la piscina al de enfrente 
mientras que el vehículo cir
culaba en dirección Dagan
zo.Leandro Méndez sufrió un 
fuerte impacto que le dejó ten
dido en el suelo. El hombre 
sufría heridas incisocontusas 
en su cabeza y rostro, lo cual 
le tenía ensangrentado, pero 
mucho más grave era la frac
tura de tibia y peroné. Al lugar 
llegaron en primer lugar agen
tes de Policía Nacional, quie
nes pidieron la presencia de la 
UVI móvil del INSALUD. Tam
bién avisaron a la Policía 
Local, cuya unídad de atesta
dos e informes se hizo cargo 

la farola estaba a punto de caer, pero nadie sabía quién debía impedirlo 

ENERO lldalecrao 
Día 7 ......... 63.981 6-1 
Día 8 ......... 60.489 9 ... ... 
Día 11 ......... 38.164 3-4 
Día 12 ......... 99.873 9-3 
Día 13 ........ 70.322 7-2 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal. 1 • ru. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 
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Choque en el campus contra una farola: una persona heñda 
Un turismo Fiat Punto, con matricula de Madrid-5065-PP, colisionó contra una farola en el cam
pus universitario, muy cerca del politécnico. Una persona hubo de ser trasladada al hospital 'Prín
cipe de Asturias' en el vehículo particular de un médico que pasaba por allí y que le atendió en 
primera instancia recomendando el traslado para recibir una cura en el servicio de urgencias. 

El accidente ocurrió sobre 
las 16'45 horas del lunes 11 de 
enero. Fuentes de la Policía 
Local aseguraron que la salida 
de la calzada del coche pudo 
deberse a un despiste. El 

coche fue a colisionar frontal
mente contra una farola . 
Inmediatamente fue avisada la 
Policía Local, acudiendo al 
lugar de los hechos un coche 
radiopatrulla con su corres-

pondiente dotación. La perso
na que ocupaba el vehículo ya 
había sido trasladada al hospi
tal por lo que después de 
tomar nota de lo ocurrido y 
proceder a retirar el coche 
accidentado con una grúa. se 
ocuparon de impedir que la 
farola pudiera caer al suelo y 
herir a alguien. Sin embargo, 
ésa fue la operación más com
plicada en este accidente. El 
problema de la farola era de 
competencias. ¿Tenía que ser 
la universidad quien la retira
ra? ¿O quizá Moseca, la 
empresa adjudicataria del 
mantenimiento del alumbrado 
público del ayuntamiento? ¿O 
quizá debiera ser URBASER? 

El caso es que la farola corrió 
peligro de caer y no estaba cla
ro que hacer con ella. Final
mente al tema se le dio una 
solución pero después de 
algún tiempo de dudas sobre 
las competencias de unos y de 
otros. Y todo a causa de un 
despiste a la hora de conducir. 

PUERTA de Madrid 



Una de ellas tue uasladada al hospital 
por la Policía Local v la oua por la UVI móvil del 061 

Un coche atropelló a dos muieres 
iunto al mercadillo de los lunes 
Dos mujeres resultaron heridas y hubieron de ser trasladadas al 
hospital 'Príncipe de .Asturias' al ser atropelladas por un vehículo 
en la Ronda Fiscal, muy cerca del mercadillo de los lunes. El acci
dente ocurrió sobre las diez de la mañana del lunes 11 de enero y 
las dos mujeres sufrieron traumatismos diversos por los que hubie
ron de recibir atención en el servicio de urgencias del hospital 
alcalaíno. Su estado no era grave y recibieron el alta hospitalaria. 

Las mujeres cruzaron la Ron
da Fiscal desde la Tabla Pintora 
hacia el campo de fútbol Pipe, 
cerca del mercadillo de los lu
nes. En esos momentos un velú
culo que circulaba por el paseo 
de las Moreras se incorporó a la 
Ronda Fiscal en dirección a la 
plaza de la Juventud. El conduc
tor no se dio cuenta y atropelló a 
las dos mujeres que en esos mo
mentos empezaban a cruzar por 
el paso de peatones. No tuvieron 
tiempo de reaccionar y ambas 
quedaron tendidas en el suelo 
como consecuencia del impacto 
que les produjo el coche. 

Inmediatamente fue avisada la 
Policía Local, cuya unidad de 
atestados e informes se hizo car
go de la investigación pericial y 
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de la elaboración del correspon
diente atestado. Angeles Canou
ra Martínez, de 39 años se 
levantó por sí misma del suelo. 
Sus lesiones no eran graves y se 
reducían a contusiones más o 
menos fuertes. Fue trasladada al 
hospital en un coche patrulla de 
la Policía Local. Mientras, su 
acompañante Adela Gómez Ras
peño, de 54 años de edad, quedó 
tendida en el suelo hasta que la 
UVI móvil del SERCAM, con 
base en el parque de bomberos 
de Coslada llegó al lugar del 
atropello y la estabilizó para po
der trasladarla al hospital donde 
recibió atención médica. Su 
estado no era grave pues sufría 
lesiones por politraumatismos 
diversos. 

Detenido un vecino de Alcalá cuando intentaba 
robar en un restaurante de llgete 

Sobre las 4'30 de la madruga
dadel día 11 de enero la Guardia 
Civil detuvo a Alfonso NS , de 26 
años de edad y domiciliado en 
Alcalá de Henares. Fue sorpren
dido in fraganti por los agentes. 
Tras forzar una ventana del res
taurante López Ferrero, situado 
en la carretera M-106, término 
municipal de Algete, pasó al 
interior, donde fue detenido. Le 

fueron intervenidas 73.925 
pesetas en monedas proceden
tes de las máquinas recreativas 
del citado restaurante. Asimis
mo, le fueron intervenidas 
herramientas que utilizó para 
perpetrar el robo y una cizalla 
que llevaba en el interior de su 
velúculo, el cual utilizó para 
desplazarse desde Alcalá hasta 
el lugar de los hechos. 

Reventaron la caja tuvene v robaron 
dos millones v medio de una empresa 

Durante la madrugada del 
pasado lunes, día 11 de enero, 
fue competido un robo en la 
empresa denominada COMAEN SA. 
situada en en el término muni
cipal de Ajalvir, en el kilómetro 
l '200 de la carretera de Torre
jón. Los autores del robo - sin 
identificar cuando escribimos
entraron en la empresa después 
de cortar el tendido eléctrico de 

la alarma y destrozar la misma; 
arrancaron la reja de protección 
de la puerta trasera, por donde 
entraron en la nave. Una vez 
dentro, los ladrones rompieron 
tres puertas de acceso a las ofi
cinas, arrancaron la e.aja de 
caudales, la reventaron y se 
apoderaron del dinero que había 
en su interior: dos millones y 
medio de pesetas. 

Desvalijaron una tienda de depone en campo Real 
Sobre las 4 de la madrugada 

del día 11 de enero fue cometido 
un robo con fuerza en las cosas 
en la tienda denominada Depor
tes Cantuel, situada en la calle 
Vilches, número 62, de la locali
dad de Campo Real. Autores por 
el momento desconocidos sus
trajeron 42 pares de zapatillas 
deportivas de diferentes marcas, 
treinta chandals y gran canti-

dad de prendas deportivas como 
sudaderas, guantes, bufandas, 
polares, plumas, pantalones de 
algodón etc. , todo ello por un 
valor de l. 700.000 pesetas. 
Para entrar, los ladrones causa
ron daños consistentes en forza
miento del cierre metálico de la 
puerta de entrada y rotura del 
cristal de la misma, daños valo
rados en 150.000 pesetas. 

Dos heridos por arma blanca en un pub 
Agentes de la Guardia Civil 

detuvieron a las 7 horas del dia 
1 de enero a Pablo RG, de 31 
años de edad, el cual mantuvo 
una discusión con el propietario 
del pub Tijana, en Arganda del 
Rey. donde se encontraban 
cuando ocurrieron los hechos. 
Dos personas intentaron cal
marlo, pero Pablo RG sacó una 
navaja del bolsillo trasero de su 
pantalón y produjo heridas a 

ambos. A uno lo hirió con un 
corte en el costado de pronósti
co leve y al otro le produjo varios 
cortes en la parte inguinal, en el 
cuello, en la parte izquierda del 
costado y en el muslo izquierdo. 
Este herido, de pronóstico 
reservado, fue ingresado en el 
hospital Gregorio Marañón. 

Tanto el detenido como los 
dos heridos tienen sus domici
lios en Arganda del Rey. 

Robo de jamones v lomos por valor 
de dos millones en unos salones para bodas 

Aprovechando la madrugada 
del día de Navidad, 25 de 
diciembre pasado, fecha en la 
que los salones Orna permane
cían cerrados, fue cometido un 
robo por personas desconocidas 
que entraron en el restaurante 
causando daños consistentes en 
rotura del cristal doble de una 
de las ventanas y sustrajeron 
seis jamones de pata negra, diez 
jamones de bellota y 31 paque
tes de lomo ibérico de bellota. El 
valor de lo sustraído asciende a 
dos millones de pesetas. 

Los salones Orna están situa
dos junto a la autovia Madrid
Valencia, en el kilómetro 
23'100, término municipal de 
Arganda del Rey. Durante las 
navidades pasadas se incre
mentó el robo de jamones y 
lomos, como ocurre durante los 
últimos años y quizá aumentan
do. En Alcalá se ha visto a delin
cuentes pedigüeños ofreciendo 
cintas de video baratas para 
regalo; y si no las quieres, te 
ofrecen jamones de pata negra 
de garantía y por encargo. 
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El delincuente alcalaíno había sido detenido 
Rivera 11111 a 

ser Juzgado en 
la AUdlencla de 

Guadala)ara 
llOf un rollo w 
se 8SCllll6 de 

alli go111aando 
a un guardia 

civil 

por el grupo 11 de Policía Judicial de la comisaría de Alcalá 

El autor del doble ·asesinato en un 
hotel de Madrid se tuuí en Guadalaiara 
El delincuente alcalaíno Fernando Alberto Rivero Vélez, de 31 años de edad, que se encon
traba en prisión como presunto autor del doble crimen del hotel Reyes Católicos de Madrid, 
está en la calle. El peligroso homicida consiguió escapar de la Audiencia Provincial de Gua
dalajara, a la que fue trasladado por la Guardia Civil desde la prisión de Valdemoro. Allí iba 
a ser juzgado por un robo cometido en la provincia de Guadalajara hacía dos años. Rivero 
había sido detenido por agentes del grupo 11 de Policía Judicial de la comisaría de Alcalá 
después del espectacular crimen del hotel en Madrid, en el mes de julio de 1998. El recep
cionista Rubén Darlo Vallina Gamero, de 20 años y el cliente Juan Ignacio Arranz, de 38, 
murieron por los disparos efectuados con una escopeta de caza por Rivero, según las con
clusiones a las que llegaron los investiga~res de la comisaría de Alcalá. 

El delincuente 
es callflcado 

como 
muv violento 

y119llgroso 

Rivero es adicto a la cocaína 
y su carácter es muy violento. 
Al parecer intentó conseguir el 
dinero de la caja fuerte del 
h otel pero todo se le puso 
cuesta arriba y no quiso dejar 
testigos. Por eso disparó con
tra el recepcionista y dos 
clientes que llegaron en esos 
momentos. Una tercera pers o
na, Margarita Vázquez, sufrió 
heridas graves. 

El miércoles 13 de enero fue 
trasladado a la Audiencia Pro
vincial de Guadalajara, donde 
iba a ser juzgado por un robo 
en aquella ciudad cometido 
dos años antes. En todo 
momento fue vigilado por un 
sargento y tres guardias civi
les de la comandancia de 
Madrid pero en la Audiencia 
pidió ir al servicio; le acompa
ñaron el sargento y 4flO de los 
guardias. A pesar de estar 
esposado el preso logró coger 
un candelabro que estaba en 
una estantería del pasillo y 
golpear al guardia, que sufrió 
heridas en un pómulo y en un 
ojo de las que tuvo que ser 
asistido en el hospital de Gua
dalajara. 

El sargento resbaló al inten
tar atraparle y el preso consi
guió bajar las escaleras. Abajo 
arrolló a los otros dos guardias 
y consiguió salir a la calle 
donde en esos momentos tran
sitaban muchos peatones lo 
que favoreció que el delincuen
te alcalaíno se escabullese. 

Rivera es un delincuente 
muy violento y peligroso. En 
su huida continu aba esposa 
do. La comisaria de Policía 
Nacional de Alcalá ejerce una 

especial vigilancia en la ciu
dad complutense, concreta
mente en lugares donde 
podría encontrar ayuda para 
ocultarse. 

El recluso había matado a tiros a su muieren Azuqueca 

Un preso asesinó con una cuchilla 
a su compañero de celda 
en la prisión de Soto del Real 
Pablo Esteban Bienvenido, de 63 años, un vecino de Azuqueca de Henares en el barrio de la 
Estación, que cumplía condena en la prisión de Soto del Real después de haber dado muer
te a su esposa el año pasado, es el autor de la muerte de un compañero de celda a quien 
degolló con una cuchilla de afeitar mientras dormía. El recluso azudense cortó también las 
orejas de su compañero de celda e intentó cortar el pene al cual le produjo varios cortes. 

El 15 de enero de 1998, Pablo el interfono de su celda a un fun- lla de afeitar que se entrega a algu
Esteban Bienvenido ingresó en la cionario que acababa de matar a su nos presos para su aseo personal. 
prisión provincial de Guadalajara compañero de celda. Lo dijo con El móvil del crimen fue la obsesión 
después de disparar contra su espo- total frialdad y en ese estado se de Pablo Esteban Bienvenido de 
sa y prender fuego en la vivienda encontraba cuando varios funcio- ser envenenado en la comida por 
con ella dentro. Las mujer salvó narios acudieron a su celda, frío y otros reclusos, en especial por su 
milagrosamente la vida aunque tranquilo. A su lado se encontraba compañero de celda. Con graves 
falleció dos meses después en el el cadáver de Jesús Cano Muñoz, trastornos mentales, el preso de 
hospital provincial de Guadalajara de 53 años de edad. Había sido Azuqueca de Henares fue traslada
como consecuencia de las gravísi- degollado y había un impresionan- do del módulo de enfermería de la 
mas heridas ocasionadas. te charco de sangre. El fallecido prisión de Soto del Real a una 

Como preso preventivo el men- terminaba de cumplir su condena celda para reclusos no conflictivos. 
cionado Pablo Esteban Bienvenido dentro de cinco meses. Había sido Una vez cometido el crimen fue 
ingresó a continuación en la pri- encarcelado por agredir a su espo- trasladado a la unidad de psiquia
sión madrileña de Soto del Real. sa y en prisión era un hombre que tria del hospital 'Gregario Mara
Sobre la una y media de la madru- nunca había causado conflictos. ñón' de Madrid, donde quedó 
gada del día 12 de enero avisó por El arma homicida fue una cuchi- ingresado. 

Á ~~!~,!~!: !!!~~~~V~~~!~!~E!!~ 
T L F .: 91 882 64 01 _- 608 502 900 ( Urgencias 24 H . e n A lcalá ) 

DESDE El 1 DE FEBRER_Q ~ 
- ABIERTO 
2•HORAS 1 

• CARDIOLOGIA • ODONTOLOGIA • ETC. 
• TRAUMATOLOGIA • DERMATOLOGIA VISITAS A DOMICILIO 

Di a rio: d e 11 a 2 y d e 5 a 8 Sábados y Do min gos : de 11 a 2 
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José Vela recibió emocionado la Insignia de Oro de APHISA, en reconocimiento a su altruista labor a favor 
de ~os deficientes de Alcalá. A la derecha, Jose Vela rodeado de familiares y amigos, colaboradores todos ellos de APHISA. 

la ellidad alcalaína h1mena.ieí recientemente a su tes1rero e incansable celaborador 

APHISA espera la resolución del 
concurso público sobre la gestión 
del Centro Ocupacional Municipal 
José Yela García. socio de APmSA desde su fundación y tesorero de la asociación 
en los últimos años. recibió un homenaje por su colaboración desinteresada con 
esta entidad alcalaína. dedicada a la atención de los deficientes mentales que en 
estos momentos se encuentra esperando la resolución del concurso público a tra
vés del que se decidirá qué entidad gestiona el Centro Ocupacional Municipal. 

. ,. 
\ 

Al homenaje al tesorero de APHISA que organizó la junta 
directiva asistieron bastantes socios de la entidad alcalaína. 

La junta directiva .de APHISA denta de APHISA, entregó la dis
quiso destacar el trabajo constan- tinción a José Yela, poniendo de 
te y desinteresado de José Yela manifiesto la gran cantidad de 
García organizando una cena- horas de su tiempo que este hom
homenaje que se celebró hace bre ha dedicado generosamente a 
algunos días en un restaurante la entidad desde hace más de 20 
de la ciudad. Yela, que desde la 
fundación de APHISA siempre ha 
trabajado activamente en la junta 
directiva, primero como vocal, 
después como secretario y en la 
última etapa como tesorero, reci
bió la Insignia de Oro de APHISA, 
galardón que también han recibi
do Enrique Parajes , presidente de 
APHISA durante mucho tiempo, y 
Carlos Meseguer, ya fallecido, que 
fuera tesorero de la asociación. 

Carmen Núñez, actual presi-
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años . Por su parte, José Yela, 
padre de una niña que sufre pará
lisis cerebral profunda, manifestó 
que no le importa luchar y traba
jar lo que haga falta por APHISA, 
ya que está convencido de que el 
colectivo al que defiende necesita 
mucha ayuda. "Si no se encarga 
la Administración, alguien se 
tiene que preocupar por los defi
cientes fisicos y psíquicos" decla
ró Yela. 

Un sólido proyecto 
y unos buenos 
profesionales 

El pasado 4 de diciembre salió a 
concurso público la gestión del 
Centro Ocupacional Municipal, 
dando de plazo hasta el día 30 del 
mismo mes para que se presenta
ran los proyectos que optan a la 
citada gestión. Según informó 
Carmen Nuñez, junto a APHISA 
se ha presentado también ANDE, 
organización nacional dedica a la 
atención de los minusválidos psí
quicos y personas mayores. En 
un plazo no superior a tres 
meses, el tribunal que se cree a 
tal efecto deberá dirimir a cual de 
los dos proyectos se le concede la 
gestión del tan esperado Centro 
Ocupacional Municipal. 

Carmen Nuñez expresó a 
PUERTA DE MADRID la confian
za de APHISA en que se sepa 
apreciar el trabajo que vienen 
desarrollando desde hace años en 
nuestra ciudad en pro de los defi
cientes psíquicos. "Es muy impor
tante para nosotros conseguir la 
gestión del centro porque tene
mos un proyecto que se desarrolla 
desde que nace el chaval deficien
te hasta que se muere, proyecto 
que se rompería si entrase otra 
entidad, que no conocemos y de la 
que no sabemos cómo se ocuparía 
de los deficientes de Alcalá. Si 
esto no lo hubiéramos promocio-
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José Vela es felicitado por la 
presidenta de APHISA, 

Carmen Núñez. 

nado nosotros . nos daría igual y 
estaríamos conformes con vigilar 
que se llevara bien, pero este cen
tro lo promovió APHISA y de ahí 
nuestro interés". APHISA espera 
que se confie en ellos para asumir 
la responsabilidad de gestionar el 
Centro Ocupacional Municipal, 
con sede fisica en la antigua 
carretera de Camarma, apoyán
dose sobre todo en los buenos 
profesionales que desde tanto 
tiempo están haciendo del proyec
to de APHISA una sólida realidad. 
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la clínica San lic11ás llrece un in1111d1r 1 e1cl1Sill lrlll•ienta lle 11111 tenales 

Alcalá esconde un balneario 
Si alguna vez ha soñado con disfrutar de unas relajantes vacaciones en un balneario, 
ahora puede hacer realidad su sueño sin moverse de Alcalá. La clínica San Nicolú ofrece 
desde hace algunas semanas un innovador y exclusivo tratamiento de aguas termales, lle
gadas directamente de la gruta termal de Giusti, en la Toscana (Italia). Así, y gracias a los 
avances de la ciencia, todas las alcalaínas podrán beneficiarse de las propiedades curati
vas de este agua, de gran efectividad también en los tratamientos de belleza. 

La madera de la que está 
hecho el 'lettino' -especie de 
sauna individual- y el agua 
termal convertida en vapor, 
en la que se acumula la 
energía gracias al trabajo de 
siglos realizado por la natu
raleza, crean un microclima 
que recrea a la perfección el 
de la gruta Giusti. El efecto 
de estas aguas termales, 

ricas en azufre, bicarbonato, 
calcio y magnesio, se combi
na con los lodos naturales 
que se han dejado macerar 
durante meses en la misma 
gruta, consiguiéndose una 
indescriptible sensación de 
bienestar y ayudando a 
recuperar la forma fisica y la 
fuerza interior que se denota 
en nuestro rostro, suavizan-

do nuestras facciones y 
mostrando una belleza viva 
y vital que resulta irresisti
ble. Se consigue desintoxi
car el organismo, equilibrar 
la energía corporal perdida, 
rehabilitar fracturas o trau
mas, combatir el estrés, eli
minar líquidos y toxinas con 
la consiguiente pérdida de 
peso y por tanto favorecer 

los tratamientos anticeluliti
cos y de adelgazamiento. 

Según Concha Martinez, 
profesional del gabinete 
estético de la clínica San 
Nicolás, el objetivo de este 
tratamiento es "restituir al 
cuerpo todos los valores que 
el tiempo, las condiciones de 
vida y el ambiente han redu
cido o alterado. Nada mejor 
que recorrer el camino sim
ple y antiguo de la terma 
para volver a estar bien". 
Concha insiste en que la 
belleza, más allá del aspecto 
exterior, es una "condición 
muy personal que supera 
los cánones estéticos y volu
bles de la moda", que con
siste en "estar bien con uno 
mismo" y que "se trasluce-en 
una piel luminosa, una línea 
armónica o una mirada lim
pia, signos evidentes de un 
bienestar general". Para 
conseguir esto nada mejor 
que prestar cotidianamente 
atención a nuestro fisico o 
confiarnos a los expertos, 
descubriendo el placer de 
que otros se ocupen de 
nosotros con cuidados y 
atenciones específicas. 

Tanto cree en este trata-

Concha Martínez con las profesionales que vinieron desde Barcelona para participar en la presentación del tratamiento 
de aguas termales. A la derecha, durante la realización de un tratamiento. 
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Este es el "lettino" 
donde se reciben las aguas termales en forma de vapor. 

miento y tan bien lo aplica 
Concha Martínez que la 
revista "Estética Profesional" 
la ha seleccionado para 
explicar en su próximo 
número un tratamiento ter
mal paso a paso. 

Esta es la última novedad 
del gabinete estético de la 
Clínica San Nicolás pero 
recordemos que, desde que 
abrió sus puertas hace más 
de 20 años, ofrece muchos 
otros tratamientos corpora
les: lodos del Mar Muerto, 
lodos argentinos del Volcán, 
arcillas, algas, bañera de 
hidromasaje, duchas de pre
sión ... , ofreciendo a las alca
lainas la posibilidad de dis
frutar de todas las ventajas 
de la naturaleza en su entor
no urbano, para estar gua
pas por fuera y también por 
dentro. 

Am.ar lo natural 

Tener en un gabinete y a 
nuestro alcance todo lo que 
nos ofrece la naturaleza es 
una posibilidad única que 
debemos aprovechar: "¡Sa
bes lo maravilloso que es ir a 
un centro, tumbarse y que 
te ungüenten, olvidándote 
de todo, en tu propia ciudad 
y sin tener que desplazarte a 
un balneario! Es algo mara
villoso que te da calidad de 
vida, sin duda. Paca mi, 
como profesional, es lo 
mejor que me ha podido 
ocurrir". 

Además de reafirmar teji
dos, activar la circulación o 
eliminar líquidos, lo princi
pal de estos tratamientos es 
que se elimina la tensión y el 
estrés de la vida diaria, y 
sobre todo "las mujeres 

El secreto de los tratamientos 
que ofrece Concha Martínez está en sus manos. 

sienten que se dedican tiem
po a ellas mismas y se sien
ten cuidadas ... 

El siguiente reto para Con
cha es conseguir que los 
hombres también puedan 
beneficiarse de estos trata
mientos: "Es mi ilusión 
desde hace tiempo porque 
de hecho los maridos de 'mis 
mujeres' me lo piden, para 
relajarse y para cuidarse 
como nosotras". 

El testimonio de las 
pacientes de Concha, muje
res de entre 14 y 80 años, 
confirma y supera todo lo 
dicho por ella. Para Paloma 
los resultados de los trata
mientos se han observado 
no sólo fisica sino también 
psicológicamente. "Llevo 
viniendo dos años y es un 

poco una adicción. Me 
encanta venir, me encuentro 
muy cómoda y además me 
veo la piel más lustrosa y 
nutrida". Después de 16 
años pasando por este gabi
nete, Rosa asegura que, 
para ella, "aparte de una 
recomendación médica y un 
relax, venir aquí es una 
motivación para todo. Me 
veo mucho mejor, más ani
mada" . 

Así que ya lo saben: si 
necesitan desintoxicar el 
organismo, tonificar y reafir
mar su piel y eliminar el 
estrés de la vida diaria, nada 
mejor que darse una vuelta 
por el particular balneario 
que pone a su disposición la 
Clinica San Nicolás. 

Uno de los secretos mejor 
guardados del gabinete de 
estética de la Clinica San 
Nicolás son las manos de 
Concha y el cariño que pone 
en todo lo que hace. Cuenta 
con los medios tecnológicos 
más modernos pero ella 
siempre preferirá los trata
mientos naturales: "Siempre 
he amado lo natural. Aquí 
contamos con aparatologia 
de alta tecnología como la 
presoterapia, los infrarrojos, 
las altas frecuencias o lo 
mejor en gimnasia pasiva, 
pero el verdadero amor a mi 
profesión es para mi la geo
terapia -tratarlo todo con la 
tierra, unida al agua- que 
ahora está tan de moda 
aunque yo la llevo desarro
llando desde hace más de 
veinte años. Estos trata
mientos te transmiten ener
gía y se ve en la expresión. 
Vas feliz, sonríes y no llevas 
ceño, ves la vida de otra 
manera y eso sí que es 
auténtico". 

Tras la demostración del innovador tratamiento, 
exclusivo en Alcalá en la Clínica San Nicolás, se ofreció un ágape. 
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les gn1p1s de blñstas iapeneses siguen visbnde la ciudad paUimenie de la humanidad 

El turismo nipón descubrió las 
almendras garrapiñadas 
La empleada e intérprete de Kintetsu en España, el grupo empresarial que ha establecido con
tacto con el ayuntamiento de Alcalá para traer grupos de turistas japoneses, se afanó en trans
mitir las peticiones a la tornera del convento de clarisas de San Diego. Ante el torno se agolpa
ban decenas de turistas de Japón que con total orden hicieron sus peticiones: Una mujer pidió 
quince cajas, a continuación un hombre pidió diez. Según ha podido saber PUERTA DE MADRID, 
los japoneses no sólo se limitan a llevarse la caja más pequeña para probar el producto. Prefieren 
envases grandes; no se contentan con las cajas de cartón. Prefieren los recipientes para conser
var, de madera o forrados en piel. El turismo japonés descubre las almendras de Alcalá. 

La mejor almendra y azúcar; 
mucha paciencia para tostar el 
azúcar y la almendra conjunta
mente para que el fruto seco se 
caramelice. En Alcalá hay una 
larga tradición en la elaboración 
de este producto, que con la 
costrada identifica la gastrono
mía repostera alcalaina. En esa 
larga tradición no falta el toque 
personal de quien lo elabora. 
Así, no tienen nada que ver las 
almendras de las Clarisas de 
San Diego o las de la pastelería 
Salinas con las que algún fe
riante elabora en el recinto ferial 
durante las ferias compluten
ses, o con las que se elaboran a 
modo de golosiona y de forma 
industrial en otras ciudades. Es 
como comparar el caviar ruso o 
iraní con los sucedáneos que se 
pueden comprar en muchos 
establecimientos, por más que 
en el caso de las almendras los 
ingredientes sean los mismos. 

El caso es que los japoneses 
se pirran por las almendras. La 
historia de su interés por las 
garrapiñadas data del primer 
grupo que vino de la mano de 
Kintetsu en diciembre de 1998, 
sólo unos dias después de la 
consecución de la declaración 
de patrimonio de la humanidad 
para la ciudad complutense. 

Aquel primer grupo que vino a 
Alcalá estuvo acompañado por 
el director general de Kintetsu 
España, Osamu Takeda. Des
pués de visitar los principales 

los llevó a La Casa Vieja, el res
taurante que ha concertado con 
Kintetsu el servir la cena a los 
visitantes nipones. El restau
rante de la familia Bayton Palla
rola sirvió en el postre los típi
cos dulces alcalainos, la costra
da y las almendras garrapiña
das. 

Pues bien, las almendras fue
ron un éxito que dejó impresio
nados a los representantes de 

Kintetsu. Pero mucho más les 
sorprendió que al dia siguiente, 
cuando les habían llevado a Avi
la, los turistas no dejaban de 
preguntar por las almendras. 
Querían comprar garrapiñadas 
y las buscaron sin éxito por 
todas las pastelerías. 

La respuesta de Kintetsu fue 
inmediata. Al preparar con la 
concejalía de Turismo y con Pro
moción Turistica de Alcalá la 

visita de un segundo grnpo para 
el jueves 7 de enero pidieron 
que se les llevara a algún lugar 
donde poder comprar almen
dras garrapiñadas. 

De esta segunda expedición 
japonesa formaron parte unos 
sesenta turistas que fueron divi
didos en dos grupos para reali
zar la visita a Alcalá. Mientras 
uno de los grupos visitaba la 
universidad, el otro fue llevado 
al convento de las Clarisas de 
San Diego y allí fue el delirio; no 
faltaron las fotos de recuerdo de 
los turistas al lado del torno. 

De momento continuará el 
trabajo entre Kintetsu, la conce
jalía de Turismo que preside 
Marta Viñuelas y Promoción 
Turistica de Alcalá, a fin de 
seguir recibiendo grupos de 
turistas japoneses en la ciudad 
complutense. Mientras tanto en 
el país del Sol Naciente se sabo
rean con gusto las excelentes 
almendras garrapiñadas com
plutenses que se llevaron el dia 
7 más de medio centenar de 
turistas. 

monumentos complutenses se El grupo de turistas ante la estatua del arzobispo Carrillo, en la puerta de "las monjas de las almendras" 
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Pilar Fernández ante la puerta del teatro que da a la calle Cerrajeros La concejala ante la tapia del teatro en la plaza de Cervantes 

Pilar Femández 1101 asegura que hav que buscar responsabilidades: 

.. biste la sospecha de que en el corral de 
comedias ha podido haber un sabotaje" 
Lo ocurrido el día 23 de diciembre en el Teatro Cervantes o antiguo corral de zapateros 
está siendo objeto de una investigación de los técnicos municipales a fin de determinar 
las causas de la inundación que se produjo en la segunda planta de este edificio tan sin
gular. que es el corral de comedlas más antiguo cuya estructura se conserva en el mundo 
y que está perfectamente documentado. Según explicó la concejal de Izquierda Unida Pilar 
Fernández Herrador ... existe la sospecha de que en el corral de comedlas ha podido haber 
un sabotaje y. si esto es así. esperamos a ver el informe de los técnicos. en el cual espe
ramos que. si en efecto ha habido ese sabotaje. se reconozca por escrito y que los politi
cos tengamos las herramientas suficientes para buscar las responsabilidades oportunas". 

Pilar Fernández manifestó a 
PUERTA DE MADRID: "Nos 
sorprende que en un edificio 
absolutamente nuevo se pueda 
caer o desprender un calenta
dor. También nos sorprende 
que en un edificio que no tiene 
ningún tipo de uso la llave del 
agua esté abierta y exista la 
posibilidad de que haya una 
inundación. Pero también nos 
sorprende que se tarde tanto 
en descubrir que el agua está 
allí, que tenga que ser una 
vecina la que dé la voz de alar
ma y porque ve que se le ha 
mojado su pared". 

Según la concejal de IU, "nos 
parece que hay demasiadas 
'casualidades' como para 
entender que ésta es una sim
ple averia que se produce como 
consecuencia del azar. Quere
mos ver el informe de los técni
cos porque de todo esto se tie
ne que derivar algún tipo de 
responsabilidad". 

De hecho, la primera medida 
adoptada in situ por el concejal 
de Cultura, Gustavo Severién, 
consistió en dar la orden del 
inmediato cambio de las cerra
duras para impedir que nadie 
que no tuviera ninguna rela
ción directa con el ayunta
miento complutense pudiera 
tener acceso al corral de come
dias. El mismo dia 24 se cam
biaron las cerraduras; sin 
embargo, a las 19'30 horas de 
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ese día, en plena nochebuena, 
pasaron dos personas por la 
puerta principal y con llave. 

De quien no ha habido seña
les de vida en el ayuntamiento 
es de los asesores, Miguel 
Angel Coso y Juan Sanz, quie
nes tenían llave del teatro y 
ocupaban un despacho en el 
corral de comedias como ase
sores pagados por el arquitecto 
que dirigió la rehabilitación, 
José Maria Pérez "Peridis". 
Según confirmaron fuentes 
municipales a PUERTA DE 
MADRID, desde la noche del 
dia 23 no se ha tenido noticias 
de Coso y Sanz en el ayunta
miento complutense, a pesar 
de que el dia 24 se cambiaron 
las cerraduras y por tanto a 
partir de ese momento ya no 
tenían acceso al interior. Las 
fuentes municipales consulta
das aseguraron que se va a 
realizar un inventario de los 
efectos que hay en el interior, 
pero ha sorprendido en el 
ayuntamiento complutense 
que los asesores no se pusie
ran en contacto después de lo 
ocurrido para interesarse por 
los daños y si acaso para reco
ger efectos personales que pue
dan tener. Pero otra posibilidad 
que se estudia es que las dos 
personas que en plena Noche
buena pasaron por la puerta 
principal tengan alguna vincu
lación con los dos asesores. 

El futuro del 
corral de comedias 

Pilar Fernández comentó: "Es 
lamentable que el corral de co
medias esté sufriendo desper
fectos y averias sin haber sido 
inaugurado. Esto es imperdo
nable y no es más que produc
to de que después de tanto 
tiempo esté sin inaugurar. El 
consejero de Cultura, Gustavo 
Villapalos, dijo que en abril del 
año pasado se inaugurarla con 
la obra 'La dama boba' de Lope 
de Vega. De eso hace casi un 
año y nadie ha abierto el deba
te sobre quiénes van a hacerse 
cargo de la gestión del propio 
teatro". 

La concejal afirmó también 
que desde el punto de vista de 
IU "la rotura de un calentador 
y la inundación que se produce 
es consecuencia de que el co
rral de comedias está abando
nado a la espera de que la co
munidad de Madrid, que pare
ce ser la titular del teatro, deci
da qué vamos a hacer con él". 

Pilar Fernández añadió: "Es 
un auténtico despropósito lo 
ocurrido y eso nos lleva a dos 
reflexiones. La primera es que 
el ayuntamiento debe plantear
se, a partir de la declaración de 
patrimonio de la humanidad y 
de lo ocurrido en el teatro, que 
en determinados edificios haya 

vigilancia toda la noche. La 
segunda reflexión es que tene
mos que hablar seriamente de 
quiénes queremos que se en
carguen de la gestión del tea
tro. Si hubiese habido unos 
responsables del mismo, esto 
no hubiera ocurrido". 

¿Quién tenía 
autorización para 
entrar en el 
corral de comedias? 
PUERTA DE MADRID pre-

guntó a Pilar Fernández quién 
tenía autorización para entrar 
en el corral de comedias: "En 
principio y que IU sepa, los 
únicos que tienen autorización 
para pasar al teatro son ros 
trabajadores que pertenecen a 
la contrata que está terminan
do las obras. Cuando los gru
pos políticos del ayuntamiento 
de Alcalá han querido visitar el 
teatro han tenido que pedir 
permiso a la CAM. Por tanto, 
no entendemos que nadie más 
que los trabajadores que están 
allí realizando su labor tenga 
acceso al corral de comedias". 

Pilar Fernández insistió: 
"Nuestra propuesta es que 
antes de que acabe esta legisla
tura se tome una decisión, a 
ser posible por consenso, de 
quién debe gestionar el teatro. 
Yo creo que el teatro debe ser 
exclusivamente municipal, tie
ne que ser gestionado exclusi
vamente por el ayuntamiento. 
Es más, la Fundación Colegio 
del Rey ya tiene el Teatro Salón 
Cervantes, la universidad va a 
contar en breve con dos tea
tros, el de La Galera, ya abier
to, y el de Caracciolos, que ten
drá 700 localidades y se desti
nará a la representación de 
autos sacramentales. Cada 
uno tiene unos objetivos muy 
distintos al de los otros". 

La concejal añadió que debe 
hacerse una adjudicación 
directa por dos años a aquellas 
personas que en función de un 
proyecto puedan realizar la 
gestión para el ayuntamiento: 

PUERTA de Madrid 



"Ahora mismo hay dos proyec
tos, el de los asesores y el de 
un grupo de gente de teatro de 
Alcalá. Hay que tomar una 
decisión y, una vez realizada la 
adjudicación, tiene que existir 
la obligatoriedad del ministerio 
de Educación y de la CAM de 
participar en el teatro, y debe 
haber unos contratos por obje
tivos con aquellos que realicen 
la gestión, de tal manera que 
han de estar obligados a traer 
recursos económicos para el 
teatro". 

Pilar Fernández añadió que 
el corral de comedias debe con
vertirse en la referencia princi
pal de la ciudad y en ese senti
do Alcalá debe ser incluida en 
la lista de ciudades como Salz
burgo (Austria) o Stratford 
(Reino Unido): "El corral de co
medias debe estar dedicado a 
la representación del teatro del 
siglo de oro y aprovechar los 
recursos que ofrece. Debe cre
arse una compafüa estable que 
cree un estilo propio y repre
sente al propio Cervantes para 
desembocar en una escuela de 
arte dramático". 

la concejal señaló que el 
ayuntamiento debe controlar 
presupuestariamente el teatro 
y debe ser el garante de la lim
pieza de sus cuentas: "Pero 
además debe haber un grupo 
alcalaíno que se encargara de 
aprovechar también la infraes
tructura para realizar repre
sentaciones. Existen otras fór
mulas, que incluso están en la 
calle. Se habla de fundaciones, 
consorcio, patronato, pero des
de mi punto de vista eso supo
ne burocratizar el teatro". 

PUERTA de Madrid 
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lllll se 11arca los obietivos para 1999 
la Asociación de Minusváli

dos Físicos de Alcalá y su co
marca (AMIAL) se ha marcado 
unos claros objetivos para 1999, 
comenzando por reformar la se
de, ubicada en un local munici
pal de la calle Cardenal Cisne
ros, poniendo en marcha la em
presa AMIAL S.L. con la crea
ción de 25 puestos de trabajo, la 
elaboración de un mapa de ac
cesibilidad de la ciudad complu
tense, la exigencia de un trans
porte público e instalaciones de
portivas adaptados, la apertura 
de una oficina de información y 
asesoramiento al socio, la exi
gencia de un transporte público 
e instalaciones deportivas adap
tadas y el cumplimiento del 3% 
de puestos de trabajo en la Ad
ministración Pública para mi-

nusválidos fisicos. 
la Junta Directiva de AMIAL, 

que no ha querido dtjar de 
manifestar su agradecimiento a 
la corporación municipal por 
haber apoyado sus demandas 
en el pleno municipal del pasa
do mes de diciembre, está com
puesta por Meren Figueras, pre
sidente; J. Carlos Herrero, vice
presidente; Ramón del Fresno, 
tesorero; Luis Sanz, secretario; 
Antonio Ramirez, vocal 1 º ; 
Agustina Pérez, vocal 2 ª ; Emilio 
Martinez, responsable de Traba
jo; Remedios Corral, responsa
ble de Cultura; Toñi Jimeno, 
responsable de Atención al 
Socio; Sebastián Ruiz, respon
sable de Deportes; y Dolores 
Cayas, responsable de Prensa. 

EDICTO 

Meren Figueras, presidente de 
AMIAL, durante el último pleno 
municipal, al que pudo acceder 
gracias a la ayuda de los guardaes
paldas del Alcalde, puesto que el 
ayuntamiento carece de ascensor. 

Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobierno Municipal en su sesión de 5 de enero 
de 1999, Padrón correspondiente al CUARTO TRIMESTRE DE 1998, del Precio Público por 
AGUA, DEPURACION y tasa de RECOGIDA DE BASURA, por los siguientes importes: 

- AGUA .. . ........ .... . . .. .... .. ............ . .. 258.716.994 pts. + IVA 
- BASURA ... . ..... .. .. . . ........ . . . , ... . .. . ... . . 40.021.613 pts. 
- CANON DE DEPURACIÓN .................... . ... .. 90.312.215 pts. + IVA 
Se establece como plazo de pago en periodo voluntario, del 15 de enero de 1999 al 20 de 

marzo de 1999, o inmediato día hábil posterior si el último dia es inhábil. 
Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en la oficina del Servicio de 

Gestión de Abonados SERAGUA, C/ Nebrija nº 3 , en horario normal de atención al público. 
Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos mediante la 

publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, así como a través de 
edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dispuesto en el artículo 124,3 de la vigente 
Ley General Tributaria. Contra dichos recibos se podrá presentar, durante el periodo volun
tario, la reclamación que a su Derecho estimen oportuna ante la Empresa Adjudicataria, que 
dispondrá del plazo de un mes para resolverla, y quince días más para notificar la resolución 
que corresponda; si aún así persiste la disconformidad, el interesado podrá optar entre inter
poner recurso Contencioso Administrativo ante el Juzgado de lo Contencioso Administrativo 
de Madrid, en el plazo de dos meses a contar desde la recepción de la notificación de la reso
lución o, en el plazo de tres meses a contar desde la citada notificación, acogerse al sistema 
arbitral ante la Junta Arbitral de Consumo de la Comunidad de Madrid, presentando el 
correspondiente escrito. Dicha oficina citará a las dos partes, siendo su decisión vinculante, 
y ante la que no cabe recurso alguno, todo ello según lo dispuesto en la Ley 36/1988 de régi
men Jurídico del Arbitraje y el Real Decreto 636/1993, que regula el sistema arbitral de Con
sumo. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de quince días, a contar desde el siguien
te al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, a los efectos de recla
maciones por las personas interesadas. 

Alcalá de Henares, a 7 de enero de 1999 

EL ALCALDE 
Fdo.: Bartolomé González Jiménez 

bcmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

,, de enero de _,999 



El acto se celebrará el domingo, iunto al hospttalillo en la calle Mavor 

los animales recibirán 
la bendición de San Antón 
Este año San Antón cae en domingo. Esto simplifica las cosas a la hermandad del santo en 
Alcalá, que todos los años tiene que adelantar o atrasar la celebración de los actos a fin de 
que puedan realizarse en domingo y permitir que muchos alcalaínos acudan a la bendición 
de sus animales ante la imagen de San Antón. Pero en este año 1999 el día 17 .de enero, 
cuando el santoral cristiano celebra la fiesta de San Antonio Abad, cae en domingo, es 
decir, que la bendición será el mismo día de la fiesta. La hermandad del santo en Alcalá ha 
organizado un programa de actos que ya está muy consolidado desde hace años, por lo que 
su dedicación es la de lograr que la bendición de los animales transcurra en orden. 

La bendición de los animales lice desde su ministerio sacerdo- componentes de la hermandad 
por San Antón es una fiesta muy tal la bendición de los animales repartirán los tradicionales 
querida por los alcalaínos a tra- ante la imagen del santo. Los panecillos. La bendición se reali
vés de la historia. Es también 
una fiesta que en los últimos 
años ha vivido un auge que hay 

queatrtbuiralapropiaherman- YEBRA·GARCIA, S.L. dad, que ha sabido acomodar el 
programa a las costumbres de 
los complutenses para facilitar-
les la asistencia, que también 
hay que atrtbuir a la Asociación 
Cultural de Hijos y Amigos de 
Alcalá, porque con su implica
ción en esta fiesta se pudo resca
tar algo tan tradicional como la 
hoguera de San Antón. Pero por 
último hay que atrtbuir el auge 
de la fiesta a la divulgación que 
de ella ha venido haciendo 
PUERTA DE MADRID. Cientos 
de alcalaínos reconocen que 
asisten a la bendición de los ani
males porque leen el programa 
de actos en PUERTA DE 
MADRID. 

San Antón impartirá un año 
más su bendición a los animales 
en un acto muy querido que 
organiza la hermandad que pre
side Antonio Sánchez Trillo. 
Como cada año, será el sacerdo
te don Manuel Palero, quien rea-
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Don Manuel Palero bendice al 
perrito de Emilio Vadillo 
durante la celebración 
de San Antonio Abad. 

La foto corresponde al acto de 
la bendición de los animales 

celebrada el año pasado . 

........... -··••111 cansoliMallO 
desda 

llaalaftos 
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llOllU8l'll an 
la Puerta 
da Madrid 

zará en la calle Mayor, ante la 
iglesia del hospitalillo de Anteza
na, sobre las 13'30 horas, hora
rio éste que ha quedado comple
tamente consolidado; hasta hace 
unos años la bendición se hacía 
después de la misa, es decir, 
poco después de las once de la 
mañana, lo que impedía que los 
menos madrugadores en un 
domingo asistieran. La bendición 
es el acto más multidinarto de la 
fiesta de San Antón pero antes 
hay otras actividades que tam
bién tienen gran significado. 

El programa comenzará el 
sábado 16 de enero. A partir de 
las 19'30 horas junto a la Puerta 
de Madrtd se celebrará la tradi
cional hoguera de San Antón con 
la participación de la Asociación 
Cultural de Hijos y Amigos de 
Alcalá. En la hoguera se servirá 
sangria y torraos a los asis
tentes, otra tradición rescatada 
por la asociación alcalaína. 

Ya el domingo, a las 10'30 
horas, se celebrará la misa de la 
hermandad en la iglesia del hos
pital de Antezana. Será a las 
13'30 horas cuando se celebre la 
bendición y otro acto muy tradi
cional que es la rifa del cerdo, 
cuyo número premiado será 
publicado la próxima semana 
por PUERTA DE MADRID, con
cretamente en la edición del dia 
23 de enero. 

. PUERTA de Madrid 



. ''l llve You MañlVD" en el Teauo Salón Cervantes 

Mucho picante v poca sal 
en el estreno nacional 
Silvia Tortosa. Teresa del .Olmo y Marc Puig representaron el sábado 9, a las 20:00 
horas, la obra teatral .. 1 Love You Marilyn" de Juan Alfonso Gil Albors. Dirigida por 
Silvia Tortosa, y ante unos 400 espectadores, la representación fue regular. 

El 5 de agosto de 1962 moría 
en su casa de Los Angeles la 
actriz y sex simbol norteameri
cana Marilyn Monroe. Su vida 
privada, que la haría más 
famosa si cabe que sus pelícu
las, estuvo marcada por sus 
sucesivos matrimonios con el 
ídolo del béisbol, Joe DiMag
gio, con el célebre dramaturgo 
Arthur Miller y por sus ínti
mas relaciones con John Fitz
gerald Kennedy, así como con 
el hermano de éste, Robert 
Keneddy. Su muerte, provoca
da por una sobredosis de píl
doras para dormir, nunca ha 
sido esclarecida. ¿Suicidio o 
asesínato?. Juan Alfonso Gil 
Albors en "I Love You Marilyn" 
parte de las últimas horas de 
vida de esta actriz para ofre
cernos ·un recorrido por los 
momentos más amargos y tur
bios que le acontecieron a lo 
largo de su existencia. A Silvia 

Tortosa, que encarna a la 
rubia más famosa del mundo, 
le acompañan en el escenario 
Teresa del Olmo y Marc Puig. 
Teresa del Olmo da vida a 
Eunice Murray. representante 

de Marilyn, con acierto y 
corrección, demostrando en 
algunos momentos sus exce
lentes cualidades interpretati
vas. Marc Puig, en el papel de 
Robert Kenedy, sale airoso de 

su interpretación. Respecto a 
Silvia Tortosa, su representa
ción de Marilyn queda algo 
floja, en parte debido a los 
débiles diálogos, en parte por 
un afán de protagonismo y 
sobreactuación, en el que cabe 
destacar una lograda caracte
rización y ese sello personal 
que Silvia Tortosa imprime a 
los personajes que interpreta. 

La escenografia, a cargo de 
José Miguel Ligero, recrea un 
espacioso y escasamente 
amueblado dormitorio de 
Marilyn, en el que unas venta
nas sirven de pantalla donde 
se realizan unas proyecciones 
que recrean momentos de su 
vida. 

El resultado final es una 
representación dramática
mente endeble, indicado para 
admiradores de Marilyn, o de 
Silvia, que también los tiene. 
Los cerca de 400 espectadores 
que acudieron a la representa
ción del sábado despidieron 
con aplausos la función, más 
por educación que por senti
miento. 

"I Love You Marilyn" se 
estrenó en el Teatro Salón 
Cervantes el viernes 8 , ofre
ciéndose otras dos funciones 
el sábado 9 y el domingo 1 O. a 
las 20:00 horas. 

David SHABANI 

111 JORNADAS GASTRONOMICAS DON SANCHO 
Entradas Primero Segundo Postre 
•Almejas Don Sancho 
• Pulpo a la Gallega 
•Buey de Mar 

• Parrillada de 
Marisco 
individual 

• Paletilla Asada 
al estilo Aranda 

• Postre Don Sancho 
Vino blanco de Valdeorras 
Vino tinto Rioja, 

3.988.-
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en Horno de Leña Café y Copa de Cava 

CONOZCA NUESTROS NUEVOS SALONES PARA COMUNIONES, BODAS, BANQUETES ... 

RESTAURANTE !n yg 
ASADOR ·¿:;; 

M~~~SEg~:~A ~n a/lO/tU 
el Avila, s/n. 

ALCALA DE HENARES 

RESERVAS - Tlt:.: 911 BBO 87 04 
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Pñmera Fert1 de Invierno de M1dñd 

luis Miguel Encabo, El Califa 
v Chamaco cortaron oreia 
El capota da Encabo loa lo maJor da la tarda 
Se rompió la tradición en cuanto a las primeras ferias entre ellos Valdemorlllo y Ajalvir, 
ahora se ha pasado a Leganés, por el privilegio de tener plaza cubierta. Más público que 
en las corridas anteriores a pesar de haber tenido un día cllmatológicamente de perros. 
La peña Luis Miguel puso autocar para los aficionados. 

Ficha de la corrida 
Se lidiarían toros de la gana

dería del Toril de procedencia 
Antonio de la Cova y Cobale
da, algunos astifinos, mansos 
y el 5° peligroso. Fue una 
corrida sin codicia que no se 
entregó en ningún momento, 
ni siquiera en los capotes flo
jos en la entrada con los mon
tados y apagados en el último 
tercio. En definitiva, corrida 
mansa. 

Chamaco, con cierto oficio, 
superó las condiciones de su 
enemigo. Este embestía con 
violencia y el toro se le paraba 
por el pitón izquierdo. A su 
segundo toro, inválido, Cha
maco lo entendió bien toreán
dole por alto; manoletinas y 
rodillazos y desplante. Cortó 
oreja. 

El Califa, al que no había 
visto torear y tuvo el mejor 
toro de la corrida, no me dice 
grandes cosas; los toros le tro
piezan mucho en los engaños 
por la falta de temple, sola
mente dio dos naturales bue
nos a un gran toro por el pitón 
izquierdo y que no supo apro
vechar. Mató de una estocada 
caída y cortó una oreja. Su 

Chicuelina de Luis Miguel Encabo, el pasado 9 de enero en Leganés 

segundo fue un toro peligroso 
y manso, ganándole el toro la 
pelea que se lo metió a los 
lomos sin consecuencias, aca
bando el torero con el toro 
como pudo. 

Luis Miguel Encabo. Con el 
peor lote, salvó con dignidad la 
complicación de sus dos toros. 
Un primero burriciego o repa
rado de la vista que no veía de 
largo. ¡Y qué poquitos de los 

En el can11lei1 ,_n Miguel" de azuaueca de Henares 

la concejalía de Depones 
acomete la iluminación de las pistas 
El ayuntamiento de Azuqueca de Henares acaba de acometer la mejora de la iluminación de 
las pistas municipales del complejo deportivo "San Miguel". En esta actuación, la concejalia 
de Deportes ha invertido cerca de dos millones y medio de pesetas. "Esta actuación ha con
sistido en la mejora de la iluminación artificial en las pistas de tenis como consecuencia del 
déficit que hasta ahora padecíamos de utilización de estas instalaciones a partir de las cinco 
de la tarde en horario invernal. Además, hay que tener en cuenta que durante la época esti
val las horas más demandadas son a partir de las siete de la tarde. Con el fin de dar un mejor 
servicio, se ha incrementado de forma notable la iluminación nocturna de las cuatro pistas 

· de tenis y de la pista polldeportiva". argumenta Diego del Puerto, concejal de Deportes. 

La deficiente iluminación de 
las canchas de tenis había 
s ido motivo de malestar por 
parte del equipo de monitores 
de la escuela municipal e 
incluso había dado lugar a 

PUERTA de Madrid 

una pregunta ante el Pleno del 
Ayuntamiento por parte de los 
concejales del Partido Popular. 
Ahora, este inconveniente ha 
quedado completamente sub
sanado. "Las obras son com-

pletamente nuevas y han con
sistido en la colocación de una 
docena de torretas de ilumina
ción. Hasta la fecha y con el 
fin de aprovechar las instala
ciones por la noche, se utiliza-

del público se dieron cuenta! 
Después lo comentaban los 
ganaderos Pablo Mayoral y el 
hijo de Victorino, que acudie
ron a la corrida, al igual que 
muchos toreros. 

Luis Miguel templó muy bien 
a su primer toro con el capote 
por verónicas, echando el 
capote "alante" y dando iin 
quite por chicuelinas sensa
cional, perfecto de ejecución y 
con las zapatillas clavadas en 
la arena. Con la muleta se pre
sentó bien, pero pronto el toro 
se le vino abajo. Mató de pin
chazo hondo y cortó una oreja. 
Con su segundo toro, el peor 
del encierro, el torero lo inten
tó por el pitón izquierdo, pero 
le echaba la cara arriba parán
dose a la mitad de los muleta
zos. Lo mató de pinchazo sin 
soltar. Aplausos. El torero está 
puesto y de haber tenido 
material la hubiera armado, a 
pesar de ser su primera corri
da. 

Con las banderillas puso los 
mejores pares por los aden
tros, que el público ovacionó. 
Ya nos aclarará el torero, y de 
forma técnica, por qué le salen 
mejor estos pases, que ade
más tienen más riesgo. 

Nota: Nos comunican que de 
un golpe recibido en una 
mano en la corrida del sábado, 
Luis Miguel tiene una fisura, 
habiéndosele aplicado un ven
daje enforma de escayola, 
teniendo inmovilizada la mano 
para 15 días, lo que le obliga
rá a perderse la corrida de los 
triunfadores y que tendría que 
torear la final de Leganés. 

EL CHARRO 

ba la iluminación del campo 
de fútbol. Sin embargo y debi
do a su excesiva elevación, 
deslumbraba a los tenistas. 
Además, existía un problema 
añadido a la hora de repartir 
las horas de entrenamiento de 
la escuela municipal de tenis" 
dice del Puerto. 

A lo largo de este año, la 
concejalía de Deportes tiene 
previsto realizar diversas 
actuaciones en el complejo 
"San Miguel". "Acometeremos· 
la construcción de un campo 
de Fútbol 7 para la escuela 
municipal debido al creci
miento que ha experimentado 
en el n ·-umero de alumnos. 
Las instalaciones se han que
dado pequeñas y esta circuns
tancia nos obliga a diseñar un 
tercer campo de fútbol", afir
ma el concejal de Deportes. 

'I& de enero de '1999 



Antonio Arjona, presidente de "Conducción Total", entregó las llaves del coche a la afortunada 
ganadora del sorteo, M1 Dolores Artés. M1 Dolores ya tiene coche así que ha decidido regalarle éste a su hermana. 

la cadena de aut1escuelas c1nunúa incentivand1 el examen de c1nducir 

'Conducción Total' sorteó un 
coche entre sus alumnos 
Maria Dolores Artés Morales, de 21 años de edad, fue la afortunada ganadora del turismo 
sorteado por la cadena de autoescuelas 'Conducción Total'. En el sorteo, celebrado ante 
notarlo el pasado jueves 7 de enero, participaron casi 3.000 alumnos de 'Conducción 
Total', matriculados o aprobados en el examen del carnet de conducir durante el año 1998. 

Antonio Arjona, presidente Arjona anunció que un conce- por haber sido la ganadora del 
de 'Conducción Total', fue el sionario de automóviles de coche, empezó a prepararse 
encargado de entregar el coche Alcalá ya se ha prestado a para conseguir el permiso de 
a su propietaria el mismo 7 de colaborar con la entidad que él conducir a finales del año 97, 
enero, concluyendo la jornada preside, cediendo un coche consiguiéndolo en enero del 
con una animada fiesta en la para el sorteo que está previs- 98. El examen teórico lo apro
que participaron alumnos y to celebrar a comienzos del bó a la segunda, "por los ner
profesores de las autoescuelas próximo año 2.000. vios", no así el práctico que 
de 'Conducción Total'. Antonio Maria Dolores, muy contenta consiguió superarlo a la prime-
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alumnos de 
•conduccl6n 

Total•, 
n1atrlculados 
o aprobados 

en el eza111en 
del carnet 

de conducir 
llurante t998. 

ra y es que era "una buena 
alumna" según declaró el pro
fesor que la preparó. Esta 
joven ya tiene coche propio, 
por lo que ha decidido regalar 
el que le correspondió en el 
sorteo a su hermana, que en 
estos momentos se está sacan
do el carnet de conducir en 
una autoescuela de 'Conduc
ción Total'. 

Con la iniciativa del sorteo 
del coche, una más de las que 
desarrolla 'Conducción Total', 
se pretende dar, además de la 
calidad en la enseñanza que 
ofrecen todas las autoescuelas 
de esta cadena, un aliciente 
especial a las personas que 
decidan prepararse para con
seguir el carnet de conducir. 

Alumnos y profesores de 
"Conducción Total" celebra

ron, tras la entrega del coche, 
una animada fiesta. 
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El lrall.iuez se Hen las tres puntas con tatal iusticia 

0-2, un pobre Alcalá volvió 
a defraudar en el Val 
RESULTADO: RSD. Alcalá, O; Real Aranjuez, 2 (Mario II y Jull). 
ALCALA: Iván, Juan Díaz. Ollero, Fran, Mozos, Campos, Ortiz, Calero. Moreno (Padilla. min. 
69). Mora (Rosco. min. 86) y Calleja (Rild, min. 51). 
ARANJUEZ: Mario, Dani, Angelín, Pedro, Laderas (Pirrl, min. 46), Testa, Felipe, Félix, Mario 
II (Antonio, min. 88), Sergio y Luis (Jull, min. 46). 
ARBITRO: Martinez Montoro. Enseñ6 tarjetas amarlllas a los alcalaínos Juan Padilla y Rild 
y los jugadores del Aranjuez. Felipe y Testa. Expuls6 a los 76 minutos al alcalaíno Mozos. 
INCIDENCIAS: El Alcalá bati6 el récord de menor asistencia de espectadores esta tempora
da. Fueron menos de 200 los que asistieron al encuentro disputado en el Val. 

El asunto es grave. Ya es 
un tópico decir que ni los 
socios del Alcalá fueron a ver 
a su equipo. Porque si la 
Deportiva tiene algo más de 
500 socios quiere esto decir 
que ni la mitad estuvieron en 
las gradas del municipal del 
Val para presenciar el Alcalá
Aranjuez. Menos de 200 
espectadores asistieron al 
encuentro y revisando la 
grada se pudo llegar a la con
clusión de que alrededor de 
un centenar eran socios, que 
luego había algunos familia
res de jugadores del Alcalá, 
algunos familiares de juga
dores del Aranjuez y algún 
que otro socio del club ribe
reño del Tajo. 

Quiere esto decir que el frío 
que hizo el domingo hizo 
estragos en una afición que 
está deseando darle la espal
da a su equipo o que al 
menos no le encuentra nin
gún atractivo a pasar dos 
horas con una bajísima tem
peratura soportando la 
humedad del río Henares 
para salir defraudada con el 
juego del Alcalá. 

En honor a la verdad, la 
tercera división madrileña 
cada vez le interesa a menos 
gente. En diez partidos dis
putados el domingo 1 O de 
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enero, apenas se llegó a los 
2.000 espectadores, es decir, 
a una media de 200 por par
tido, es decir, que el Alcalá 
está en la media y el Val no 
es el campo en el que menos 
público hubo. Casi se podría 
decir aquello de 'mal de 
muchos, consuelo de tontos'. 
Pero ojo, que hubo campos 
en los que hubo muchos más 
espectadores que en el Val. 
Por ejemplo, en el Juan de la 
Cierva de Getafe. El filial 
getafense consiguió llevar a 
medio millar de espectadores 
a su estadio para que vieran 
su partido ante el Real 
Madrid C. El Puerta Bonita 
reunió en su campo a 350 
espectadores. Sin embargo 
en la otra cara de la moneda 
están el Pegaso, el Villavicio
sa, el Majadahonda y el 
Santa Ana, que apenas 
pudieron llevar a un cente
nar de espectadores si es que 
llegó. 

Por lo que se refiere al 
Alcalá cabe decir que los que 
no fueron al Val no se perdie
ron nada. O para ser más 
precisos, se perdieron una 
nueva derrota y una nueva 
decepción complutense. El 
equipo se contagió del frío a 
pesar de que en los primeros 
lances d~l partido parecía 

que un Alcalá que ·se comía 
el mundo se enfrentaba a un 
Aranjuez débil. Sin embargo 
a los complutenses les falta
ba lo más esencial, capaci
dad de resolución en su ata
que. O también pudo haber 
una fortaleza en defensa del 
club ribereño, que acaba de 
estrenar titulo de 'Real' en su 
nombre. 

El caso es que el Alcalá se 
fue diluyendo a medida que 
iban pasando los minutos. 
Fue como un cohete que 
subió al cielo rápidamente y 
que cuando todo el mundo 
esperaba que explotase 
dejando una bonita imagen, 
pegó un petardazo decepcio
nante. Y a continuación ya 
no hubo más, sólo el 
momento de protagonismo 
del Aranjuez. 

Así, a los 43 minutos de 
juego llegó el 0-1, marcado 
por el jugador ribereño Mario 
11. Fue un gol psicológico que 
dejó hundido a un Alcalá al 
que cada vez le cuesta más 
trabajo reaccionar ante 
situaciones adversas. 

El segundo tiempo fue 
completamente del Aranjuez. 
El Alcalá no existió, había 
quedado diluido en ese 
petardazo de un cohete que 
se había elevado muy alto y 

que no fue capaz de ofrecer 
un espectáculo de luz y de 
sonido. La traca final fue del 
Aranjuez, y más cuando el 
Alcalá volvió a quedarse con 
un hombre menos por la 
expulsión de Mozos a los 76 
minutos. Fue a los 83 minu
tos cuando el Aranjuez sen
tenció de forma definitiva el 
encuentro con un gol marca
do por Juli en ese traca final. 

El domingo el Alcalá visita 
al Coslada, tercer clasificado 
y una semana después visi
tará el Val el Colmenar, sép
timo en la clasificación. Des
pués a los complutenses les 
tocará descansar, es decir, 
que el panorama vuelve a ser 
malo y más si tenemos en 
cuenta que el Alcalá es deci
mosexto. Si el equipo no con
sigue buenos resultados en 
estos dos partidos próximos, 
que dicho sea de paso, son 
muy complicados, pueden 
entrar en puestos de des
censo. 
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El Cercedilla· 
De11rtilo Alcalá 
fue •s1e1dido 
por la nieve 

El tiempo inclemente lo ha 
sido todavía más en las 
comarcas serranas, donde esa 
nieve que hace las deliciass de 
los dibujantes y lectores de 
cuentos navídeños se convírtió 
en un peligro en muchos 
casos y en un problema en 
todos, en lo que se refiere al 
desenvolvimiento normal de la 
vida ciudadana. Y también 
afectó a la jornada de fútbol. 

El campo del Cercedilla 
estaba completamente neva
do. El temporal de nieve que 
cayó sobre la sierra madrileña 
el sábado 9 de enero hizo que 
el terreno de juego en el cual 
tenia que jugar el Deportivo 
Alcalá el domingo 10 de enero 
estuViera bajo un manto blan
co de considerable espesor. En 
esas condiciones el partido no 
podía disputarse porque deba
jo de la nieve el terreno de jue
go estaba completamente con
gelado. 

Pero no solamente eso afec
taba a la disputa del encuen
tro. El desplazamiento a Cer
cedílla era imposible puesto 
que la carretera que lleva a ese 
municipio se encontraba cor
tada. 

De todos modos hubo sus 
más y sus menos en el Depor
tivo que sólo tenia confirma
ción del Cercedilla de que no 
era necesario que se desplaza
ran a esa localidad. Curiosa
mente un domingo, cuando se 
disputan cientos de partidos 
en el fútbol madrileño, en la 
Federación de Fútbol de 
Madrid no hay absolutamente 
nadie que pueda exigir a un 
equipo que se desplace o que 
le advíerta de que no se des
place por que el partido queda 
suspendido por las inclemen
cias meteorológicas. Así, el 
Alcalá hubo de fiarse del Cer
cedílla y no corrió el riesgo de 
desplazarse. Al fin y al cabo 
las recomendaciones eran las 
de evitar los desplazamientos 
debido al temporal. 
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El Club Adedsmo Aialkalá hace balance 
del primer trimestre de la temporada 
Vaya por delante la felicitación de nuestro Club a nuestra querida Alcalá por haber sido 
nombrada Patrimonio de la Humanidad. Y nada mejor que hacer, que esta nominación sea 
extendida a través de nuestro deporte por toda nuestra geografia en todas nuestras com
peticiones provinciales y nacionales, con el fin de que el nombre de nuestra ciudad sea 
mucho más conocido y reconocido a la vez. Para lo cual nuestro Club, aunque en sus siglas 
figura el nombre de Alcalá, quiere remarcar e incorporar más el hombre de nuestra ciu
dad, pasándonos a denominar a partir de este temporada Club de Atletismo AJALKALÁ. 

Dicho esto, a continuación 
pasamos a comentar el comien
zo de esta temporada 98/99, 
que como es sabido en nuestro 
deporte, arranca en competicio
nes de Crosses. 

El pasado 22 de noviembre 
acudimos con las categoría,g 
mayores al Cross Internacional 
de Quintanar de la Orden ffole
do). En el y en la categoría cade
te femenino, la atleta Jessica del 
Campo obtuvo un estupendo 5° 
puesto en meta, quedando por 
equipos clasificadas en 8º lugar. 

En cadete masculino el atleta 
Héctor Doñoro quedó en 15º 
puesto, entrando José Mª Tor
visco en el lugar 26. Se quedó en 
esta categoría clasificados en 
una excelente 5ª posición. 

En categoría júnior masculino 
y con bastante bajas, se obtuvo 
una buena clasificación por 
equipos a pesar de que nuestros 
atletas no quedaron en los pri
meros puestos de la clasifica -
ción. 

En juvenil femenino, nuestras 
atletas quedaron clasificadas en 
tercer lugar en el podio, entran
do Marta Cívicos en el puesto 
19°, Soraya Martinez en el 26° y 
Agnieska Slomian en el 27°. 

Los chicos juveniles masculi
no obtuvieron una buena clasi
ficación quedando 9º. A desta
car a Pablo Rodríguez entrando 
en el puesto 39º . 

Por último y en la carrera rei
na promesa/ senior, quedamos 
en el puesto nº 15 por equipos, 
destacando al atleta José Anto
nio Garrido que entró en meta 
en el puesto 68. 

La segunda salida la efectua
mos al Cross Internacional de 
Venta de Baños (Palencia) el 
pasado 20 de diciembre, donde 
el atleta José Antonio Garrido 
obtuvo una buena clasificación 
entrando en meta en el puesto 
39, así como Javier García Mo
rán en el puesto 59. 

El tercer cross lo efectuamos 
el pasado 10 de enero en el Par
que de las Cruces de Aluche 
(Madrid) , presentándose una 
mañana gélida de temperatura, 
aunque el circuito estaba en 
muy buen estado. 

En categoría alevín masculi
no, Sergio Herance entró en me
ta en el puesto 9° siguiéndole 
David Clemente en el puesto 18. 

Las chicas alevines tuvieron 
una buena actuación, entrando 
Natalia Vegas en el puesto 6° y 
María Montiel en el 9°. 

En infantil masculino el atleta 
Francisco Pérez entró en el 
puesto 19° seguido de Aitor 
Lahuerta en el 22º y Miguel 
Sánchez en el 28º. 

En chicas infantiles, Ana 
Galán ocupó el puesto 18°, 
seguida de Olalla Gómez en el 

EA la &ª Carrera P1111ar .. lsvalns 99", en Azuqueca 

21 º y Ana Isabel Fernández en 
el 23°. 

En la categoría cadete mascu
lino vimos una emocionante 
carrera con todos nuestros atle
tas en los primeros puestos de 
cabeza, alcanzando Héctor Do
ñoro después de un impresio
nante sprint, el puesto 3º (me
dalla de bronce) , José María 
Torvisco el puesto 6º y Alvaro 
Pérez el 13º. Esta categoría a
lcanzó por equipos el 2 º puesto. 

En cadete femenino, Esther 
Magro alcanzó el puesto nº 15 y 
Miriam Blázquez el 21 º . 

Por último, en categoría juve
nil femenino la atleta Soraya 
Martinez ocupó el puesto n º 12 
en meta. 

El pasado 10 de enero efec
tuamos salida con las categorías 
mayores al Cross de Zornotza 
(Vizcaya). En este Cross Inter
nacional, pasado por agua y nie
ve, el resultado fue el siguiente: 
José Antonio Garrido quedó en 
el puesto 60 , Javier García 
Morán en el 62, Alberto Pueblas 
en el 80 y David Alvarez en el 
puesto 95. 

Para terminar esta interna
ción atlética, resaltar que el 
atleta del Club, Alberto Pueblas 
ha efectuado marca minima en 
la prueba de 800 metros para el 
Campeonato de España. 

Antonio FERNÁNDEZ ORTIZ 
Director Técnico Club Ajalkalá 

Verínica Bananco 1 Agustín Boio, vencedores absolu11 
Verónica.Barranco, .del Club Atletismo Arganda, y Agustín Rojo, del Caja Castilla-La Mancha Club Atle
tismo, fueron los vencedcnes absoutos de la 6ª Carrera Popular de Año Nuevo "ASVALPAS 99", en Azu
queca de Henares. La prueba, que se celebró bajo la denominación "Gran Premio Caja Guadalajara", se 
disputó sobre un circuito urbano por varias calles de las urbanizaciones de Asfain y La Paloma. 

La atleta madrileña entró en 
la linea de llegada por delante 
de Gema Aguado, del Caja Cas
tilla-La Mancha Club Atletismo, 
y de Dolores Comendador, inte
grante del mismo club que la 
vencedora. Verónica Barranco 
marcó un tiempo de 12'0 l". En 
categoría masculina, Agustín 
Rojo llevó en solitario a la meta 

con un registro de 19'39". El 
segundo puesto fue para el atle
ta local Francisco José Calvo, 
del Club Atletismo Carrascosa 
de Azuqueca, mientras la terce
ra plaza la ocupó José España, 
del Club Atletismo Arganda. 

Como en ediciones preceden
tes, se entregaron trofeos acre
ditativos a los tres primeros cla-

sificados en las distintas catego
rías. Los ganadores absolutos, 
tanto en categoría masculina 
como femenina, recibieron ade
más un premio en metálico de 
10.000 pesetas. Para los segun
dos y terceros clasificados, los 
premios se redujeron a siete mil 
y cinco mil pesetas respectiva
mente. 
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Al final, el gru
po de chicas 
premiadas po
san junto a Toñi 
Mata, vicepresi
denta de la Fe
deración Madri
leña de Tenis. 

A la derecha, 
los alcalaínos 
Juan A. García 
y Daniel García, 
protagonistas 
de la final sub-
18, con sus tro
feos. 

las iu1adares alcalaínas Reves •• Sesma, Mlñam lora, Jorge l. A11Ha 
v Juan l. García, vencedores en sus cate1oñas 

na Méndez vence a Elena Arri
bas por 6/4 y 6/1. 

Sub-12 femenino. Semifinal: 
Adriana Lago vence a Marta 
Gómez Jordana por 2/6, 6/4 y 
7 /6; Elvira Serrot vence a Diana 
Santillan por 6/3, 4/6 y 6/4. 
Final: Elvira Serrot vence a 
Adrtana Lago por 6/2 y 6/4. 

VII Torneo Nacional Juvenil de Navidad de Alcalá 
Del 23 de diciembre al 7 de enero. en las pistas de la Ciudad Deportiva del Val, y organizado por 
el Club Escuela de Tenis de Alcalá. se disputó la 7ª edición del tradicional torneo navideño que 
ha contado con una participación superior a los 250 jugadores distribuidos en las categorías de 
sub-10. sub-12. sub-14. sub-16 y sub-18. tanto masculinos como femeninos. 

Sub-14 femenino. Semifinal: 
Olivia Morales vence a Marta 
Mariñas por 6/3, 3/6 y 7 /5; 
Laura Quintanilla vence a Lucía 
Jiménez por 6/4 y 6/1. Final: Extraordinario papel el 

desempeñado por los jugadores 
del Club Escuela de Tenis Alca
lá que además de proclamarse 
campeones en cuatro categorí
as, también estuvieron presen
tes en otras dos finales, desta
cando el cadete Daniel García 
presente en las finales de cade
te y júnior (sub-16 y sub-18) 
que fueron conquistadas por 
sus compañeros Alberto Aguila 
y Juan A García tras ofrecer 
gran resistencia y calidad en su 
juego. 

En general muchas fueron las 
sorpresas, ya que sólo cinco de 
los favorttos lograron alcanzar el 
éxito, tras sufir más de lo espe
rado y especialmente en catego
ría sub-18 femenina, donde la 
expertencia de nuestra Mirtam 
Lora evitó el doblete de la joven 
Reyes Mª Sesma, vencedora en 
sub-16 femenino. 

La entrega de premios estuvo 
presidida por Toñi Mata (vice
presidenta de la Federación de 
Madrtd) y directivos del Club 
Escuela; la labor de jueces árbi
tro fue desarrollada por Vicente 
Mendieta y Yolanda López. 

Resultados técnicos 
Sub-10 masculino: Semifian

le& Gueorgui Romenov vence a 
Pedro Ocaña 6/2 y 6/0; Abra
ham González vence a Víctor 
Miguel por 7 /5 y 6/2. Final: 
Gueorgui Romenov vence a 
Abraham González por 6/3 y 
6/2. 

Sub-12 masculino: Semifina
les: Santiago Godfríd vence a 
Juan L. Reyes por 6/0 y 6/0; 
Marcos Samperto vence a David 
Medina por 7 /6 y 6/2. Final: 
Santiago Godfríd vence a Mar
cos Samperio por 6/ 1 y 6/0. 
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Sub-14 masculino. Semifina
les: Evarísto S. Pérez vence a 
Mario Cuéllar por 0/6, 6/4 y 
7 /6; Jorge Ocaña vence a Luis 
D. Ortega por 6/1 y 6/3. Final: 
Evarísto S. Pérez vence a Jorge 
Ocaña por 7/5 y 6/1. 

Sub-16 masculino. Semifina
les: Jorge A Aguila vence a Víc
tor Martínez por 6/3 y 7 /6; Da
niel García vence a Alberto Ma
droñero por 6/3, 3/6 y 7 /6. Fi
nal: Jorge A Aguila vence a Da
niel García por 3/6, 7 /6 y 6/4. 

Sub-18 masculino. Semifina
les: Daniel García vence a Car-

los Fernández-Cañadas por 6/2 
y 7 /5. Juan A García vence a 
César Dávila por 6/1 y 7 /6. 
Final: Juan A García vence a 
Daniel García por 7 /5 y 6/3. 

Consolación sub-12. Final: 
Alfonso Iglesias vence a Jesús A 
López por 6/4 y 7 /5 .. 

Consolación sub-14. Final: 
Jorge Morillas vence a David 
Ayuso por 6/1 y 6/1. 

Sub-1 O femenino. Semifinal: 
Elena Arribas vence a Suhaila 
Jad por 7 /5 y 6/2; Sabrtna 
Méndez vence a Edilyn Balanga 
por 6/2, 3/6 y 6/2. Final: Sabrt-

Olivia Morales vence a Laura 
Quintanilla por 4/6, 7 /6 y 6/1. 

Sub-16 femenino. Semifina
les: Reyes Mª Sesma vence a 
Ana de la Concepción por 6/4 y 
6/2; Violeta Fabe vence a Leticia 
López por 6/3 y 6/4. Final: 
Reyes Mª Sesma vence a Violeta 
Fabe por 6/7, 7 /6 y 6/1. 

Sub-18 femenino. Semifina
les: Mirtam Lora vence a Leticia 
Mora por 6/1 y 6/2; Reyes Mª 
Sesma vence a Elena de Mendo
za por 6/3 y 6/4. Final: Mirtam 
Lora vence a Reyes Mª Sesma 
por 7 /6, 2/6 y 6/4. 

Se i1e11n la c11smcaclí111ra el campean111 •e Eslli• 11e se dis1utarí e1 Alcalá 

8 iudous del 1i1nasio Odisea S11n c111nen en et ca11eonato de ladñd 
Un total de ocho judokas alcalaínos del gimnasio Odisea Sport compiten este fin de semana. 
16 y 17 de enero. en la fase final del campeonato de Madrid sénior masculino y femenino de 
judo. que se disputa en el pabellón central del Consejo Superior de Deportes en Madrid. Se 
trata de una competición clasificatoria para el campeonato de España absoluto en categoría 
sénior masculina y femenina. que se disputará en el pabellón Ruiz de Velasco de Alcalá los 
días 30 y 31 de enero. De esta forma. los competidores alcalaínos se juegan su participación 
en un campeonato nacional que como ya es habitual se disputa en la ciudad complutense en 
virtud del convenio entre la Caja de Madrid y la federación española de ka.rate. 

Los participantes masculinos 
del gimnasio Odisea Sport en 
este campeonato de Madrid 
son José Manuel Montero (-66 
kilos), Alberto Bravo (-81 kilos), 
Carlos Marin (-100 kilos) y 
Paulina de la Guia (+ 100 kilos). 
Las féminas del Odisea Sport 
que competirán el sábado y el 
domingo 16 y 17 de enero en el 
pabellón central del Consejo 
Supertor de Deportes son Lore
na Martín (-57 kilos), Paloma 

Azores (-63 kilos), Patricia 
Ballesteros (-70 kilos) y Guada
lupe Amores (+78 kilos) . 

Las prtncipales bazas com
plutenses para el campeonato 
de Madrid son José Manuel 
Montero y Guadalupe Amores. 
Ambos consiguieron el año 
pasado su pase al campeonato 
nacional absoluto. Montero lo 
consiguió después de ser terce
ro en el campeonato madrileño 
mientras que Guadalupe Amo-

res también fue tercera de 
Madrid y consiguió su clasifica
ción para el campeonato de 
España. 

Otros posibles competidores 
que pueden dar la sorpresa son 
Carlos Marín, que fue subcam
peón junior de Madrid en 1998 
y Alberto Bravo, que este año 
está en muy buena forma. Los 
restantes competidores inten
tarán realizar un buen papel 
dentro de sus posibilidades. 
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Can numerasísimas premias disputadas v 
can una más aue elenda pardcipaciín 

Concluvo el año deportivo en 
el Club Valdeláguila de Villalbilla 
Concluyó el año deportivo en el Club de Golf Valdelágulla de Villalbilla, con numerosís imos 
premios disputados y con una més que elevada participación y he aquí un resumen de todo 
lo acontec ido. Valdelágulla comenzará est e importante y prometedor año que acaba de 
comenzar con multitud de torneos allá para primeros del pr6z:imo mes de Febrero. 

A primeros de año y duran
te todo el mes de Enero se 
jugaron las eliminatorias y 
fmales del interesante 
Match-Play que tuvo en 
Valentin Onís y Rafael Jimé
nez Campillo en caballeros y 
a Montserrat Martín en 
damas a sus brillantes gana
dores. 

Durante el mes de Marzo 
destacaron dos premios por 
encima de todo: el "EASA" y 
"Señores de Molina", ambos 
con una participación que 
superó la centena de jugado
res y que tuvo como ganado
res en el primero de ellos a 
Elisa Rojo y Diego Escalada, 
y en el segundo a la pareja 
formada por Andrés Modrego 
y Francisco Palomar. 

Durante el mes de Abril se 
celebraron sin duda los pre
mios más interesantes del 
año iniciándose con el "Cam
peonato de dobles damas y 
caballeros" que tuvo como 
vencedores a Beatriz Cid / 
Manuela Pertierra (scratch). 
Concepción Ortiz / Pilar de 
Medina (hándicap). Herminío 
Pérez / Ramón Arana (hándi
cap) y José Molina / Sergio 
Tello (scratch). 

Prosiguió con el popular 
premio "Rover", que en su 
jornada previa, y sólo para 
los seniors tuvo en Manuela 
Pertierra y M. Angeles Pertie
rra y en Ignacio Girón e Isi
dro Gayoso a sus triunfado
res. 

Al día siguiente, prueba 
absoluta, y coparon el primer 
puesto Manuela Pertierra y 
Sergio Tello en primera cate
goría, y Pilar de Medina y 
Antonio Fernández en segun
da categoría. 

Concluyó el mes de Abril 
con el clásico "Carmen Ame
nedo". con Manuela Pertierra 
(sin duda la mejor jugadora 
del mes de Abril) y Pablo Mat
tioni en sus primeros pues
tos. 

Y llegamos al mes de Mayo 
con un aluvión de premios, a 
cual más importante, comen
zando, debido a las fiestas 
patronales de Villalbilla, con 
el premio "Santo Cristo de la 
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Guía" que tuvo a Jesús Mur
ga y a Francisca Morón como 
ganadores. 

Después le siguió el 
"Memorial Alfonso Cid", con 
Carlos Rivero y Juliana Her
nández en sus primeros 
puestos; el "Señores de 
Girón" con Fernando Tobar y 
Pilar de Medina como vence
dores; el "Señores de la Pla
za" con Montserrat Martín y 
Francisco Palomar en lo alto 
del podio; y para acabar el 
mes, el premio más impor
tante de los que se juegan en 
el club: el "Campeonato indi
vidual de damas y caballe
ros"" (trofeo presidente de 
honor S.M. el Rey) que tuvo 
en Manuela Pertierra, Sergio 
Tello y José Miguel Gutiérrez 
a sus auténticos protago
nistas. 

Cuatro premios más se 
celebraron en Junio, comen
zando con el "Grupo Toque
ro" (Francisca Morón y Angel 
Moyano). el "Tricalsa" (Valen
tin Onís y Francisco Palo
mar). el "Ayuntamiento de 
Villalbilla" (Manuel de la 
Fuente y Francisca Morón) y 
el "Peña Sasondo" con Igna
cio Cid, Antonio de la Plaza, 
Blanca Girón y María Ruiz 
como ganadores acabaron la 
temporada con una partici
pación en cada uno de ellos 
que rondó la centena de juga
dores. 

Y ya con bríos renovados 
comenzó la nueva temporada 
con la inauguración de las 
nuevas zonas verdes que ha 
hecho que el campo vaya 
renovándose y tenga un 
aspecto exquisito para la 
práctica 1 golf. 

El primer premio que se 
disputó fue el "Sumser" con 
Daniel del Rio y Leopoldo 
Laborda, en caballeros, y Ele
na Machado, en damas, 
como ganadores iniciales. 

Le siguió el súper-clásico 
"Don Hucho", donde José 
María Palomera y Amparo de 
Marcos ganador. El "San 
Miguel", con motivo de las 
fiestas de Villalbilla, donde 
Eisa Fucci y Daniel del Rio 
coparon el primer puesto; y 

para acabar el mes, el "Ciu
dad de Alcalá de Henares" en 
el que vencieron Luis Silva y 
Juliana Hernández. 

Y nos adentramos en el 
mes de Octubre con dos pre
mios interesantes: el "Pilar 
Muñoz" (Alberto Domínguez y 
Ana Pilar Juárez) y el "Furim
pex" (Francisca Morón y Her
man Martín). Ambos premios 
con una "desorbitante" parti
cipación. 

En el mes de Noviembre se 
disputaron tres preinios: el 
original "Borja Cid", con Con
cepción Ortiz y Ernesto 
Galán en lo más alto; el lon
gevo "Coca-Cola", con Beatriz 
Cid y Ban Lee Jang de triun
fadores; y el boníto "Fernan
do del Amo". con el matrirno
nío Muller (Jacques Muller y 
Elena Machado) en lo más 
alto. 

Y para concluir el año, otro 
clásico: el "Tío Pepe". con 
Rosario Martinez Solares y 
Carlos Fernández de Paz de 
auténticos "cracks". 

A todos estos torneos hay 
que añadir los numerosísi
mos premios sociales que se 
disputaron, los "enfrenta
mientos" (deportivamente 
hablando) que hubo con el 
Encinar, Puerta del Sol y Call 
& Play. 

Hubo también premios soli
darios como el "Manos Uni
das" y el "Ayuda damnifica
dos por el huracán Mitch" 
donde la recaudación obteni
da fue a parar a manos de 
estos necesitados. 

Los más pequeños gozaron 
también de su oportunidad 
durante muchos sábados de 
los premios que se organiza
ron, todos ellos patrocinados, 
por lo que se deduce que ten
drán un futuro prometedor. 

Y para los más "mayores", 
se disputó durante todo el 
año el premio mensual "Mar
cador de Oro" con ranking de 
puntuación incluido en 
diversas categorías y donde 
los vencedores fueron Marga
rita Felgueroso en damas y 
Carlos Hemández Sánchez, 
Carlos Sancho, Javier García 
Fernández y Javier Vila en 

Sergio Tello Tello, 
ganador Gran Prix - 1998 

caballeros. Estos cinco colo
sos consiguieron el ya citado 
marcador de oro. 

Valdeláguila también aco
gió los habituales premios 
oficiales, que en este año fue
ron cuatro: los campeonatos 
de juniors e infantiles, los 
torneos Aesgolf de seniors y 
el torneo de 10 clubs de 
damas, dándole a este campo 
un gran prestigio. 

Y ya por último el "Gran 
Prix de la Regularidad 1998" 
tuvo dos brillantes ganado
res, porque consiguieron más 
puntos que nadie a lo largo 
de la temporada, y fueron 
Sergio Tello Tello y Francisca 
Morón. 

El primero de ellos consi
gue de manera consecutiva 
su cuarto entorchado con lo 
que suma cinco titulos de 
Gran-Prix de los siete que lle
va disputados, algo práctica
mente inigualable y dificilísi
mo de conseguir, aunque 
tuvo en José Díaz Peña (que 
ha sido su mejor año sin 
duda) y en Daniel del Río 
(extraordinaria promesa) a 
dos rivales portentosos. 

Mientras que Francisca 
obtiene con éste su segundo 
título después de haber 
ganado en el año 1996, y 
también tuvo en Juliana Her
nández y en Manuel Pertierra 
a sus más directos contrin
cantes. 

Gran triunfo el de los ven
cedores por su constante 
regularidad en este impor
tante ranking. 

Valdeláguila comenzará es
te importante y prometedor 
año con multitud de torneos 
allá para primeros de Fe
brero. 

Fernando PALACIOS 
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Angel Moreno, coronel retirado; Manuel García, organizador; y el 
campeón absoluto, Alejandro Valbuena. 

Se disputé ea las categeñas infandl v abs11u11 
cea el sistema de liga 

1 Torneo Hípica Militar 
Entre los días 3, 4 y 5 de Enero se ha disputado el 1 Torneo de 
Navidad Hípica Militar de ajedrez en las categorías infantil y 
absoluto por el sistema de liga, o sea, todos contra todos. 

En la categoria infantil han 
participado 8 jugadores pro
clamándose campeón Eduardo 
García. En la categoria absolu
ta, también con ocho partici
pantes, el campeón ha sido 
Alejandro Valbuena (un niño 
de 9 años invitado por la orga
nización para hacer afición), 
ganando todas las partidas. 

El día 5 de Enero, el ya men
cionado Alejandro Valbuena 
dio una simultánea a los con
tendientes del torneo, hacien
do solamente una partida ta
blas y el resto las ganó todas. 

Alejandro Valbuena es un 
niño de 9 años perteneciente al 
Club Ajedrez Alcalá, jugando 
en el equipo de tercera división 
en la liga madrileña fue selec
cionado por la Federación Ma
drileña de Ajedrez para jugar el 
Campeonato de España sub 
10, obteniendo el 28º puesto 
de un total de 100 participan
tes. 

Al término del torneo tuvo 
lugar la entrega de trofeos y 
medallas que corrió a cargo del 
coronel retirado Angel Moreno. 

CABELLOS 

El campeón infantil, Eduardo García, jugando una partida 

11 de enero de 1999 

Enrique de la Cuerda y Alfonso Martínez, dos de nuestras promesas 
del equipo de tercera división. 

liga madrileiia 
Los equipos del Club Ajedrez Alcalá que participan en la liga 
madrileña han conseguido excelentes resultados en la tercera 
ronda del campeonato, lo que les ha permitido dar un buen salto 
en sus respectivas clasificaciones. Los equipos le van tomando la 
medida a sus correspondientes competiciones y los resultados 
van llegando en forma de puntos. Esta tercera ronda ha supuesto 
cuatro victorias para los equipos del Ajedrez Alcalá y unas tablas. 

Clasificación en la segunda 
ronda de nuestros equipos: El 
de preferente tiene 7 puntos y es 
el 8º; el de primera división tie
ne 5'5 puntos y es .el 9°; el de 
segunda división A tiene 6 pun
tos y es el 3º; el de segunda divi
sión B tiene 2 puntos y ocupa el 
15º puesto; y el equipo de terce
ra división tiene 4 puntos y es el 
7º clasificado. 

La tercera ronda ha sido muy 
buena para el ajedrez alcalaíno, 
habiendo conseguido cuatro vic
torias y unas tablas. Los resul
tados han sido los siguientes: 

El equipo de preferente, que 
ha recibido a Pueblo Nuevo, ha 
ganado por 4 a 2 puntos. 

El equipo de 1 ª división, en su 
desplazamiento al Estudio A3-
B, ha vencido por el tanteo de 1 
a 5 puntos. 

El de 2ª división A ha he.cho 
tablas, con el resultado de 3 a 3 
puntos. 

El 2ª división B, en su despla
zamiento a Expansión B, ha 
ganado por 2 a 4 puntos. 

El equipo de 3ª división ha 
recibido al Expansión E, derro
tándole por el tanteo de 3'5 a 2'5 
puntos. 

Con los resultados de la terce
ra ronda los alcalaínos hemos 
dado un buen salto en la tabla 
clasificatoria. 

CABELLOS 

Equipo de preferente 
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Mín Moreno iuega en el Club Transpones Blázauez, de Camarma 

un alcalaíno, convocado con la selección 
madrileña sub-18 de fútbol sala 
El pivote del Club Transportes Blázquez. de Camarma de Esteruelas, Iván Moreno, ha 
sido convocado con la selección madrileña sub-18 de fútbol sala. en el mayor logro con
seguido en su carrera deportiva. Considerado como un goleador con fino olfato de gol, 
Moreno es un alcalaíno que fichó por el Transportes Blázquez procedente del equipo 
complutense Autoescuela San Isidro. Iván Moreno ya ha comenzado a entrenar con la 
selección madrileña para competir con garantías en el próximo campeonato de España 
de selecciones autonómicas que se disputará dentro de unos meses. 

Iván Moreno ha visto recom
pensada su excelente trayec
toria como jugador en el equi
po sénior del Transportes 
Blázquez, de Camarma, que 
juega en la categoría nacional 
B de fútbol sala y con el equi
po alcalaíno del Lavado y 
Engrases Toribio, son los dos 
conjuntos que más alto se 
encuentran dentro del fútbol 
sala de la comarca compluten
se. 

Con 18 años, el 8 de enero 
recibió Iván Moreno un buen 
regalo de Reyes Magos, un fax 
de la federación madrileña en 
la que se le convocaba para 
entrenar con la selección 
autonómica. El lunes 11 de 
enero celebró su primer entre
namiento: "Estoy muy conten
to porque se trata de un gran 
premio para mi". 

El joven jugador de 'Trans
portes Blázquez' afronta muy 
ilusionado esta experiencia y 
tiene por delante un calenda
rio de entrenamientos hasta 
que comience el campeonato 
de España en el que espera 
hacer un buen papel. Se trata 
de un goleador que ha conse
guido brillar en una competi
ción sénior: "Todo ello se lo 

debo a mi entrenador en el 
Transportes Blázquez', Nino, 
un hombre que trabaja para la 
federación madrileña y que me 
ha ayudado mucho". 

De momento, Iván Moreno 
no se plantea grandes metas 
dentro del fútbol sala: "Practi
co este deport~ __ por afición, me 

gusta mucho pero por el 
momento no me he planteado 
nada más que seguir disfru
tando. Todo lo que venga a 
partir de ahora, bienvenido 
sea". Por eso su objetivo es 
seguir jugando en su actual 
equipo y seguir metiendo 
goles. 

Patrocinado por el Avuntamiento de Torres de la Alameda 

Primer Campeonato local de Caza del Faisán 
Con ocasión de la finalización de la temporada de caza 1998/1999, este año la veda se 
cerrará de una manera espectacular y especial. Con este propósito, patrocinado por el 
Ayuntamiento de Torres de la Alameda y con la colaboración de la Sociedad Local de 
Cazadores. la Concejalía de Deportes ha diseñado un nuevo evento deportivo para el 
mundo de la caza: el "l er Campeonato Local de Tiro al Faisán". 

Esta prueba se celebrará el 
domingo día 31 de enero de 
1999, en el término municipal 
de Torres. El día de la compe
tición se darán las instruccio
nes conteniendo, entre otros 
extremos, las zonas concretas 
o "cazadero" en el que se desa
rrollará la prueba, en la que 
podrán participar todos los 
miembros de la Sociedad Local 
de Cazadores. 

Las inscripciones pueden 
realizarse en el Ayuntamiento 
de Torres, en horario de ofici
na, desde hoy viernes 15 de 
enero hasta el día 29 de enero, 
ambos incluidos. El plazo se 
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cerrará el último día a las 
12'00 horas. Cuando acudan 
a inscribirse se les asignará 
un número de inscripción que 
se corresponderá con el núme
ro de dorsal que deberán por
tar el día de la competición. 

Los participantes se concen
trarán en el campo de tiro mu
nicipal a las 9'00 horas del día 
31 de enero, día señalado para 
la realización de la prueba. 

El participante que se pre
sente en el punto de control ha
biendo logrado cinco faisanes 
será campeón de la prueba 

Sólo se admitirán armas de 
carga simple con monocañón, 

cañón doble y pareado (no se 
admitirán armas automáticas, 
semiautomáticas ni de repeti
ción). Los competidores irán 
solos, no se admitirán empa
rejamientos ni agrupaciones 
de participantes, lo que será 
motivo de descalificación, y 
tampoco podrán ir acompaña
dos de perro. 

El resto de las normas se 
facilitarán a los participantes 
el día de la competición. 

El primer premio consistirá 
en un trofeo y cajón de cartu
chos, y los premios segundo y 
tercero en trofeo y canana de 
cartuchos. 

Ruiz Gallardón 
inaugura 
una pista 
polideponiva v 
una residencia 
demavores 
en Campo Real 

El presidente de Madrid, 
Alberto Ruiz-Gallardón, 
inaugura hoy viernes, 15 
de enero, en el municipio 
de Campo Real, diversas 
obras del Plan Prisma, 
entre las que destacan 
una pista polideportiva 
cubierta, una residencia 
de mayores y el parque de 
San Sebastián. El presi
dente regional visitará, 
además, las obras de res
tauración de la Iglesia 
Parroquial de Santa Maria 
del Castillo, declarada Mo
numento Histórico Artísti
co de Interés Provincial en 
1981 y actualmente Bien 
de Interés Cultural. 

La residencia de mayo
res tiene una superficie 
construida de 2.144 me
tros cuadrados sobre un 
solar de 5.310 metros. 
Consta de 20 habitaciones 
dobles y cuatro individua
les. La pista polideportiva 
se dedicará a baloncesto, 
badminton y voleibol y su 
presupuesto ha sido de 
59.820.000 pesetas. Por lo 
que se refiere al nuevo 
parque, cuyo presupuesto 
ha ascendido a 18.571 
pesetas, hay que destacar 
que se encuentra ubicado 
en una amplia zona próxi
ma a la residencia, que ha 
sido ajardinada. 

Durante la visita a este 
municipio estarán presen
tes el consejero de Medio 
Ambiente y Desarrollo Re
gional, Carlos Mayor; la 
consejera de Sanidad y 
Servicios Sociales, Rosa 
Posada; ~l . viceconsejero 
de Cultura, Juan Carlos 
Doadrio; el director gene
ral de Admínistiación Lo
cal, Alejandro Sanz; la 
directora general de Servi
cios Sociales, Concepción 
Lostau y el director gene
ral de Deportes, Julio Cé
sar Legido. 
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TVE-1 
06'00 Guillermo Tell. 

- "La ciudad perdida". 
- "El puente". 

06' 45 12 pequeño detec
tive. 
07'30 ¡Sábado fiesta! 

- La pequeña Lulú. 
- Fantomcat. 
- Los casos de Silves-
tre y Piolin. 
- El loco mundo de Tex 
Averi. 
- El patito feo. 
- Esquimales en el Ca-
ribe. 

10'15 Peque Prh. 
12'15Música sí. 
13'50 Cartelera. 
14'30 Corazón, conz6n 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesi6n de tarde. 

Sin determinar. 
17'30 Cine de barrio. 

"Vaya par de gemelos". 
Comedia. (España, 
1977). Con Paco Mar
tinez Soria y Margot 
Cottens. 

21 '00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Informe semanal 
23'00 Risas y Estrellas 
02'25 Noticias. 
02'30 Cine de madru
gada l. 

Sin determinar. 
04'30 Cine de madru
gada U. 

Sin determinar. 

TVE-1 
06'00 Guillermo Tell. 

- "El caballero de pla
ta". 
- "Los niños". 

06'45EI pequeño de
tective. 
07'30 ¡Domingo fiesta! 

Incluye las series de 
dibujos animados: 
- La pequeña Lulú. 
- Fantomcat. 
- Los casos de Silves-
tre y Piolin. 
- El patito feo. 
-El loco mundo de Tex 
Avery. 
-Juana Calamidad. 

10' 10 Hércules. 
"La ciudad perdida". 

11'00 ¿Qoéapoetunos? 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, cora
zón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesi6n de tarde. 
18'00 Cine de oro. 
20'25 Waku-waku. 
21'00 Telediario 2. 
21'35 El tiempo. 
21'40La película de la 
semana. 
23'40 Especial cine. 

Sin determinar. 
01'30 Sombru de Nue
va York. 

"Diamantes". 
02' 15 Noticias. 
02'20 Cine de madru
gada Iy n. 

Sin determinar. 

Programa de TeleVlsló• 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 That's engUsh. 
08'00 El escarabajo 
verde. 
08'30Jara y sedal. 
09'00UNED. 
09'30 Agrosfera. 
10'30 En otras palabras 
11 '00 Documental. 
12'00 Los conciertos 
de La 2. 
13'00 Deportes. 

- Fútbol Sala. 
- Esquí. C. del Mundo 
masculino. 

15'00 Documental. 
15'30 E%pedici6n Ma
laespina. 
16'30 Nomines de 1898 
17'30 Música sí. 
19'00 Documental. 
19'30 Parques natura
les de España. 
20'00 Infor. territorial. 
20'30 Grada cero. 
20'55Cine. 

"Dos mujeres y un 
camión". Comedia. 

22'50 Rally Granada -
Dabr. 
23'00 El cine de La 2. 

·American me (Sin 
remisión)". Drama. 

01'20 Días de cine. 
02'10 Cine Club. Ciclo 
Paco Rabal. 

"El hermano bastar
do de Dios". Drama. 

03'50 Cine Club. 
"Cuando los ángeles 
duermen". Drama. 

TeleMadrld 
08'00Cine. 
09'30 Cyberclub. 

La moderna Cybercelia 
y su compañero Rocko 
Alikates presentan es
te programa infantil 
orientado a los más 
pequeños de la casa. 

12'45 En acci6n. 
Programa en el que se 
repasan las posibili
dades deportivas que 
ofrece la Comunidad 
de Madrid. 

13'30 Documental. 
Imágenes de la natu
raleza y los animales, 
que muestran el modo 
de vida en que se 
desenvuelven las espe
cies menos comunes. 

14 '00 Telenoticias. 
15'30Cine. 

Sin determinar. 
18'00 Tarde de fútbol. 

En directo, un en
cuentro de 2ª división. 

20'00 Noche de fútbol. 
previo. 
21 '00 Fútbol profesio
nal. 

Celta - Mallorca. 
23'00 Cine. Acci6n D.F. 
Ol'OOCine. 

Sin determinar. 
02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Programa de TeleVlsló• 

TVE-2 
06'50 Euronews. 
07'15 That's engllsh. 
08'00 Concierto. 
08'45Tiempo de creer 
09'00UNED. 
09'30 Pueblo de Dios. 
10'00 Ultimas pregun
tas. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El día del Señor. 
11 '30 Estadio-2. 

- 13'00 Baloncesto. Li
ga. 
-Waterpolo. Liga. 
- Cross de Itálica. 
- Esquí. C. del Mundo. 
- Zona ACB. - Zona 
basquet. - Waterpolo. 

17'30 E%pedici6n Ma
laespina. 
18'30 Nombres 1898. 

El modernismo catalán 
19'30 P a r q u e s 
Nacionales de España. 
20'00 Negro sobre blan-
co. 
21'00Al filo de lo im
posible. 
21 '30 Biografías 1898. 

Cánovas. El posibilismo 
22'30 Estudio estadio. 
00'00 Rally Granada
Düar. 
00'15Redes. 
01'15 Metr6polis. 
01'45.Así se hizo ... 
02'15 Cine español. 

- "La noche oscura". 
Drama. 
- 03' 45 "Alta costura. 
Comedia. 

TeleMadrld 
08'00Cine. 

Sin determinar. 
09'30 Cyberclub. 

Se ofrecen divertidos 
juegos y series de di
bujos animados. 

13'00 Treinta minu
tos. 
14'00 Telenoticias. 

Resumen informativo 
presentado por Juan 
José Guerenabarrena 
y Maria José Navarro. 
Incluye amplia infor
mación deportiva y la 
previsión meteorológi
ca. 

15'30Cine. 
17'30 Panorama de ac
tualidad. 

Revista de actualidad 
del fin de semana, que 
presenta Teresa Cas
tanedo. 

18'30 Fútbol es fútbol. 
Javier Reyero resume 
la jornada de liga. 

21'45 Cine. El megahit 
Incluye un amplio 
reportaje sobre la peli
cula, su director y los 
actores principales, 
así como de otras pro
ducciones relaciona
das con "El Megahit". 

00'15Cine. 
02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Informacl6n cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 
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Antena 3 
06'00 Superftghters. 
07'00 La bella y la bes
tia. 
07'30 Club Megatrix. 

-Transformers. 
- Spiderman. 
- Punky Brewster. 
- La bola del dragón Z. 
- Power Ra.nger Turbo. 
- Pesadillas. 
- Salvados por la cam-
pana. 

13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Impacto TV. 
15'00 Las noticias del 
fin de semana. 
15'30Cine. 
17'30Cine. 
20'00 Magia sin tru
cos. 
21'00 Las noticias del 
fin de semana. 
21 '30 La cara divertida 
22'30 Furor. 

Con: Cristina Tárrega, 
Maria Kosty, María 
José Goyanes, Patricia 
Betancourt, Jennifer 
Roppe, Charo Reina, 
Francisco Valladares, 
Fernando Sartorius, 
Salvador Guerrero, 
Sancho Gracia y Emi
lio José. 

00'30 Cine. 
Sin determinar. 

02'30 Televenta. 
04'00 Cine de madru
gada. 

Antena 3 
06'00 Superftghters. 
06'50 La bella y la bes
tia. 
07'20 Club Megatrix. 

- Extreme dinosaurio. 
- Spiderman. 
- Power Ra.nger Turbo. 
- La bola del dragón. 
- Punky Brewster. 
- Salvados por la cam-
pana. 
- Histortas de lnfoville. 

12'30 Furor. 
15'00 Noticias. 
15'30Cine. 
17'30 Ru:, un policía 
diferente. 
20'00 Espejo público. 
21'00Noticias fin de 
semana. 
21'20 Los goles del do
mingo. 
21'30La casa de los 
líos. 

"El combate del siglo". 
A la agencia de detec
tives llega Ibáñez, un 
tipo grotesco que se 
encarga de organizar 
combates de boxeo. 
Cree que alguien está 
comprando a los boxe
adores para que se 
dejen ganar. 

23'00 Lo que necesi
tas es amor. 
Ol'OONoche de co
plas. 

Con lrma Soriano. 
02'30 Televenta. 
03'30Cine. 

SAIADI, 16 

Tele 5 
06'30 Chips. 
06'50 Dibujos anima
dos. 

- Robin Hood. 
-Camelio. 
- Dartacán y los tres 
mosqueperros. 
- La liga del dragón. 
-VR Troopers. 
-Barney. 

09'05 La banda del 5º. 
-Sanie. 

10'00 Club Disney. 
- Hockey sobre hielo 
(reportaje). 
- Los patos poderosos. 
-Actuación de Greta y 
los Garbo. 

12'15 El Zorro. 
13'30 Walter. 
14'30 Informativos Te
leclnco. 
15'15 Deportes Tele
clnco. 
15'25 Cine Disney. 

Sin determinar. 
18'00 Sandolin. 
20'00 Sketch up. 
20'30 Informativos Te
leclnco. 
21 '00 El conde de Mon
tecristo. 

Serie basada en la 
célebre novela de Ale
jandro Dumas. 

01'15 llú que coches. 
Espacio deportivo. 

01'45 lladrugada de ci
ne. 
03'30 Infocomerciales 
04'30 Chips. 

DIMlllGI, 11 

Tele 5 
06'30 Chips. 
06'50 Dibujos anima
dos. 

- Robin Hood. 
-Camelio. 
- D'Artacán y los tres 
mosqueperros. 
- La liga del dragón. 
-Vr. Troopers. 
-Barney. 

09'05 La banda del 
quinto. 

-Sanie. 
10'00 Club Disney. 

Clases magistrales de 
esgrima por Joaquín 
Campomanes. 

12'15 El Zorro. 
13'30 Walter. 
14'00 Karlos Arguliia
no con mucho gusto. 
14'30 Informativos Te
leclnco. 
15'15 Caiga quien cai
ga 
16'30 Cine fin de SeJDa
na I. 
19'00 Colombo. 
20'30 Informativos Te
leclnco. 
21'15Siete vidas. 

Producción propia. 
22' 15 Me lo dijo Pérez. 
23'45 Patrulla de as
falto. 
00'45 llatar a UD la
clr6n. 
01'30 Cine clúico. 

Sin determinar 
03'00 Infocomerciales. 
04'00 Pelota Vasca. 

Canal+ 
07'25 Golf: Birdie. 
07'55 Pim, Pam, Plus. 
08'10P +o - X o/. 

-Dog City. 
-Elvis Janes y los ga-
solineras. 
-Daria. - El viaje de 
Allen Strange. 

11 '00 Transworld sport 
12'00 Del 40 al l. 
13'00 Magacine. Toma 
uno. 
14'00 Fútbol Mundial. 
14'30 Noticias. 
14'35 El día antes. 
15'30 MCon Air (Con
victos en el aire}". 
17'21 "Territorio Co
manche". 
18'52 Detrú de la ci
mara: Territorio Co
manche. 
19'14 Michael Hayes. 
20'00 El Zapping de la 
semana. 
20'30 Abierto en Canal 
21 '30 Noticias. 
22'00 Frasier. 
22'25 Seinfield. 
22'50 Estreno Canal +. 

Mun asunto de fami
lia". 

00'37 M.lfuerte en Gra· 
nada". 
02'23 Cine X. 

MLa madame". 
03'45 "Cosas que ha
cer en Derwer cuando 
estás muerto". V.O. 
05'36 MElección criti-
ca". 

Canal+ -
07'01 Detrú de la ci-
mara. 
07'25 Los 40 principa
les. 
07'55 Pim, pam, plus. 

-Dog City. 
- Elvis Janes y los 
gasolineras. 
-Daria. 
- Lassie. 

09'30 MTurbo Power 
Rangers". 
11 '05 Fútbol america
no. 
11 '50 Previo Fútbol. 
12'00 Fútbol. Liga Es
pañola. i- división. 

Málaga - Toledo. 
13'00 Magaclne. Toma 
dos. 
14'30 Noticias. 
14'35 Especial cosas 
de niños. 
15'00 La semana del 
guiñol. 
15'30 "Con cariño des
de el cielo". 
17'13 MAgárnune esos 
fantasmas". 
19'00 Previo Fútbol. 
19'30 Fútbol. Liga Es
pañola. l ª división. 

Real Betis - F.C. Bar
celona. 

21'30 Noticias. 
22'00 Estreno Canal +. 

MEI cerebro del ham
pa". Drama. Con Ke
vin Pollak, Lucy Webb, 
Chris Sarandon. 

23'55 El tercer tiempo 

PUERTA de Madrid 



TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telecllarlo mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Te sigo amando. 
11'15 Saber vivir. 
12'45Así son las co-
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 lDformativo te
rritorial. 
14'25 Coraz6n de in
viemo. 
15'00 Telecllarlo l. 
15'45 El tiempo. 
15'55 caile Nueva. 
16'40 Luz Maria. 
18'35 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 

Pepa Bueno presenta 
las noticias de suce
sos y José Toledo Ja 
crónica social de Jos 
famosos. 

21'00 Telecllarlo 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50Alas once en ca-
sa. 

·¿Dónde está quién?". 
23'15Cine. 

Sin determinar. 
01'15 Telecllarlo 3. 
02'00 Se ha escrito UD 

crimen. 
-"Un pura sangre•. 
-"Muerte en Hong Kong" 

03'30 Coraz6n de in
viemo. 
04'00 Telecllarlo 4. 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07;30 Telecllarlo mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Te sigo amando. 
11' 15 Saber vivir. 
12'45Así son las co
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 Inf. territorial. 
14'25 Coraz6n de in
viemo. 
15'00 Telediario l. 
15'45El tiempo. 
15'55 caile Nueva. 

La policía comienza a 
hacer conjeturas so
bre lo ocurrido en Ja 
casona de Véjer. 

16'40 Luz Maria. 
18'35 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telecllarlo 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 Tio Wllly. 

"Salud y amor, por Jo 
menos". 

23'00 Martes cine. 
Sin determinar. 

01'15 Telediario 3. 
Por José Ribagorda y 
J.J. Santos. 

02'00 Se ha escrito UD 

crimen. 
·¿Por quién doblan las 
excavadoras?". 

03'30 Coraz6n de in
vlemo. 
04'00 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

Pn11rama de Televlst•n 

TVE-2 
06'00 Euronesw. 
06'30 Documental. 
07'00 That's engllsh. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Empléate a fon
do. 
10'00 TV educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Joe Dancer, Ja misión 
del mono". Intriga. 

12'35 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'20 Pueblo de Dios. 
17'50 Byakutake. 
19'00 Un chapuzas en 
casa. 
19'30 Serle sin deter
minar. 
20'00 lnf. territorial. 
20'30 llakinavaja. 
21'00 Quatro. 
21 '35 Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 ¡Qué grande es el 
cine! 

"El extraño". Intriga. 
01'35 Conciertos de 
Radio-3. 
02'05 Cine Club. 

"Un genio anda suel
to". Comedia. V.0.S. 

TeleMadrid 
07'30 El mundo de Be
akman. 
08'00 Buenos clias, Ma
drid. 
09'00 Osos y madro
ños. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
11 '30 Serles sin deter
minar. 
12'45 Cyberclub. 

- El oso Yogui. 
-TomyJeny. 

14 ·oo Telenoticias. 
Informativo presenta
do por Cherna G. Al
dariz y Teresa Casta
nedo. La información 
deportiva corre a car
go de Manolo Lama 

15'30 Con T de tarde. 
17' 45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid clirecto. 

Actualidad informati
va de la comunidad de 
Madrtd. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 

Sin determinar. 
23'30Cine. 
01 '00 Telenoticias. 
01'15 Sola en la ciu
dad. 
02' 15 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 lnformaci6n cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Pra1ran1a de Televlsl•n 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 Documental. 
07'00 That's engllsh. 
07'30 Mucha marcha. 
09'30 Empléate a fon
do. 
10'00 TVE Educativa. 
11 '00 La película de la 
mañana 

"Doc Savage, el hom
bre de bronce". Aven
turas. 

13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'20 Espíritu animal. 
17'50 Byakutake. 
19'00 Un chapuzas en 
casa. 
19'30 Serle sin deter
minar. 
20'00 lnf. territorial. 
20'30 llakinavaja. 
20'50 Quatro. 
21'35 Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Versl6n española 

- 22·45 "Como un re
lámpago". Drama 
- 00'40 C.Oloquio. 
- 01'10 í'ruhanes". Co-
media 

02'50 Conciertos de 
Raclio-3. 
03'20 Cine Club. 

"Mamá sangrienta". 
Policiaca V.0.S. 

TeleMadrid 
07'30 El mundo de Be
akman. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'00 Osos y madro
ños. 

Documental sobre Ja 
flora y fauna de Ja 
Comunidad de Ma
drtd. 

09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 En tela de jui
cio. 
11 '30 Serles sin deter
minar. 
12'50 Cyberclub. 

- El oso Yogui. 
-TomyJeny. 

14 '00 Telenoticias. 
Informativo presenta
do por Cherna G. Al
dariz y Teresa Casta
nedo. La información 
deportiva corre a car
go de Manolo Lama. 

15'30Con T de tarde. 
17'45La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid clirecto. 
20'30 Telenoticias. 
21'30Cine. 
23'30Cine. 
01 '00 Telenoticias. 
01'15 Sola en la ciu
dad. 
02'15 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'001nformaci6n cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00 Superftghters. 
06'30 La bella y la bes
tia. 
07'30 Club Megatrlx. 

Programa infantil pre
sentado por Ingrld 
Asensio, que incluye 
las serles de dibujos 
animados: 
- La bola del dragón Z. 
- Mortadela y Filemón. 
-Heidi. 
- La princesa Sissi. 

09'30 El primer café. 
10'30 La mañana de 
Rosa. 

Con Rosa Villacastin. 
13'00 El coche fantú
tico. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Con sabor a ti. 
19'00 Alta tensi6n. 
20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 

Con Ernesto Sáenz de 
Buruaga y Oiga Viza. 

22'00 Gran cine. 
00'30 Profiler. 
01 '30 Noticias. 

Informativo presenta
do por el periodista 
Fernando. Onega. La 
información deportiva 
corre a cargo de Paco 
García Caridad. 

02'00 Calor tropical. 
03'00 Televenta. 
05'00Cine. 

Antena 3 
06'00 Superflghters. 
06'30 La bella y la bes
tia. 
07'30 Club Megatrlx. 

Programa matinal pre
sentado por Ingrld 
Asensio, en el que se 
ofrecen varias serles 
infantiles. 

09'30 El primer café. 
10'30 La mañana de 
Rosa. 
13'00 El coche fantú
tico. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias l. 
15'45 Sabor a ti. 
19'00 Alta tensión. 

Concurso cultural 
presentado por Cons
tantino Romero. 

20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 

Presentado por Carlos 
García Hirschfeld y 
Silvia Jato. 

21'00 Noticias 2. 
Informativo presenta
do por Ernesto Sáenz 
de Buruaga. Deportes: 
Oiga Viza. 

22'00Cine. 
Sin determinar. 

01 '00 Noticias. 
Con Femando Ónega. 
Deportes: Paco García 
Caridad. 

01'30 Calor tropical. 
03'30 Televenta. 
05'00Cine. 

lUNES, 18 

Tele 5 
06'00 Chips. 
06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 
11'15Día a día. 
14'00 El juego del emo
mi116n. 
14'301nformativos Te
lecinco. 
15'25 Al salir de clase. 
16'00 Tarde de cine. 
18'00 Diagn6stico ase
sinato. 
19'00Aaa. 
19'50 El Súper. Histo
rias de todos los días. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21 '30 Telecup6n. 
21'35 El informal. 

Informativo en tono 
irónico, presentado 
por Javier Capitán. 

21'50 Periodistas. 
Willy debe participar 
como jurado popular y 
alguien le propina una 
paliza para coaccio
narlo. 

23'30 Cr6nicas mar
cianas. 
·01'30 Informativos Te
lecinco. 
02'00 lnfocomerc!ales. 
03'00 Chips. 

Se ofrecen dos episo
dios. 

05 ·oo Trlpulaci6n. 

MAllHS, 19 

Tele 5 
05'45Avance progra
mación. 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer lunes. 

06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

Se ofrece un nuevo y 
suculento menú. 

11'15 Día a día. 
14'00 El juego del euro
mill6n. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'30Al salir de clase. 

"Alumnas en reac
ción". 

16'00 Tarde de cine. 
18'00 Diagn6stico ase
sinato. 
19'00Aaa. 
19'50 El Súper. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'30 Telecup6n. 
21'35 El informal. 
22'00 Mediterráneo. 
23'30 Cr6nicas mar
cianas. 
01 '30 Informativos Te
lecinco. 
02'00 lnfocomerciales. 
03'00 Chips. 

Con Dennis Franz. 
05'00 Trlpulaci6n. 

Canal+ 
08'10 CNN news. 
08'40Los 40 principa
les. 
09'10Lo +Plus. 
10'00 UEI Santo". V.O. 
11 '52 ulncidente en 
Long Island". 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Frlenda. 
15'30 El imperio de la 
Coca-Cola. 

"Guerra y paz". 
16'23 USobrevivir a Pi• 
casso". 

Protagonizada por 
Anthony Hopkins y 
Natascha McElhone. 

18'25 Ezplosión lati
na. 
19'30 Fútbol munclial. 
20'00 El día después. 
21 '30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
Guiñol. 
22'00 Estreno Canal + 

"The Wonders". Mu
sical. Protagonizada 
por Tom Everett Scott, 
Luv Tyler y Johnathan 
Schaech. 

23'45 uMemoria letal" 
Con Geena Davis y 
Samuel L. Jackson. 

01' 46 Fútbol inglés. 
03'50 uNashville". 

V.O. 
06'23 UPintadas". 

Canal+ 
08'10 CNN News. 
08'40EI día después. 
10'00 uLa buena estre
lla". 
11'38 "Un día inolvida
ble". 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Frlends. 
15'30 Documental Na
turaleza. 

"lnsectolandia". 
16'23 UAtolladero". 
18'02 UOthello". 
20'00 Pregúntale a Ba
rriet. 
20'30 Lo + Plus. 

Magazine presentado 
por Máximo Pradera y 
Femando Schwartz. 

21'25 Contrarreloj. 
21'30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
Guiñol. 
22'00 Estreno Canal + 

uJude". Drama. Int. : 
Christopher Eccles
ton, Kate Winslet, 
Liam Cunningham. 

23'59 Estreno Canal + 
uAngel baby". Dra
ma. Int.: John Lynch, 
Jacquellne McKenzie. 

01 '23 Música noche. 
"Tenores históricos·. 
Programa dedicado al 
tenor italiano Tito 
Schipa y al danés Hel
ge Rosvaenge. 

16 de enero de 1999 



---------- ESPECTACULOS-EXPISICIOllES ----------
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Viernes, 15 - Sábado, 16 
y Domingo, 17 y 

Domingo, 24 - 20'00 h. 

Martes, 19 y Viernes, 22 
11 '30* y 20'00 h. 

Miércoles, 20 y Jueves, 21 
11'30 h.• 

Sábado, 23 - 19 y 22 h. 

Tannalla Teatroa 
presenta 

"El Floñllo Pensil" 
Memoria de la escuela 

nacionalcatólica 

de Andrés Sopeña 
Con: Enrique Díaz de Rada, 

Ramón lbarra, Zorian Eguileor, 
Mikel Gómez de Segura, Rafael 
Martín, Paco Sagarzazu, Jorge 

Carrero, José Ramón Soiz, 
Alfonso Terregosa 

El Flortdo Pensil cuenta sus
tancialmente las vicisitudes 
de una cuadrtlla de muchac
hos sometidos a la absurda e 
ilógica brutalidad del sistema 
educativo que dominó la 
España de la postguerra. 

Precio Localidades: 
Butaca de Patio: 1.425 Ptas. 

Butaca de Anfiteatro: 1.225 Ptas. 
Silla de Palcos: 1.025 Ptas. 

• Funciones especiales 
para estudiantes. 

Entrada única 500 ptas. 
Reserva de grupos: 

Telfs.: 91 8813934y91 882 24 97 

EXPOSICIONES 

BllllllllCI Píllllca M111c1111 
RISACIACEl 

(Pl. Juan de la Cueva, s/n) 

Hasta el 7 de Febrero 

450Años 
de Cervantes 

A lo largo de diez paneles se va 
mostrando, de un modo eminente
mente visual, la vida de Miguel de 
Cervantes. Es una exposición de 
estructura sencilla, ya que su des
tino ha sido viajar como embaja
dora de Alcalá de Henares duran
te el aniversario cervantino. 

Selección de textos: 
José César Álvarez 

Miembro de la l. EE.CC 
Horario: De 14'30 a 21'30 h 

Domingos cerrado. 

--------- @>---------

SAlA MUlll REVllU 
(C/ SANTIAGO, 19) 

Del 16 al 31 de Enero 

José lntoaio 
Martíaez Slbiaa 

11 de enero de 1999 

tiü Fti M:1 ;M:1 ;1ii:l:i1 ;ldll 
Atenee 1• de •ave 
(Vía Complutense, 19) 

Domingo, 17 de Enero 
20'00 horas 

Música Celll 
a cargo del 

Grupo 
Traskamuñas 

Música gallega, irlandesa, 
escocesa y portuguesa 

Precio de las entradas: 
600 pts, general. 

500 pts, estudiantes, jubilados, 
parados, asociaciones culturales 

y ciudadanas, 
Amigos de la Fundación. 

400 pts, socios del Ateneo y afilia
dos a CC.00. 

CINE-CLUB 

Miércoles, 20 y Jueves, 21 
18'30 y 21 '00 horas 

TEATRO SALON CERVANTES 

.. Marius 1 Jeanaene" 
Dirección: 

Robert Guediguian 

Guión: 
Robert Guediguian, 

Jean louis Milesi 

Intérpretes: 
Ariane Ascaride, Fréderique 

Bonnai, Jacques Boudet, 
Jean Pierre Darraussin, 

Gerard Meylan, Laertitia Pesenti. 

Francia, 1997. 105 min. 

Marius es el guardián de una 
fábrica de cemento marsellesa 
que está a punto de demolerse. 
Jeannette se dedica a criar a sus 
dos hijos con un mísero salario 
de cajera. Ella vive en un típico 
patio mediterráneo, en el que 
convive diariamente con Jas 
risas y los gritos de los vecinos. 
Entre los dos surgirá un roman
ce que les ayudará a recuperar 
la capacidad de ser felices. 

EXPOSICIONES 

SAlAGUMIEl 
(C/ Santiago, 19) 

ASOCIACION 

HIJOS Y AMIGOS DE ALCALÁ 

Hasta el 31 de Enero 

400 aaiversaño 
del Conemo de 

DOIDIDlcas 
de Sama Cataliaa 

deSieaa 

EXPOSICIONES 

CAPIUA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 24 de Enero 
de 1999 

OBRAS SELECCIONADAS 

Dll Ediciía Premios 
Ciudad de Alcalá 

de PiDIUra 
27 piezas componen la exposión 
de las obras que, en la 'XXIX 
Edición de los Premios Ciudad 
de Alcalá de Pintura', fueron 
seleccionadas por el jurado 
compuesto por José Marín
Medina, Rubo Criado y Rafael 
Doctor y donde resultó ganadora 
la obra "Tejoletas" del artista 
alcalaíno Manuel Algar Bolívar. 

Horario: 
Mañanas de 12'00 a 14'00 h . 
Tardes de 1 TOO a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

--~~--@ ---------

CASA DE lA ENTREVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 17 de Enero 

Maria Jesús Alegre 
Premio Ciudad de Alcalá 

de Pintura 1995 
Pinturas, acuarelas y dibujos 
componen la muestra que se 
inaugura con la intervención, en 
dicho acto, del Taller Municipal de 
Coreografía de Majadahonda que 
interpretará la pieza lntro-Misión. 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 
Tardes de 17'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

--~~--@ ---------

BmMBERG 
C/ Cruz de Guadalajara, s/n 

(4 Caños) 

RINCON DEL ARTE 

Del 18 al 31 de Enero 

Tomás Taure 
.... Clrlllncllll. 

Diferentes técnicas 

~----~@---------

BIBUITECI CEITIW 
(Plaza de San Julián, 1) 

Hasta el 30 de Enero 

Fallpe 11 
Exposición de libros y 

documentos que glosan 
su vida y su obra 

Horario: 
Lunes a viernes de 8'30 a 21 '00 h. 
Sábados de 10'00 a 14'00 Ji. 
Domingos cerrado. 

AULA DE CULTURA 

CaJaMlllrld 
e/ Libreros, 10-12 

MARATON CULTURAL 

Viernes, 15 - 8 tarde 

Recital por la 

Coral PolUóaica 
Valcalaíaa 

Director: 
Maestro Alarcón Hortelano 

--~~~ @ ---------

Sábado, 16 - 8 tarde 

llCllll lle •ams 
l'lll••ln • Ellrlmd1ra 

por el grupo de bailes 

la Naceacia 
--~~~ @) ---------

Lunes, 18 de Enero 
8 tarde 

Recital de Música 
Modem&por 

Gomlo Mateos 
acompañado a la guitarra por 

Eduardo Barcia 
--~~~ @ ~-------

Martes, 19 de Enero 

lnlaado los cuemos 
"El 111S11e emllndad• 1 

Clm11rt1r llrlS C1bl'IS" 
por la 

c11 de Teatre cam111rte 
(2 sesiones: de 9'30 a 11 

y de 11 '30 a 13 horas) 

••••• 
Martes, 19 - 8 tarde 

Recital di PlllllS por 

Toñi Soler Fuentes 
"Sentimientos de una madre" 

y "Poemas a Alcalá" 
--~~~ @ ---------

Ml é rc oles, 20 - 8 tarde 

Gm•• de lllln 
"IDO de Ma10" 

Dirección: lsidora Izquierdo 

--~~~ @ ---------

Ju e v .es, 21 - 8 tarde 

Conclena por el 

DíoSeter 
S.Wll UlllZ(lllllJ 

Tll'lll Clrlila lll1l11cllllll 

PUERTA de Madrid 



CARnlERA- CINES ----

Programación del 15 al 21 de enero de 1999 
ALCALA MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "Más fuerte que su 
destino". (13 años). Todos los 
días: 5'30, 8'00 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión especial: 
00'40 

Sala 2: "Psycho (psi
cosis)". (13 años). Todos los 
días: 6'00, 8'15 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 3: "Enemigo públi
co" . (13 años). Todos los 
días: 5'15, 7'45 y 10'15. Vier
nes y Sábado sesión especial: 
00'40. 

Sala 4: "Mulan". (Tolerada) 
Todos los días: 6'00. "Estudío 
54". (18 años). Todos los días: 
8'15 y 10'30. 

Sala 5: "Por siempre ja
más". (Tolerada). De Domin
go a Jueves: 5'30 y 8'00. Vier
nes y Sábado: 5'15 y 7'45. 
"La niña de tus ojos". (13 
años). De Domingo a Jueves: 
10'30. Viernes y Sábado: 
10'15 y 00'40. 

Sala 6: "El milagro de P. 
Tinto". (13 años). Todos los 
días: 8'15 y 10'30. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40. "Los padrinos del 
novio". (13 años). Todos los 
días: 6'00. 

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-ll, km. 33'3 
Teléf. de informaci6n: 883 18 04 

Sala 1: "Mutan" : 17'00. 
"Tan Express". Todos los 
días: 18'30, 20'30 y 22'30. 

Sala 2: "Enemigo públi
co": 17'00, 19'45 y 22'15. 

Sala 3: "Rounders" . Todos 
los días: 17'00, 19'45 y 22'30. 

Sala 4: "La múcara del 
Zorro". Todos los días: 16'45, 
19'30 y 22'15. 

Sala 5: "Soldado de fortu
na". Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 
~~~~- @) ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de informaci6n: 
880 27 51 

Sala 1: "Pasiones rotas": 
18'00, 20'00 y 22'00. 

Sala 2: "Very bad things" : 
18'00 y 20'00. "De ahora en 
adelante": 22'00. 

Sala 3: "El príncipe de 
Egipto". Laborables: 18'30. 
Sábado y Domingo: 17'15 y 
19'15. "El abuelo". Labora
bles: 20'30. Sábado y Domin
go: 21'15. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono infonnaci6n: 

656 82 70 

Sala 1: "El milagro de P. 
Tinto". (Todos públicos) . 
Todos los días: 6'00, 8'15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
también a las 4'00. Viernes 
y vísperas de festivos, pase 
de madrugada: 12'45. 

Sala 2 : "E príncipe de 
Egipto" . (Todos los pú
blicos). Todos los días: 6 '00 
Sábados y Festivos: tam
bién a las 4. "Prácticamen
te magia". (13 años). Todos 
los días: 8'00 y 10' 15. Vier
nes y vísperas de festivos, 
pase de madrugada: 12'30. 

Sala 3: "Tan Express". 
(Pendiente calificación). To
dos los días: 6'00 y 8 '00. 
Sábados y Festivos: tam
bién a las 4'00. "La niña de 
tus ojos". (13 años). Todos 
los días: 10'00. Viernes y 
vísperas de festivos, pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala 4: "La múcara del 
Zorro". (Todos los públi
cos). Laborables: 5'20, 8'05 
y 10'50. Viernes, Sábados y 
Festivos: 7'05 y 10'05. Sá
bados y Festivos: también a 
las 4'05. Viernes y vísperas 
de festivos: pase de madru
gada: 12'50. 

Sala 5: "Soldado de for
tuna". (Pente. calificación). 
Todos los días: 6'00, 8'00 y 
10'00. Sábados y Festivos: 
también a las 4'00. Viernes 
y vísperas de festivos, pase 
de madrugada: 12'30. 

Sala 6: "Enemigo públi
co". (13 años). Laborables: 
5'15, 8 '00 y 10'45. Viernes, 
Sábados y festivos: 7'00 y 
10'00. Sábados y festivos: 
también a las 4 '00. Viernes 
y vísperas de festivos, pase 
de madrugada: 12'45. 

Sala 7: "Mis fuerte que 
su destino". (13 años). To
dos los días: 6'15, 8'30 y 
10'45. Sábados y festivos: 
también a las 4'00. Viernes 
y vísperas de festivos, pase 
de madrugada: l '00. 

Sala 8: "Very bad things" 
(18 ·años). Todos los días: 
6'00, 8'00 y 10'00. Viernes, 
Sáb. y festivos: también a 
las 4 '00. Viernes y vísperas 
de festivos, pase de madru
gada: 12'30. "Mutan". (To
dos los públicos) . Sábados y 
festivos: 4 '00. 

Sala 9: "Psycho". (Pente. 
calificación). Todos los días: 
6'00, 8 ' 15 y 10'30. Sáb. y 
festivos: también a las 4'00. 
Viernes y vísperas festivos , 
pase de madrugada: 12'45. 

Fiesta de San Antón, en Torres de la Alameda 
El próximo domingo 17 de enero, se celebrará (siguiendo las 
tradiciones torresanas, en las que antaño el cochino campaba 
todo el año por el pueblo, siendo cebado y cuidado por todos 
los torresanos hasta el dia de San Antón, cuando se rifaba 
entre todos los vecinos de Torres), la Festividad de San Antón. 

A las 10'00 horas, este año 
y para complementar esta fes
tividad, se instalará en la Pla
za del Sol un Mercadillo Arte
sanal con articulas creados 
por las mujeres del munici
pio, a través de las distintas 
asociaciones a las que perte
necen (Aula de la Mujer, 
Escuela de Adultos y Casa de 
los Niños), en un gesto solida
rio y humanitario con los 
damnificados del huracán 
Mitch. Todo lo que se recaude 
será para tan hermosa causa. 

La Casa de los Niños tendrá 
un stand en el que se recoge
rá material escolar Oápices, 
cuadernos, etc.) que poste
riormente entregarán a Cári
tas. La Escuela de Adultos 

Cuno de Medhación 
de la Asociación 
Cultural .. Sahaia Yoga" 

La Asociación Cultural 
"Sahaja Yoga" convoca en 
Alcalá de Henares un Curso 
de Meditación que dará 
comienzo el próximo 19 de 
enero. A partir de esa fecha y 
hasta el 30 de marzo, el curso 
se impartirá de forma gratui
ta, todos los martes, a las 19 
horas, en el Centro Municipal 
de Salud (calle Santiago nº 
13). 

venderá productos tradicio
nales y jabón artesanal hecho 
a mano. Una ONG de Torrejón 
de Ardoz (Grupo Solidario 
áscar Romero) tendrá tam
bién su propio stand con café 
y productos de Centroaméri
ca, y será la encargada de 
recoger todo lo recaudado 
durante este dia para ayudar 
así a todas las víctimas de la 
catástrofe. 

A las 11 '00 h. habrá choco
late con churros para todos 
asistentes, en la Plaza del Sol. 
Y a las 13'15 h., una vez fina
lizada la misa, se procederá a 
la bendición de los animales y 
entrega de panecillos. A conti
nuación se celebrará el sorteo 
del "Cochino de San Antón". 

Oración 
lnterconlesional 

El próximo sábado dia 23 
de enero a partir de las 7 de la 
tarde, tendrá lugar en el Pala
cio Arzobispal una Oración 
Interconfesional con motivo 
de la Semana de la Unidad de 
los Cristianos Separados. 

También se celebrará una 
Eucaristía especial, presidida 
por Monseñor Manuel Ureña, 
el domingo dia 24 a las 13 
horas, en el convento de las 
Agustinas. 

La liJ Plllnltlv• 
Jueves, 7 de enero: 7 - 8 - 11 - 24 - 30 - 35 

C-4 R-1 
Sábado, 9 de enero: 1 - 6 - 16 - 28 - 38 - 43 

C-24 R-4 

Domingo, 10 de enero: 16 - 18 - 30 - 31 - 37 - 44 
C-46 R-8 

Bono(•] Loto 
Lunes, 11 de enero: 5 - 1 7 - 23 - 29 - 36 - 44 

C-40 R-0 
Martes, 12 de enero: 3 - 8 - 9 - 11 - 34 - 38 

C-35 R-6 
Miércoles, 13 de enero: 8 - 11 - 13 - 30 - 34 - 45 

C-1 R-8 

t& de enero de t999 



TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Te sigo amando. 
11 '15 Saber vivir. 

Programa dirigido y 
presentado por Ma
nuel Torreiglesias. 

12'45Así son las co-
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 Inf. territorial 
14'25Coruón de in
viemo. 
15'00 Telediario l . 
15'45El tiempo. 
15'55 caDe Nueva. 

Julio se recupera poco 
a poco, justo antes del 
último intento de Mó
nica de acabar con su 
vida. 

16'40 Luz Maria. 
Con Angte Cepeda y 
Christian Meier. 

18'35 Digan lo que di
gan. 

Por Jaime Bores. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2 
21'45 El tiempo. 
21'50 Especial cine. 
01'15Telediario 3. 
02'00 Se ha escrito UD 

crimen. 
"El asesino fantasma". 

03'30 Coruón de in
viemo. 
04'00Telediario 4. 

Programa lle Televlsl6n 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 Documental. 
07'00 That's english. 
07'30 Mucha marcha. 
09'30 Empláte a fon
do. 
10'00 TV educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Aquí hay petróleo". 
Comedia. 

12'35 Barrio Sésamo. 
13'00 Mucha marcha. 
15' 15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'20 Al babia. 
17'50 Hyakutake. 
19'00 Un chapuzas en 
casa. 
19'30 Serie. 
20'00 Inf. territorial. 
20'30 llakinavaja. 
21 '00 Quatro. 
21'30Vivir con llr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'30 La noche abier
ta. 
00'00 Algo más que fla
menco. 
00'50 La mandrágora. 
01'50 Conciertos de 
Radio-3. 
02'20 Cine Club. 

"Así es Madrid". Dra
ma. int.: Susana Ca
nales, José Suárez, 
Llna Canalejas y José 
Isbert. 

TeleMadrld 
07'30 El mundo de Be
akman. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'00 Osos y madro
ños. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 

Con Lourdes Repiso y 
Antonio Mérida. 

10'30 Madrid dlrecto. 
11 '30 Serles sin deter
minar. 
12'30 Cyberclub. 

- Mr. Bogus. 
- El oso Yogul. 
-Tom y Yerry. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'45La hora de Mari 
Pau. · 
19'00 Madrid dlrecto. 

Por Marta Fernández. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Brooklyn Sur. 
23'00 llú aUi del li
mite. 
01'15 Telenoticias. 
01'30 Sola en la ciu
dad. 

Con Cristina Tárrega. 
02'35 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Informaci6n cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Información sobre los 
acontecimientos cul
turales que tendrán 
lugar en la CAM. 

"/11111111111 ca11a11111"de la Nache Temática 
v "Saei11 de i•Slit:ia~ de Vicente Ramera 

Antena 3 
06'00 Superflghters. 
06'30 La bella y la bes
tia. 
07'30 Club MegatrU. 

- La bola del dragón Z. 
-Mortadela y Filemón. 
- La princesa Sissi. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 La mañana de 
Rosa. 
13'00 El coche fanUs
tico. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30Cosas de casa. 
15'00Noticias l. 
15'45Sabor a ti. 

Magazine vespertino 
presentado por Ana 
Rosa Quintana. 

19'00Alta tensi6n. 
Concurso presentado 
por Constantino Ro
mero. 

20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 

Presentado por Carlos 
García Hirschfeld y 
Silvia Jato. 

21'00 Noticias 2. 
22'00Ada lladrina. 

"La mujer de mi vida". 
23'15 Programa sin de
terminar. 
01 '00 Noticias. 

Por Fernando ónega y 
Paco García Caridad. 

01'30 calor tropical. 
03'30 Televenta. 
05'00Cine. 

Sin determinar. 

MIEICDLES, 28 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer martes. 

06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

Con Ramón Roteta. 
11'15 Día a día. 

Con Mª Teresa Cam
pos. 

14'00 El juego del emo
mill6n. 

Presenta: Paula Váz
quez. 

14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'30 Al salir de clase. 

"Encrucijada de amo
res". 

16'00 Tarde de cine. 
Sin determinar. 

18'00 Diagn6stico ase
sinato. 
19'00Ana. 
19'50 El Súper. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'35 El informal. 
22'00 Ellas son así. 
23'30 Cr6nicas mar
cianas. 
01'30 Informativos Te
lecinco. 
02'00 Infocomerciales. 
03'00 Chips. 
05'00 Trlpulaci6n. 

Canal+ 
08'10CNN News. 
08'40 Los 40 principa
les. 
09'10Lo +Plus. 
10'00 "La sombra del 
diablo". V.O. 
11'47 "La promesa". 
13'18 Piezas. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'0011'5 deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Friends. 
15'30 Documental. 

"Jacques Cousteau, el 
hombre de las mil ca
ras". 

16'21 "BamJet". 
18'23 "Wild Bill". 
20'00 Pregúntale a Ha
rriet. 
20'30 Lo + Plus. 
21'25 Contrarreloj. 
21 '30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
Guiñol. 
22'00 llichael Hayes. 
22'45Estreno Canal+ 

"Crímenes imagina
rios". Drama. 

00'28 Documental. 
"La ciencia del sexo: Se 
busca pareja". 

01'21 Pieza extra. 
"Vuelta a Europa". 

02'00 Sin determinar. 
03'30 "Pasión coman
che". 
05'00 "Todo por nada" 
06'25 "Nombre en cla
ue: Carcayu". 

Seleccionados dos documentales de RE 
en el Festival Internacional de 
Programas de Televisión de Nueva Y1rk 

22 

Dos programas documentales de TVE, "Nosotros los culpables" de la Noche Temática, y "Sue
ños de justicia", de Vicente Romero, han sido seleccionados por el Festival Internacional de 
Programas de Televisión de Nueva York. Un certamen, creado en 1957, que reúne anualmen
te a los más destacados trabajos audiovisuales, cuyos premios se darán a conocer el próximo 
22 de enero, en la ceremonia que se celebrará en el New York Marrlott Marquis de Nueva York. 

El documental .. Nosotros 
los culpables", emitido en 
la Noche Temática titulada 
"Palabra de preso" del 28 
de noviembre de 1997, es 
una producción de 1VE, de 
45 minutos de duración, 
con guión de Julio Alonso y 
realización de Miguel Angel 
Viñas, donde se hace un 
retrato de la cárcel desde 
dentro y constituye una 
muestra del trabajo de 
"Canal Límite", el taller de 
video de la desaparecida 
cárcel de Carabanchel. 

Durante más de dos 

11 de enero de 1999 

años, los reclusos de "Ca
nal Límite" recorrieron la 
prisión con la cámara al 
hombro y trabajaron con 
distintos formatos (beta
cam, video doméstico, 
umatic, 8 mm ... ). 

.. Sueños de justicia" es 
el otro programa de TVE 
seleccionado por el Festi
val que, realizado por 
Vicente Romero, se emi
tió el pasado año en el pro
grama "Iriforme Semanal". 
El reportaje se centra diez 
años después de que un 

periodista de 1VE realizara 
unas entrevistas a unos 
ni:ños con edades com
prendidas, entonces, entre 
los tres y los doce a:ños de 
edad; niños que, en su 
mayor parte, habían naci
do en prisión al encontrar
se sus madres encerradas 
por la dictadura militar 
argentina y que, en algu
nos casos, fueron entrega
dos y adoptados por los 
verdugos que torturaron a 
sus progenitores. 

La noticia de la detención 
en España del capitán Sci-

lingo, uno de los verdugos 
de aquellos tiempos de 
represión, que ha confesa
do sus crimenes, supú.so el 
resurgimiento ante la opi
nión pública de casos simi
lares a los hechos aquí 
narrados. 

En la entrevista a esos 
ni:ños, hoy adultos, en la 
que se compara sus testi
monios de entonces con los 
de ahora, se puede obser
var que ambos tienen el 
mismo denominador co
mún: todos sue:ñan con 
que se haga justicia. 

PUERTA de Madrid 



TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario mati
ml. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50Te sigo amando. 
11'15 Saber vivir. 
12'45.Así SOD las Co-
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 IDformativo te
rritorial. 
14'25 Corazón de in
vierno. 
15'00 Telediario l. 
15'45El tiempo. 
15'55 cane nueva. 

Aparece un nuevo tes
tigo en la investiga
ción sobre lo ocurrido 
en Véjer. 

16'40Lnz Maria. 
18'35 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50Una de dos. 

"¡Llegó el amor!". Des
de que la tía de Sara 
se ha instalado en la 
mansión, las costum
bres han cambiado 
mucho .. 

23'30 Especial. 
01'15 Telediario. 
02'00 Se ha escrito UD 
crimen. 
03'30 Corazón de in
vierno. 
04'00 Telediario. 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Te sigo amando. 
11' 15 Saber vivir. 

Con Manuel Torreigle
sias. 

12'45Así SOD las co-
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 IDfor. territorial. 
14'25 Corazón de in
viemo. 
15'00 Telediario l. 
15'45El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 

Crespo interroga a Ju
lio bajo la supervisión 
de un médico, pero no 
logra que le cuente el 
verdadero motivo de 
su viaje a Véjer. 

16'40 Luz Maria. 
Con ~~e Cepeda y 
Mariela Alcalá. 

18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'40El tiempo. 
21'45 Viernes cine. 
01'15Telediario 3. 
02'00 Cine de madru
gada. 

"Un lugar llamado 
Glmy". Oeste. 

03'30 Corazón de in
vierno. 
04'00 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

Pragrama de Televlsl•• 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 Documental. 
07'00 That's engllsh. 
07'30 Mucha marcha. 
09'30 Empléate a fon
do. 
10'00 TV educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana 

"Day-0". Comedia. 
12'30 Banio Sésamo. 
13'00 Mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'20 F.I escanhajo ver
de. 
17'50 Hyakutake. 
19'00 Un chapuzas en 
casa. 
19'30 Todo nieve. 
20'00 IDf. territorial. 
20'30 llakinavaja. 

"Felis Navidas pa tos". 
21'00 Quatro. 
21 '30 Vivir COD llr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'20 Lotería Primitiva 
22'30 Documentos TV. 

"Lenin". (1870 - 1924). 
23' 45 Las claves. 
00' 45 El tercer grado. 
01 '20 Conciertos de 
Radio-3. 
01'50 Cine Club. 

"La piscina". lntrtga. 
lnt.: Alain Delon, Ro
my Schneider, Mauri
ce Ronet, Jane Birkin. 

TeleMadrld 
07'30 El mundo de Be
akman. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'00 Osos y madro
ños. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11 '30 Series sin deter
minar. 
12'30 Cyberclub. 

- El oso Yogui. 
-TomyYeny. 

14 '00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 

Con Terelu Campos y 
sus colaboradores ha
bituales. 

18'00 La hora de llari 
Pau. 

Entrevistas realizadas 
por Mari Pau Domín
guez. 

19'00 Madrid directo. 
Con Marta Fernández. 

20'30 Telenoticias. 
Resumen de las noti
cias de la jornada. 

21'30 T6mbola. 
01 '30 Telenoticlas. 
01'45 Sola en la ciu
dad. 

Con Cristina Tárrega. 
02'00 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'001Dformaci6n cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Programa de Televlsló• 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 Documental. 
07'00That's english. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Empléate a fon
do. 
10'00 TV educativa. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Al servicio de la mu
jer española". Drama. 

13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
16'50Jara y sedal. 
17'20 Lo tuyo es puro 
teatro. 
17'50 Hyakutake. 
19'00 Un chapuzas en 
casa. 
19'30 Serie. 
20'00 IDf. territorial. 
20'30 llagninavaja. 
21'00 Quatro. 
21'30Vivir COD llr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La noche temá
tica. "Trotsty". 

Dos documentales y la 
película: "Asaltar los 
cielos". Documental. 

02'05 Cine club Sesi6n 
de repertorio. 

- "Cyclo". Drama. 
-04'15 "Mister Frost". 

TeleMadrld 
07'30 El mundo de Be
atman. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'00 Osos y madro
ños. 
09'30 Signo a saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11 '30 Series sin deter
minar. 
12'30 Cyberclub. 

Con nuevos episodios 
de las series: 
- El oso Yogui. 
-TomyYeny. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 

Con Terelu Campos y 
sus colaboradores ha
bituales. 

18'00 La hora de llari 
Pau. 

Entrevistas realizadas 
por Mari Pau Domín
guez. 

19'00 Madrid directo. 
Con Marta Fernández. 

20'30 Telenoticias. 
Resumen de las noti
cias de la jornada. 

21'30Todo depende. 
01'30 Treinta minu
tos. 
02'00 Telenoticlas. 
02'15 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'001Dformaci6n cul
tural de la Comunidad 
de lladrid. 

Antena 3 
06'00 Superfighters. 
06'30 La bella y la bes
tia. 
07'30 Club Megatrix. 

Espacio infantil dedi
cado a los más peque
ños de la casa, y en el 
que se ofrecen, ade
más de juegos y con
cursos, varias series 
de dibujos animados. 

09'30 El primer café. 
10'30 La mañana de 
Rosa. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 

Protagoni7.ada por Jale
e! White, en el papel de 
Steve Urkel, un joven 
patoso capaz de causar 
auténticas desgracias. 

15'00 Noticias l. 
15'45 Sabor a ti. 
19'00 Alta tensi6n. 
20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias 2. 
22'00 llanos a la obra. 

"El saber sí ocupa 
lugar". 

23'15 Un país maravi
lloso. 

Magazine presentado 
por Tete Delgado y 
Anabel Alonso. 

01'00 Noticias 3. 
01'30 Calor tropical. 

Serie policiaca. 
02'30 Televenta. 

Antena 3 
06'00 Superfighters. 
07'00 La bella y la bes
tia. 
07'30 Club Megatrix. 

- La bola del dragón Z. 
- Mortadelo y Filemón. 
-Heidi. 
- La princesa Sissi. 

09'30 El primer café. 
10'30 La mañana de 
Rosa. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 

Protagoni7.ada por Jale
e! White, en el papel de 
Steve Urkel, un joven 
patoso capaz de causar 
auténticas desgracias. 

15'00 Noticias l. 
15'45 Sabor a ti. 
19'00 Alta tensi6n. 
20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 

Programa de sucesos 
presentado por Carlos 
García Hirschfeld. 

21'00 Noticias 2. 
22'00 Sorpresa ¡sor
presa! 

Nueva etapa de este 
programa presentado 
por Concha Velasco y 
las Veneno. 

01'30 Noticias. 
02'00 Calor tropical. 
03'15 Televenta. 
04'30 Cine de madru
gada. 

Sin determínar. 

1ums.21 
Tele 5 

06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer. 

06'30 Informativos Te
lecinco. 
lO'OOAutopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina COD fun
damento. 
11'15Día a día. 
14'00 El juego del 
euromill6n. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'25Al salir de clase. 

"Apuesta por la vida". 
16'00 Tarde de cine. 
18'00 Diagn.6stico ase
sinato. 
19'00Aua. 
19'50 El Súper. 

Rueda habla con Mer
cedes, que confiesa 
que Alfonso le mandó 
un talón que no cobró. 

20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'30 Sorteo de la ON
CE. 
21'35 El informal. 
22'00Cine. 
00'00 Cr6Dicas mar
cianas. 
02'00 Informativos Te
lecinco. 
02'30 IDfocomerciales. 
03'30 Policías de Nue
va York. 
05' 15 Tripulaci6n. 

VIERNES,22 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer. 

06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina COD fun
damento. 
11'15Día a día. 
14'00 El juego del 
euromill6n. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'25 Al salir de clase. 

"Trapos sucios". Apa
rece un nuevo anóni
mo sobre el pasado de 
Vanesa. 

16'00 Tarde de cine. 
18'00 Diagn.6stico ase
sinato. 
19'00Aua. 
19'50 El Súper. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'30 Telecup6n. 
21'35 Femández y fa
milia. 

"El torneo". 
22'00 Cine 5 estrellas. 
00'45 Nitita. 
01'45 IDformativos Te
lecinco. 
02'15C6mo se hizo ..• 
03' 45 IDfocomerciales. 
03'45 Policías de Nue
va York. 
05' 45 Tripulaci6D. 

Canal+ 
08'10 CNN News. 
08'40Los 40 principa
les. 
09'10 Lo + Plus. 
10'00 "Alíen Nación: 
el legado Udara". 
11'27 "Cosas que ha
cer en Denver cuando 
estás muerto". 
13'19 Piezas. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 El secreto de Ve
r6Dica. 
15'30 Documental. 

"Chillida: El arte y los 
sueños". 

16'25 "Jfichael Collins" 
18'33 Música. 

Juan Perro en concierto 
19'37 Detrás de la cá
mara. 
20'00 Pregúntale a Ha
rriet. 
20'30 Lo + Plus. 
21'25 Contrarreloj. 
21 '30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
Guiñol. 
22'00 Cine español en 
Canal+. 

"Al limite". lntrtga. 
23'33 Nuestro cine. 
23'49 "La camisa de 
la serpiente". 
O l '22 Fútbol america
no. 
03'43 "Capitán Cortan" 
05'51 "Kansas City". 

Canal+ 
08'10 CNN News. 

_ 08' 40 Los 40 principa
les. 
09'10Lo +Plus. 
10'00 "Agárrame esos 
fantasmas". 
11'46 "Space Jam ". 
13'30 Los 40 principa
les. 

Selección de los mejo
res videoclips de esta 
lista de éxitos. 

14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 El secreto de Ve
r6Dica. 
15'30 National Geo
graphic. 

"Buscadores de teso
ros·. 

16'22 "Al limite del 
riesgo". 
18'00 Programa sin de
terminar. 
20'00 Pregúntale a Ha
rriet. 
20'30 Lo + Plus. 
21'25 Contrarreloj. 
21'30 Noticias. 
21 '52 Las noticias del 
Guiñol. 
22'00 Estreno Canal + 

"Bean ". Comedia. 
23'28 "Con Air". 
01'19 Cine X. 

"Sex dreamers". 
02'51 "Go Now!". 
04'13 "NewJerseyDri-
ve". 
05'48 "Incidente en 
Long lsland". 

'ª de enero de ,999 
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desde 2.280.000 ptas. 
PLAN PREVER NO INCLUIDO 

Llévate un Mégane dTI y reduce el consumo al máximo. Porque no sólo te costará muy poco hacer kilómetros; antes de meter la llave, ya estarás gastando 
menos. La única condición es que te decidas antes de final de mes. ¿No te parece buen momento para empezar a ahorrar? 

BERLINA • CLASSIC • COUPÉ • SCÉNIC 
PVP en Península y Baleares para Mégane Berlina RN 1.9 dTi. Incluye IVA, transporte, Impuesto de matriculación y promoción. No acumulable a otras ofertas. Válido hasta fin de mes. 

@ 
RENAUD' 

EL PLACER 
DE VIV IRLOS 
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